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La empresa, más cerca del cierre

Magistratura acepta la 
regulación de empleo 
en West Rubber
Magistratura de Trabajo dictó una resolución favorable al expe
diente de regulación de empleo en West Rubber, presentado por 
la dirección de la empresa en julio. La regulación afecta a los 
ochenta y tres trabajadores de la planta de producción alcalaína, 
que la semana pasada llegaban a un acuerdo con la dirección 
sobre las indemnizaciones que percibirán.

Magistratura de Trabajo resol
vió aceptar el expediente de 
regulación de empleo presenta
do en el mes de julio por la 
dirección de West Rubber. La 
resolución de las autoridades 
laborales queda en suspenso 
hasta conocer si los accionistas 
minoritarios deciden finalmen
te interponer un recurso para 
que se estudie de nuevo el caso. 
Esta posibilidad fue anunciada 
por el representante de los 
socios minoritarios, Femando 
tillo, aduciendo la nulidad del 
procedimiento por el que se 
presentó el expediente. I.illo. 
junto a Félix Pareja y la empresa 
Amilco, cuentan con el veinte 
por ciento de las acciones de 
West Rubber España.
El expediente de regulación de 
empleo afecta a las ochenta y 
tres personas que trabajan en 
la planta de producción de esta 
empresa que se dedica a la 
fabricación de tapones para 
medicamentos y otros elemen
tos plásticos relacionados con la 
medicina. Tan sólo se manten
drían los puestos de trabajo 

para los ocho empleados de los 
departamentos de administra
ción y comercial.
El Comité de Empresa, presi
dido por Nieves Díaz, ha recha
zado tajantemente la postura de 
los pequeños accionistas por 
considerar que han reaccionado 
muy tarde ante la presentación 
del expediente de regulación. 
Los trabajadores, a tenor de la 
decisión adoptada por Magis
tratura. aseguran haber confir
mado el escepticismo que mos
traron ante el escrito enviado 
por Lillo a la Dirección Provin
cial de Trabajo solicitando que 
se desestimase la regulación de 
empleo.
Algunos trabajadores han mani
festado su desacuerdo con la 
actuación del Comité de 
Empresa y Comisiones Obreras 
en la negociación de las indem
nizaciones. Según estos emplea
dos, apenas han tenido tiempo 
para pensar y discutir detenida
mente las cantidades que per
cibirán.
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Los aparcamientos subterráneos han generado muchas protestas r. wniií

El Plan de Aparcamientos 
colma la paciencia vecinal

El Plan de Aparcamientos 
Subterráneos de la ciudad no se 
está desarrollando como fue pro
yectado hace cuatro años, a tenor 
del retraso que se ha producido 
en la construcción de la majvría 
de ellos y de las quejas efectuadas 
por muchos de los usuarios de 
plazas en los que ya están en 
explotación. De los treinta y dos 

apareamientos cuya construcción 
debería finalizar a finales de este 
año. según el plan diseñado por 
los responsables municipales, 
sólo están en funcionamiento 
diez. De las aproximadamente 
siete mil plazas cuya creación 
estaba prevista, sólo funcionan 
unas dos mil.

Además, los vecinos que dis

frutan de las plazas de algunos 
de ellos han denunciado en repe
tidas ocasiones ante el Ayunta
miento diversos defectos en los 
equipamientos de los aparea
mientos. como hunwdadcs. gote
ras. o deficiencias en la evacúa- 
ción de humos.
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CAMBIO DE HORA

25 La madrugada do esto 
domingo cambiará la 
hora. Cuando sean las 
tres el reloj deberá 
retrasarse a las dos. con 
lo que so recuperarán 
sesenta minutos.

LEGIÓN EN BOSNIA

26 El grueso de las tropas 
españolas 
desplazados a Yugoslavia 
para cumplir misiones 
humanitarias por encargo 
de Naciones Unidas 
será destacado en el 
suroeste de Bosnia.

MARY SANTPERE

26 Más Ce tres mil personas 
acudieron al entierro 
de la actriz catalana Mary 
Santpere para darle el 
último adiós.

Fin dé semana
L/a semana 

en un día

Dos individuos engañaron a la víctima 

Timan un millón de 
pesetas a Un anciano por 
el método del cupón

Antena TV
Conjuntamente con 

este número, 
DIARIO DE

ALCALA ofrece el 
suplemento DE TV.

La semana 
en un día
El completo 

suplemento que 
resume los últimos 

siete días

Un hombre de 64 años fue víc
tima de un timo de 950.6(10 pese
tas por parte de dos personas que 
utilizaron el truco de los cupones 
premiados. El anciano se encon
traba paseando en el Parque San 
Isidro cuando una mujer, de unos 
30 años, se acercó a él. Después 
de preguntar por la dirección de 
una calle, que el anciano desco
nocía, le mostró cinco cupones de 
la ONCE.

En este momento, apareció un 
hombre, de unos 35 años, que se 
ofreció para llevar los cupones a 
un quiosco y comprobar si habían 
sido premiados en el sorteo 
correspondiente. Al volver, 
comunicó al anciano que cada 
uno de los cupones llevaba un 
premio de dos millones y medio 
de pesetas.

A continuación, le propuso 
que cambiaran a la joven los 
cupones por una elevada cantidad 
de dinero. Este hombre de 64 
años aceptó el trato y también la 

propietaria de los cupones, 
siguiendo con el engaño. Inme
diatamente se dirigió a una sucur
sal bancaria dónde retiró 950.000 
pesetas que entregó a la mujer. 
El otro individuo sacó un envol
torio que. supuestamente, conte
nía su paite.

Después de recibir el dinero, 
la joven abandonó el lugar sn 
levantar sospechas. El segundo 
individuo también se marchó 
explicando al limado que tenía 
que realizar una llamada telefó
nica urgcnic.

Fue entonces, cuando el 
anciano comenzó a sospechar que 
había sido timado. Tras acercarse 
a un quiosco, pudo comprobar 
que ninguno de los cupones figu
raba en la lista de números pre
miados. Seguidamente, se perso
nó en la Comisaría de Alcalá para 
presentar una denuncia contra 
estas personas.
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Alcaláw
■ Un joven de 22 años fue 

detenido por la Policía Nacional 
en posesión do 26 dosis de dro
ga acusado de narcotráfico. 
Horas antes había sido puesto 
en libertad.
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■ Este fin de semana se 
celebra en Torres de la Alame
da la final do copias "Sensación 
92' con la participación de gru
pos y cantantes alcalaínos.
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El pleno estudirá el documento en octubre 

El Plan del Casco no se 
debatió porque el PP no 
lo había estudiado
José M.Ortiz. Alcalá__________________________________________

I-i Corporación no pudo discutir la aprobación inicial del Plan 
Especial del Casco Histórico durante el pleno celebrado la semana 
pasada debido a que el grupo de concejales del PP no había estu
diado el documento. El debate debará ser pospuesto hasta octubre.

El pasado 13 de agosto, la 
Concejalía de Planeamiento 
remitió a los dos grupos de la 
oposición, el Partido Popular, con 
ocho concejales, c Izquierda Uni- 
da. con seis, una notificación en 
la que se comunicaba a ambos 
que la Sección Técnica de Obras 
tenía un ejemplar del Plan a su 
disposición. Sin embargo, más de 
un mes después, el grupo de con
cejales del PP no lo había estu
diado aún, v. poco después de que 
DIARIO DE ALCALA publica
ra que el Pleno debatiría su apro
bación inicial, exigieron al con
cejal de Planeamiento. Crescen- 
cio Vicente Abad, una copia para 
uso propio. Según han manifes
tado a este rotativo tanto Vicente 
Abad, como el portavoz del grupo 
de concejales de Izquierda Unida. 
Rafael García Povcda. el Plan 
podría haberse estudiado en el 
pleno celebrado la semana pasa
da de no haber sido porque el 
Partido Popular obligó a retrasar 

la discusión hasta que sus con
cejales lo hayan analizado.

El concejal de Planeamiento 
ha enviado ahora a los populares 
el ejemplar de que disponía para 
uso propio, puesto que. debido a 
su gran volumen, resulta muy 
engorroso hacer una copia. El 
concejal, sin embargo, afirma que 
-b obligación legal era la de 
ponerlo a disposición, no la de 
facilitarles uno. Pero la oposición 
—añade— no siempre actúa 
como debiera. Cuando le convie
ne exige el cumplimiento de la 
legalidad, y cuando no emplea el 
derecho consuetudinario: “el 
vicio hace ley"».

En opinión del concejal, -es 
difícil aventurar, con ciertos gru
pos políticos., si el Pian suscitará 
un gran debate. Pero puede 
haberlo porque el Plan Especial 
del Casco Hislócicu señalará la 
actuación que debe realizarse en 
cada manzana, e intentará evitar 
la especulación: y siempre habrá

Por primera vez, será definida manzana por manzana i. ro;,\s

quienes vean frustradas sus 
expectativas».

El Plan Especial del Casco 
Histórico completa la regulación 
urbanística de la ciudad empren
dida con el Plan General de 
Ordenación Urbana, aprobado 
por unanimidad hace dos años. 
Este último documento no incluía 

la zona antigua de ?\lcalá. cuw 
planeamiento urbanístico se dejó 
al cuidado del. equipo que ha 
redactado el Plan que ahora va 
a ser debatido. Si la Corporación 
da su visto bueno, deberá superar 
un período de exposición pública 
para recoger posibles alegacio
nes, y. más tarde, ser definitiva* 

mente sancionado por la Comu
nidad Autónoma de Madrid.

Por primera vez, las caracte
rísticas y condiciones urbanísticas 
del casco histórico serán defini
das manzana por manzana. El 
Plan, además, incorpora el texto 
refundido de la nuevo Ley del 
Suelo.

EDIFICIO 0DONNEL EN ALCALA DE HENARES
(Cira. Daganzo, frente al Parque Municipal)

PISOS Y APARTAMENTOS DE LUJO ALTO STANDING
(DESDE 54 m2 a 274 m2)

PLAZAS DE GARAJE 
LOCALES COMERCIALES

VISITE EL EDIFICIO
LUNES A VIERNES DE 4 A 7 DE LA TARDE 

SABADOS DÉ 11A3 

0 INFORMESE EN HENOS:
5638197/5638453

$RATUS. S.A.
?íCWX CNESINMOSIIIARIAS

Hc/Z,. 06. I? & 28CO2 MAOfcO 
Wi: ÍÓ3 8197-563 84 53. too 563 té Ó8
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Los usuarios del aparcamiento de Caballería Española se quejan, entre otras cosas, de las humedades

Los usuarios se quejan del retraso, las molestias y los defectos de la construcción

Aparcamientos subterráneos: una 
necesidad mal cubierta en Alcalá
Lidia Valverde. Alcalá

El Plan de Aparcamientos Subterráneos 
se gestó en el ano 1988. Este proyecto, des
tinado a subsanar el déficit de plazas de 
aparcamiento en superficie que existe en

la ciudad, pmeía el enterramiento de más 
de cuatro mil estacionamientos, que se dis
tribuirían en treinta y dos aparcamientos. 
El plazo establecido para la finalización de 
todos ellos se f|jó en el año 1992. Cuando 
faltan pocos meses para que termine este

ano, sólo hay diez aparcamientos termina’ 
dos, sobre los cuales, además, ha habido 
múltiples quejas por parte de los usuarios. 
El retraso en la entrega de las plazas y 
las deficiencias en la construcción y el aca
bado son las críticas más frecuentes.

El Plan de Aparcamientos 
Subterráneos fue elaborado para 
dar solución a los problemas de 
csiactonamiento que se tienen 
lugar en la majoría de las ciu
dades de población y caracterís
ticas similares a las de Alcalá de 
Henares. En esta ciudad, tos pro
blemas de aparcamiento provoca
dos por la intensidad y movilidad 
del tráfico se ven agravados por 
otros factores, como el especta
cular aumento del número de 
vehicutos. las limitaciones que 
impone el dcsrrollo urbanístico 
de Alcalá, la dificultad de carác
ter económico que supone la 
mayoría de las ocasiones la adqui
sición de una plaza de garage prí- 
vada y la carencia de una red efi
caz de transporte público que 
disuada a Jos vecinos de utilizar 
el vehículo privado. El pliego de 
condiciones al que tienen que 
ajustarse todas las empresas adju- 
diratarias de las obras establece 
que éstas tienen que estar termi
nadas en doce meses. Para evitar 
la especulación, el /juntamiento 
ha fijado también que los usua
rios no sean propietarios de las 
plazas, sino que. por un precio 
que a veces supera el millón de 
pesetas, puedan disfrutar de ella 
durante un tiempo de noventa y 
nueve años. De esta manera, des
hacerse de la plaza una vez que 
se ha pagado conlleva llevar a 
cabo trámites complicados y en 
ningún caso se puede vender a 
quien se desee. El nuevo desti
natario del estacionamiento que
da fijado por una lista de espera 
que se crea entre tos usuarios que

$c han quedado sin plaza. En 
cuanto al precio, éste no puede 
ser superior al de la compra 
inicial.

A pesar de que la necesidad 
de desarrollar la construcción de 
los aparcamientos subterráneos 
no es discutida, sí que se ha pues
to en tela de juicio Ja forma en 
que el plan se ha llevado a coba 
hasta ahora. Ix» dos grupos polí
ticos de la oposición en el Ayun
tamiento no han dudado en cri
ticar la manera en que el equipo 
de gobierno socialista ha gestio
nado la puesta en marcha de los 
nuevos estacionamientos. El Par
tido Popular asegura que el 
desarrollo del plan «va fatal» 
debido a que -los que se han 
construido tienen muchos defec
tos». El grupo de concejales de 
Izquierda Unida, por su parte, 
asegura que -el desarrollo del 
plan ha sido un fracaso y ha hecho 
que para mucha gente adquirir 
una plaza de aparcamiento haya 
dejado de ser atractivo».

Retrasos.—Sin embargo, 
aunque no falten comentarios 
negativos hacia la gestión muni
cipal, la mayoría de las quejas al 
desarrollo del plan vienen de tos 
vecinos de la ciudad yde los usua
rios de las nuevas plazas. De 
todas ellas, la más generalizada 
se refiere al retraso con el que 
tos vecinos pueden hacer uso de 
las plazas. A pesar del requeri
miento del pliego de condiciones, 
todos los aparcamientos que fun
cionan en la actualidad han supe
rado ampliamente el periodo fija-

En Caballería Española pueden verse cables colgando p.w

do. En la actualidad funcionan 
diez aparcamientos localizados 
en otras tantas calles: Pontevedra. 
Tabla Pintora, Nuestra Sra. de la 
Luz, Vía Complutense (tres), Av. 
de Castilla, San José, Luis de 
Medina y Caballería Española. 
Todos ellos han tardado más de 
dieciséis meses en construirse.

No obstante, no es éste el úni
co problema. El portavoz dé las 

comunidades de usuarios de los 
aparcamientos de Tabla Pintora. 
Vía Complutense 1 y 111 y Caba
llería Emanóla. Francisco Cube
ro, asegura que -el Ayuntamiento 
debería tener una función muy 
clara, como marea el pliego de 
condiciones, y que es la de fis
calizar el cumplimiento del pliego 
de condiciones existente y de tos 
proyectos. Esa función no la luicc. 

la incumple deliberadamente. 
Habría que prcguntailcs por qué. 
yo Supongo que es por incompe
tencia o por oscuros intereses que 
no alcanzo a comprender.» Este 
hecho es el que ha motivado, 
según Cubero, tos problemas que 
presentan estos cuatro aparca
mientos. a pesar de llevar varios 
meses construidos y en funciona
miento. “El aparcamiento de 
Caballería Española está en un 
estado vergonzoso», afirma 
Cubero, quien el pasado jueves 
envió una carta al alcalde en la 
que le comunica los defectos que 
existen en esta construcción de 
más de trescientas plazas: hume
dades. las puertas para los pea
tones están inutilizadas desde 
agosto, mala instalación dd cua
dro eléctrico, mal funcionamien
to del sistema de ventilación y de 
extracción de humos e incomple
ta red contra incendios. Según 
esto, según señala Cubero, podría 
haber un cortocircuito, una inun
dación. asfixias o -cualquier des- 
gracia»- El portavoz de tos usua
rios de los cuatro apareamientos 
habla también de la existencia de 
goteras en Vía Complutense III. 
tos problemas del pavimento y en 
Ja evacuación del monóxido de 
carbono procedente de los tubos 
de escape en Tabla Pintora y la 
pequeña dimensión de las plazas 
de garage en Vía Complutense I. 
menor, según Cubero, de lo que 
establece el pliego de condicio
nes. circustancia que ha sido 
denunciada por más de cincuenta 
usuarios ante la Oficina Munici
pal de Información al Consumi
dor Francisco Cubero afirma que 
•lo peor es el pasolismo y la pre
potencia de esta'gente», ya que. 
asegura, tanto el Ayuntamiento 
como las empresas constructoras 
declinan su responsabilidades.

Otra de las quejas generaliza
das está en relación con la falta 
de información. Este es el caso 
de un vecino de la ciudad. José 
Antonio Pérez, quien pagó más 
de un millón de pesetas en febre
ro por una plaza de aparcamiento 
en Juan de Austria y éste aún no 
ha empezado a construirse.
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Escenas como esta son habituales en Caballería Española f.«hite Los vecinos también han protestado por la instalación déctricar.w.

Este vecino asegura sentirse 
«■aburrido después de haber ido 
al Ayuntamiento más de veinte 
veces sin que me den una solu
ción y que la constructora haga 
lo mismo. Se pasan la pelota y 
no arreglan nada.» Pérez 
encontró en su buzón un día de 
febrero una carta del Ayunta
miento que informaba de la 
próxima construcción del apar
camiento Juan de Austria II. 
Ese mismo día fue a formalizar 
la adquisición de una plaza. «Se 
me ocurrió porque estaba el 
Axnniamicnio detrás y eso me 
dio confianza, si no, no lo habría 
hecho ni harto de vino.», afirma 
Pérez. Después de haber entre
gado el dinero. José Antonio 
Pérez esperaba el comienzo de 
las obras, pero no ha llegado 
todavía. El concejal de Planea
miento le dijo antes del verano 
que la construcción comenzaría 
en breve -pero eso no ha ocurri
do. Uno se siente impotente 
porque ni el Ayuntamiento ni. 
el distrito ni la empresa dicen 
saber nada de lo que ocurre.» 
José Antonio Pérez quiere que 
le cdcvuelvan el dinero más los 
intereses y pensar en otra cosa 
para que su coche «no se pase 
todo el día en la calle».

Revisión—El plan de apar
camientos subterráneos preveía 
la creación de más de siete mil 
nuevas plazas de aparcamiento, 
de las que hasta ahora sólo están 
en explotación aproximadamente 
dos mil. De los más de cinco mil 
millones de pesetas de inversión 
previstos, se ha ejecutado menos 
de la mitad.

El próximo martes tendrá 
lugar en el Ayuntamiento una 
comisión de Planeamiento que 
tratará de manera monográfica la 
revisión del plan de aparcamien
tos subterráneos, una petición 
que el Partido Popular hizo hace 
tres meses. Los grupos de la opo
sición pedirán al equipo de 
gobierno cambie la filosofía y la 
forma de gestionar el plan, que 
tanto IU como PP consideran de 
manera negativa.

El PATIO
La necesidad de aparcamientos subterrá
neos en Alcalá ha quedado patente según 
la opinión de todos los entrevistados por 
este rotativo. La ciudad sufre desde hace 
tiempo el aumento del tráfico rodado y el 
Plan de Aparcamientos Subterráneos del

Ayuntamiento, que muchos no conocen, no 
representa una solución eficaz y temprana 
.La mayoría de ellos reconoce que todas 
las obras se realizan muy lentamente y, en 
algunas ocasiones, con mucha falta de orga
nización. Las preguntas que les formuló

DIARIO DE ALCALÁ fueron: 1.—¿Cree 
que los aparcamientos subterráneos son 
necesarios en esta ciudad? 2.—¿Conoce el 
Plan de Aparcamientos Subterráneos? 
3.—¿Cree que se está llevando a cabo 
adecuadamente?

CARLOS CARRAL
41 años. Corredor de seguros.
—Sí, creo que son imprescindi
bles
—Sí. algo he oído y sé que llevan 
ya mucho tiempo con ello
—Sí, parece que están surgiendo 
muchas problemas pero, esc tipo 
de obras siempre ocasiona 
muchos retrasos. El de la carre
tera principal que atraviesa Alca
lá ya lleva mucho tiempo

ÁFRICA CARMONA
38 años. Funcionaría
—Si creo que es bueno que exis
tan y los ciudadanos luchamos 
por ello.
—Conozco algo, pero no estoy 
muy enterada del todo.
—Las obras van bastante mal. 
Han tcniddo muchos problemas 
de construcción: goteras, y otro 
tipo de desperfectos.

CRISTINA MÍNGUEZ
20 años; Estudiante
—Sí. por supuesto. Siempre te 
ahorran el tener que buscar como 
un loco alguna plaza donde poder 
aparcar.
—No. no conozco nada.
—Creo que las obras de los apar
camientos por algunas panes de 
la ciudad han dado algunos pro
blemas a los vecinos. Van siempre 
múy lentas.

ALFREDO LAÍNEZ
39 años. Profesor universitario 
—En parte sí porque quita mucho 
espació, pero otras veces puede 
fomentar el uso de los coches que 
hay.
—Yotcngouna plaza de este plan 
del Ayuntamiento que empezó ya 
hace unos años.
—Lento y bastante mal. Las con
diciones que prometieron no se 
están cumpliendo.

JUAN ROMÁN
32 años. Funcionario
—Depende, si se sitúan muy cor
ea de los edificios, no me parece 
positivo.
—No. no tengo ni idea
—Tardan bastante, van muy tran
quilos. las obras de los aparca
mientos que hay en la Vía Com
plutense han tardado muchos 
años.

INAKI ALONSO
26 años. Profesor de EGB
—Sí. Es bueno porque deja más 
espacio en la superficie.
—no. no conozco nada.
—La verdad es que ni siquiera 
conozco el lugar donde se están 
construyendo los aparcamientos. 
Vivo en Alcalá, pero trabajo en 
Madrid y no he oído nada nega
tivo' con respecto a este asunto.

IGNACIO PALOMERA
19 años. Estudiante
—Yo pienso que sí. Hay un pro
blema tremendo de aparcamien
tos en la ciudad.
—No tengo mucha informeaión. 
—Existe una tremenda lentitud, 
además entorpecen mucho el trá
fico rodado cada vez que harén 
una obra de este tipo, l-t orga
nización es pésima en algunas 
ocasiones»

JOSÉ DE ARCOS
29 años. Militar
—Sí. porque alivian los aparca
mientos que hay en la superficie 
—No, no lo conozco.
—La organización de las obras de 
la vía Complutense no se ha lle
vado nada bien. Ha habido 
muchos problemas de circulación 
y algunos vecinos nos teníamos 
que levantar casi una hora an^cs 
para ir a trabajar.
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Se invertirán más de once millones de pesetas en la ampliación de las instalaciones

El Centro de Salud refuerza los
programas de alcoholismo y drogas
África Lafita. Alcalá

Con un presupuesto de más de once 
millones de péselas, el Centro Municipal 
de Salud (CMS) en Alcalá ha proyectado 
para este año una nueva etapa de remo- 
delación, tanto en sus programas de pre

vención y seguimiento, como en las refor
mas de sus instalaciones. Paloma Bdlod, 
nueva directora del centro, ha explicado a 
este rotativo los cambios más significativos 
que darán al centro una mayor relevancia 
al mismo tiempo que se intenta potenciar 
como una Escuela Permanente de Salud.

Los programas de drogas, alcoholismo, y 
tabaquismo se verán afectados en gran 
medida por esta remodelación, que ya han 
requerido diversas obras en el centro. la 
Oficina de Información al Consumidor y 
el Laboratorio de Medio Ambiente también 
senin remodclados.

Más de once millones de pese
tas scivirán para icmodclai las 
actividades que realiza el Centro 
Municipal de Salud. Se adecua
rán todos los programas para el 
año 2,000. y al mismo tiempo su 
pondrá al día la normativa de la 
Comunidad Económica Euro- 
poca. «Se pretende potenciar el 
organismo como una Escuela 
Permanente de Salud-, explica su 
directora, Paloma Bcllod.

Entre los programas <|uc 
desarrolla el CMS se encuentra 
el de Drogas, donde reciben tra
tamiento todos aquellos ciudada
nos que quieran liberarse de su 
adicción, tanto si se trata de dro
gas legales como ilegales.

Este programa de tratamiento 
de drogodependientes del CMS 
tiene más de ocho años y es el 
más antiguo de la Comunidad de 
Madrid, pero se ha ido transfor
mando en algunas ocasiones para 
adaptarse a las nuevas necesida
des sociales. «Ahora hay una nue
va’ rcmodclación en el Centro 
para trabajar dos aspectos funda
mentales: instalaciones y progra- 
mas-.

Para este fin se invertirán cer
ca de cuatro millones de pesetas 
que se destinan a la creación de 
nuevos espacios físicos y a la 
ampliación de todo el material 
técnico para ¡os ocho profesiona
les. que darán una mayor cobcr- 
Ea cada uno de los trata-

nos.
, El nuevo plan para drogodc- 

pcndicntes, todavía aún sin ter
minar, se diseñará «pensando en 
la agilización de la recepción de 
los jóvenes que acudan al centro 
para pedir ayuda: en la incorpo
ración inmediata a la dcsintoxi- 
cación y por último en el segui
miento y control para intentar la 
reinserción», afirma Bcllod.

Este organismo está diseñan
do campañas para prevención c 
información del Centro que se 
pondrá en marcha en el mes de 
enero.

Una de estas campañas va diri-

Las instalaciones se acomodan a los nuevos planes

gída con especia! interés a los 
centros escolares.

Alcoholismo.—El proyec
to de rcmodclación de la campa
ña de prevención del consumo de 
alcohol se basa en dos líneas fun
damentales. La primera de ellas 
tiene como objetivo a los jóvenes 
menores de edad: -su educación 
desde los colegios con programas 
especiales para explicar la proble
mática del consumo de alcohol», 
explica Bcllod. la segunda es una 
fase de mantenimiento que se 
seguirá con el profesorado de 
estos centros.

Según la directora del C.M.S. 
-el consumo de alcohol ha 
aumentado considerablemente 
entre los adolescentes».

El tabaco, considerado como 
droga blanda, será también otro 
de ¡os proyectos del centro. U 
campaña de abandono del hábito 
de! tabaquiesmo lleva desarro
llándose varios años, y los resul
tados de la misma -han sido exce
lentes». un 50% de los afectados 
ha conseguido abandonar este 
hábito. Se amplían los programas de los actividades del CMS >. rojas

El nuevo programo, apoyado 
por el hospital Príncipe de Astu
rias, incluye más publicidad y uso 
de nuevas técnicas. Se prolonga 
la duración de los cursos de uña 
semana a quince días. El motivo 
de esta nuevo plan es pitra con
seguir mayores efectos, ya que 
-loscinco primerosdías son siem
pre los más difíciles».

En principio mediante entre
vistas. se selecciona -a la gente 
que realmente está concienciada 
para abandonar el hábito y pos
teriormente se trabaja personal
mente con ellos», explica Bcllod. 
Posteriormente el contacto se va 
haciendo periódicamente y -aquí 
el gabinete de psicólogos tiene 
una función muy importante». Al 
menos en ocho meses de desarro
llarán ocho cursos.

Instalaciones.—Para el 
desarrollo de cada uno de los pro
gramas se procederá a la remo- 
delación de alguna de las insta
laciones de! centro. «Se mejorará 
todo el material de soporte de los 
medios que ya existen: se refor
zará el material informático con 
un presupuesto de cerca de cua
tro millones: sistema telefónico, 
plantilla c inmobiliario, is».

«Ya se han realizado diversas 
obras de reforma que han per
mitido aumentar en un 70%' ej 
espacio útil disponible», afirma la 
directora. El centro ha habilitado 
una sala de reuniones para el 
equipo profesional y para los 
pacientes, se ha creado un a 
dcpcndecia independiente para 
archivo, -puesto que se están 
incrementando cada ve más los 
casos de atención en los últimos 
meses--.

Otro de los programas afec
tados por esta organización es el 
de la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor .que ade- 
más de informatizar su sistema de 
consultas y atención a! público, 
dispondrá de una mayor super
ficie útil.

«Se está intentando crear una 
Junta Arbitral de carácter deci
sorio para los conflictos entre los 
clientes y los comerciantes».

Por último se amplían las 
dependencias del Laboratorio 
Municipal de control de Medio 
Ambiente para dar cabida a nue
vas técnicas analíticas y mejorar 
las que ya existen. Sus funciones 
las resume Bcllod: «Control dia
rio del agua potable, la contami
nación del noy los vertidos indus
triales, análisis de control alimen
ticio y para este año se pone en 
marcha un análisis sobre el pojen, 
mapas de contaminación».

•svjzsc “ ...

CfHTKO 
_ MWCIWI de

CONTRATACION

Hasta ol día 2 do octubre y las 13 horas puedan presentarse 
en el Centro Municipal dé Salud, plicas para tomar pane en 
el concurso para contratar la prestación del Servicio de Limpieza 
de ¡os edificios y centros dependientes de este Organismo.

TIPO: 480.0C0 ptas/mensuales.

El EXAMEN DEL EXPEDIENTE podrá realizarse en las ofi
cinas de este Centro, C/ Santiago, 13 en horario de 10 a 13 
horas.

.$0 María IRASTORZA BOLEA 
Vice-Presidente del Centro de Salud
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a ptwo da pesemadón do pro- 
pomcom pora tomír pane en «l 
concwio para «o-raur la prona- 
dóndOI servicio do lirrplora da los 
edificios dependientes del 
OAO.E, enuncMo en B.O.CM 
do 31 de Aoouoy aO.E. de 1 de 
Scpúembrc. fmaliurá el próximo 
d>) 1 <!o (ktolxe a k« 13 hor«
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CONTRATACION

Hasta el día 2 de octubre y las 13 horas pueden presentarse 
en el Centro Municipal de Salud, plicas para tomar parte en 
el concurso para contratar la prestación del Servicio de Limpieza 
do los edificios y centros dependientes de esto Organismo.

TIPO: 480.000 ptasJmensuales.

El EXAMEN DEL EXPEDIENTE podrá realizarse en las ofi
cinas de este Centro, C/ Santiago, 13 en horario de 10 a 13 
horas.

José María IRASTORZA BOLEA 
V¡cc •Presidente del Centro de Salud
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Magistratura de Trabajo comunicó ayer la resolución

Aceptada la regulación de 
empleo de West Rubber
Sonia Crespo. Alcalá

Mag¡»tnilura de Trabajo entregó el junes al 
Comité de Empresa el acta de resolución, fir
mada por el juez, en la que se comunica la acep
tación del expediente de regulación de empleo

en West Rubber. Representantes de los traba
jadores han criticado a los accionistas minori
tarios de la empresa, todos españoles, y afirman 
que «ahora quieren parecer nuestros salladores 
cuando, si realmente pretendían ayudamos, lo 
tenían que haber hecho antes».

en la mejor zona 
residencial de Alcalá.
- JUNTO AL CENTRO COMERCIAL EL VAL -

El Comité de Empresa de 
West Rubber recibió ayer el folio 
de Magistratura de Trabajo acer
ca del expediente de regulación 
de empico. Las autoridades labo
rales han decidido dar el visto 
bueno a esta regulación que afec
ta a los ochenta y tres trabaja
dores de la planta de producción 
en Alcalá.

La dirección de la empresa 
presentó en julio el expediente de 
regulación a los representantes de 
los trabajadores. Los accionistas 
ma>vritaríos de West Rubber se 
proponen, según han manifesta
do los empleados, trasladar la 
producción de la fábrica de Alca
lá al resto de las que mantienen 
en Francia, Alemania y el Reino 
Unidos. En Alcalá, tan sólo se 
mantendría la plantilla pertene
ciente a los departamentos admi
nistrativo y comercial, compuesta 
por ocho personas.

Los ochenta y tres trabajado
res de la planta de producción 
realizaron un encierro de t resdias 
como medida de presión ante el 
expediente de regulación. En la 
primera horas del encieno, estu
vo presente el responsable de 
Plástico y Cauchos en la rama de 
Química dé Comisiones Obreras 
en Madrid. Benjamín lleras.

La presidenta del Comité de 
Empresa. Nieves Díaz, ha comu
nicado que ¡os trabajadores se 
encuentran especialmente moles
tos por la actitud de los socios 
minoritarios de West Rubber, 
una empresa con sede en Cosla- 
da. Amilco, y dos particulares. 
Félix Pareja y Fernando tillo. 
Éste último, representante de los 
pequeños accionistas, manifestó a 
DIARIO DE ALCALA que el 15 
de septiembre envió un escrito a 
la Dirección Provincial de Traba
jo y Seguridad Social. En este 
comunicado se solicitaba que la 
Inspección de Trabajo desestima
se la regulación de empleo.

Según Nieves Díaz, «la expe
riencia de los trabajadores en 
relación a los socios minoritarios 
ha sido negativa. Ahora aparecen

• Dinm

l

res»

PISOS DE 2, 3, 4 y 5
DORMITORIOS

como nuestros salvadores cuan
do. desde el 6 de julio, conocen 
el expediente de regulación y. si 
realmente pretendían hacer algo 
para ayudamos, podían haber 
actuado antes».

El sindicato Comisiones 
Obreras y el Comité de Empresa 
han anunciado su intención de 
enviar un escrito conjunto a los 
accionistas españoles de West 
Rubber en protesta «por no haber 
hablado antes con nosotros*, 
señala Díaz. La presidenta del 
Comité de Empresa señala que 
los pequeños socios de West Rub
ber llamaron a la factoría el 
domingo para hablar con ella y

— *out*»

5 

a

8

•como no pudieron localizarme 
en esc momento, no volvieron a 
intentar ponerse en contacto con
migo posteriormente. Y esto era 
muy fácil que el encieno no 
terminó hasta el marica»

West Rubber se dedica a la 
fabricación de tapones de medi
camentos y otros elementos plás
ticos relacionados con la medici
na. Se instaló en Alcalá en 1966. 
Hace dos años se produjo una 
ampliación de capital de cien 
millones de pesetas. Desde esta 
ampliación, los tres socios mino
ritarios de la empresa cuantan 
con un veinte por ciento de ¡as 
acciones de West Rubber España.

S

£n propiedad Al P^0 De I

Un Alquiler:
-■ ENTRADA: Oasde 190.000

11 ..™e„nlIDAD: Da«fe15.999 R»

Críticas de los trabajadores PROMUEVE

Redacción. Alcalá

Algunos trabajadores de West 
Rubber se han mostrado insatis
fechos con la actuación del Comi
té de Empresa y el sindicato de 
CC.OO desde que la empresa 
puso en conocimiento de los tra
bajadores el expediente de regu
lación del empleo. José Luis 
Zunóo. uno de los empleados de 
esta factoría, cree que «las ges
tiones de sindicato y Comité han 
dejado mucho que desear, espe
cialmente en la negociación de las 
indemnizaciones, ya que proce
dieron muy rápidamente sin dejar 
tiempo a los trabajadores para 
pensar con detenimiento y discu
tir esta cuestión».

Por otra parte, este trabajador 

manifiesta que «los socios mino
ritarios han tenido la oportunidad 
de haccralgopara resolver el pro
blema de regulación de empleo 
y con su actitud, en estos momen
tos, lo único que hacen es retrasar 
una decisión que ya ha sido 
tomada».

Al parecer, los empicados de 
West Rubber han acogido con 
gran escepticismo el anuncio del 
representante de los pequeños 
accionistas. Fernando Lillo, sobre 
el escrito a la Dirección Provin
cial de Trabajo pidiendo que se 
desestimé la regulación de 
empleo. En el escrito, los socios 
españoles señalan que el proce
dimiento por el que se acordó la 
presentación del expediente es 
nulo ya que la decisión se tomó 

en una Junta Extraordinaria de 
socios en cuyo orden de día no 
aparecía esc punto.

Lillo declaró a DIARIO DE 
ALCALÁ que.si Magistratura de 
Trabajo aceptaba el expediente 
de regulación de empico y los 
acuerdos sobre las indemnizacio
nes a los trabajadores, presenta
rían con toda probabilidad un 
recurso para el estudio del caso. 
El futuro de la empresa West 
Rubber en Alcalá puede seguir 
pendiente de una nueva resolu
ción si los accionistas minorita
rios llevan a cabo este recurso a 
la decisión adoptada por Magis
tratura. Esto mantendría en sus
penso durante algunos meses la 
futura situación de los trabajado
res y la empresa.

L/fPSfí
CENTRO DE INVERSIONES Y PROMOCIONES S. A.

INFORMA

EXCLUSIVAS HENARES, S.A.
O- C/ Alameda, 28,

KJJCKLk DE HENARES

Telf. 888 5012
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| CULTORA

Con este curso se podrán aprtder las diferentes técnicas fotográficas j.rojas

Alfonso Garcés será el coordinador general

La concejalía de Juventud pone 
en marcha un taller de fotografía

Se representa "Historias de la puta mili"

Agenda cultural 
para el 

fin de semana
J. de A. Alcalá__________________

Este fin de semana la agenda cultural tanto en la ciudad 
complutense como en el resto de la Comunidad de Madrid 
está repleta, ya que ha comenzado el Festival de Otoño. En 
Alcalá, ^Historias de la puta mili" será el plato fuerte.

A.G.yJ. de A. Alcalá

Las talleres de Artes Plásticas 
de la Concejalía de la Juventud 
abren de nuevo sus puertas en la 
estación otoñal. La modalidad de 
fotografía serán coordinados este 
año por Alfonso Garcés, que ha 
planteado tres niveles de apren- 
diaje:

Nivel I.—Se denomina nivel 
básico y va dirigido a todos aque
llos que se inician en el conocí* 

miento de la fotografía. No se 
impartirá formación únicamente 
técnica sino que se supeditará a 
una necesidad conceptual creati
va. No se parte de un programa 
predefinido sino que las necesi
dades concretas del grupo o de 
sus integrantes las que configuran 
el programa.

Nivel IL—Especialmete dise
ñado para personas que pascan 
conocimientos avanzados. Cuatro 
materias serán los módulos didác

ticos de enseñanza; materiales 
blanco y negro, materiales color, 
lectura fotográfica y supervisión 
y lectura d€ trabajos fotográficos.

Monográficos.—Sobre lectura 
fotográfica, materiales color, ilu
minación y sistema de zonas.

Los precios de estos cursos 
oscilan entre 1500 y 3000 pesetas 
al mes. Además se instalará en 
Noviembre un amplio laboratorio 
al que podrán asistir persona inte
resada en utilizarlo.

Teatro.—La Compañía 
teatral Catalana de Gags pre
senta este fin de semana '7/ú- 
torias de la puta mili" del dibu
jante y escritor catalán Ivá. Se 
representará la obra en dos 
sesiones hoy sábado, de tarde 
'a las siete y de noche a las diez. 
El domingo habrá un solo pase 
de noche, también a las diez. 
Los precios de las localidades 
serán mil pesetas la butaca de 
patio, ochocientas la butaca de 
anfiteatro y seiscientas la silla 
de palco. La organización ha 
corrido a cargo de la Funda
ción Colegio del Rey en cola
boración con la Red de Teatros 
de la Comunidad de Madrid.

Dentro del Festival de Oto
ño de la Comunidad de 
Madrid, en el Teatro Albéniz 
se representará la obra de 
Pctcr Ustinov “Una noche con 
Petcr Ustinov". La producción 
ha corrido a cargo del Triu nipli 
Thctrc Productions. con la 
colaboración de Tire Thcatre 
RoyaL

Exposición.—Las obras 
de los antiguos pensionados de 
la Academia de Bellas Artes de 
Roma, se muestran por prime
ra vez en España, bajo el título 
“Roma y el ideal académico. 
La pintura de la Academia 
Española en Roma. 
1873*1903". La muestra permi
te plantearse interrogantes 
acerca de los orígenes del arte 
contemporáneo español. Se 
puede visitar en la Real Aca
demia de Bellas Artes.

Espectáculo.— La 
copla tiene su hueco este 
domingo en Torres de la Ala
meda donde se va a celebrar 
la final del Festival de Coplas 
a partir de las ocho de la tarde. 
Los dos finalistas son Santi 
Moreno y Luidla de Huclva. 
La representación corre a car
go de María Eugenia y Flores 
Espinosa y contará con la 
actuación de artistas alcalaínos 
de la talla de "El Corso” o 
Sonia Andrade.

Refrescante, 
chispetante y 

creciente

En estos momentos en los que la crisis económica 
se abate sobre España, las empresas se las ingenian 
para sacar el mayor provecho posible de los |X>siblcs 
consumidores. Sus departamentos de márket^ lian 
diseñado la técnica de precios por demarcación, es 
decir, que según donde se ubiquen sus productos 

se coloca un precio u otro. En este caso, de la nece
sidad que se tenga. Quién no ha maldecido el precio 
de una lata tras un esfuerzo deportivo, y aún así. 
la ha comprado. No se sabe muy bien si el comercio 
subliminal debería estar también sancionado, al igual 
que la publicidad. rywcWVHiiE/fcalvAn
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Timan a un anciano 
con el truco de los 
cupones premiados
Sonia Crespo. Alcalá

Un hombre de 64 años fue víctima de un timo de 950.000 
pesetas. El anciano fue abordado, en el Parque San Isidro, 
por dos personas que utilizaron el truco de los cupones pre-
miados para conseguir el dinero. 

lx>s hechos ocurrieron el
pasado jueves, a las docela
media de la mañana. El anciano, 
víctima del timo, pascaba por el 
Parque San Isidro cuando se le 
acercó una joven, de unos 30 
años, que manifestó no conocer 
Alcalá y le preguntó por la di roe- 
ción de una calle que el hombre 
desconocía. A continuación, la 
joven le mostró cinco cupones 
de la ONCE y comentó que 
tenía interés en acercarse a un 
quiosco.

En este momento, entró en 
escena otro individuo, de unos 
35 años, que se prestó a ayudar 
a la mujer en presencia del 
anciano. Este hombre tomó los 
cupones con el consentimiento 
de su propietaria y dijo que se 
marchaba al puesto de venta de 
la ONCE más cercano para 
comprobar si estaban premia* 
dos.

Minutos después, volvió con 
los cupones y comunicó a la 
mujer que no había tenido suer
te. Sin embargo, en un intencio
nado descuido de está, aseguró 
al anciano que. según había 
podido observar en el quiosco, 
cada uno de los cupones estaba 

premiado con dos millones y 
medio de pesetas.

Entonces, el individuo pro
puso al anciano ofrecer a la 
joven una sustanciosa cantidad 
de dinero a cambio de los cupo
nes. Éste aceptó inmediatamen
te el trato y ambos le hicieron 
saber a la joven que estaban 
interesados en obtener los cupo
nes. La joren. cumpliendo su 
parte del engaño, consistió en 
realizar el cambió sin que tuvie
ran que inisitir demasido.

Rápidamente, el anciano se 
dirigió a una sucursal bancaria 
para retirar 950.000 pesetas. 
Después, regresó al Parque San 
Isidro y entregó esta cantidad a 
la joven al tiempo que cogía los 
cupones supuestamente premia
dos. El otro individuo Sacó un 
envoltorio en el que parecía 
encontrarse su parte de lo con
venido. La mujer abandonó el 
lugar después de recibir el dine
ro.

A continuación, el individuo 
dijo al anciano que tenía que 
realizar una llamada telefónica 
urgente y se marchó en direc
ción desconocida. Después de 
esperar durante varios minutos.

Los timadores utilizaron supuestos cupones premiados

el anciano empezó a sospechar 
que había sido víctima de un 
timo ya que el hombre no apa
reció de nuevo. Al acercarse a 
un quiosco, pudo comprobar 
que en la lista de números pre
miados no aparecía ninguno de 
los cinco cupones que se encon
traban en su poder.

Este anciano de 64 años.

momentos después, se personó 
en las dependencias de Comi
saría para formular la corres
pondiente denuncia por este 
timo de 950.000 pesetas. La 
Policía Nacional le tomó decla
ración acerca de lo sucedido y 
las características físicas de los 
timadores para iniciar la corres
pondiente investigación.

El CIDAJ reparte 
5.000 folletos 
para promover el 
uso del casco
Rodacción. Alcalá

la Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Alcalá, airmés 
dd Centro de Inforniación, 
Documentación y Aseguramiento 
Juvenil (CIDAJ). comenzó el 
pasado mes dé julio una campaña 
informativa bajoel lema: -En ciu
dad. ¡no olvides el cáseo!-. Esta 
campaña pretende sensibilizar a 
los jóvenes usuarios de ciclomo- 
torcí y motocicletas de la impor
tancia de tomar medidas de segu
ridad para disfrutar sin riesgos de 
sus vehículos.

El C1DAJ ha sido el encargado 
de elaborar y preparar los folletos 
y hártélés-qué se han utilizado en 
la campaña como sopones infor
mativos. En su difusión ha jugado 
un papel muy importante la Poli
cía local, encargándose de, distri
buir entre los conductores de 
ciclontoiorcs unos 5.000 cuader
nillos que avisan de la d’lígató- 
riedad de llevar casco. El resto 
de folletos se han repartido en lós 
lugares de encuentro juscnil^y 
personalmente por correo.

Con está iniciativa. Alcalá Se 
convierte en la primera localidad 
de la Comunidad que realiza una 
campaña informativa de estas 
características y se sustenta en el 
alto porcentaje de población 
joven que usa motocicletas o 
cidomótorcs como medio de 
transporte. Elobjctivoquesc per
sigue es prevenir y reducir el ele
vado índice do accidentes de trá
fico que sufren los jóvenes. ,

Detenido por tráfico de drogas 
tras ser puesto en libertad
S. C. Alcalá

José Manuel G.V., de 22 años; 
fue detenido la noche del jueves 
acusado de tráfico de drogas. La 
circunstancia especial de este 
caso es que horas .antes había 
pasado a disposición judicial y 
posteriormente fue puesto en 
libertad.

Este individuo, con siete ante
cedentes por diversos delitos, 
tenía una orden de busca y cap
tura. Por este motivo, el miérco
les. fue detenido por una dota
ción de la Policía Nacional que 
le identificó desde un vehículo 
camuflado. Tras la detención y el 

obligado paso por la Casa de 
Socorro, quedó retenido esa 
noche en las dependencias de 
Comisaría.

La mañana del jueves pasó a 
disposición judicial. Al parecer, 
después de prestar declaración 
ante el juez, fue puesto en liber
tad. Esto fue comprobado por 
agentes de la Policía Nacional; a 
las ocho y media de la tarde de 
esc mismo día,' que le detuvieron 
de nuevo en la calle San Ignacio 
deLoyola.

El joven se dirigía a su vehí
culo, estacionado en esta zona del 
barrio El Chorrillo, cuando los 
policías le descubrieron. Los 

agentes se dirigieron a él y. tras 
retenerle, procedieron a efectuar 
un cacheo. Entre sus pertenen
cias, encontraron 26 dosis de 
estupefacientes y algunos efectos 
para cometer delitos. Quince de 
las dosis eran de heroína y once 
de cocaína.

Ix» agentes nacionales proce
dieron a su detención y. a con
tinuación, realizaron el traslado 
a la Casa de Socorro para que 
el médico pudiera comprobar que 
no había sido dañado. Posterior
mente, José Manuel G.V. fue 
conducido a Comisaría donde 
quedará retenido para pasar de 
nuevo a disposición judicial.

Los bomberos rescatan 
de nuevo a un caballo que 
cayó al Henares
S.C. Alcalá___________________

Una dotación del Parque 
Municipal de Bomberos tuvo que 
realizar una curiosa intervención 
esta semana en relación a los 
caballos que se encuentran en la 
finca de la Esgaravita. El jueves, 
un caballo perteneciente a la fin
ca donde se encuentra uña escue
la de equitación, cayó a! río. •

Los hechos ocurrieron a las 
diez de la mañana y ¡os propk- 
torios de La finca fueron los encar
gados de avisar a los bomberos 
que acudieron al lugar acompa

ñados por un coche patrulla de 
la Policía Municipal.

El animal se acercó en exceso 
al Henares para beber y quedó 
atrapado en el agua sin poder 
salir. Los bomberos, mediante un 
vehículo y cuerdas liradas por 
varios hombres, lograron sacar al 
equino antes de que pudiera 
perecer ahogado en el Henares. 
Al parecer, los caballos resbalan 
en las orillas y terminan cayendo 
al agua. Después, les resulta 
imposible volver a la superficie 
sin ayuda. Un hecho similar se 
produjo hace unas semanas.

GRUAS CORREA
GRUAS Y TRANSPORTES DE GRAN TONELAJE

(911) 21 24 39/43
GUADALAJARA

888 38 77/889 28 20.
Cria. DAGANZO Km. 1.500. 

ALCALA DE HENARES

908.60 47 72 - 611 1198
ALCORCON-MADRID

329 32 43 
NACIONAL II (MADRID) 

'Frente a Pegaso"



Universidad
KAKIO ?£ ASALA___________________ PÁGINA 10___________________ SÁBAEO. 26/ roMINGO. 2? DE SEPTIEMBRE DE 1992

| ENTREVISTA

El catedrático de Derecho Penal Luzón Peña analiza las novedades del proyecto

«El actual Código penal se halla 
en un estado lamentable de atraso»

Africa Lafita. Alcalá____________________________________________

DIARIO DE ALCALÁ comienza con la publlicadón de esta 
entrevista al catedrático de Derecho Penal Diego Luzón Peña una 
serie que mantendrá durante el curso escolar con los profesores 
más destacados de la Universidad de Alcalá de Henares.

—¿Qué opinión le merece el 
actual Código Penal?

—Es un Código que sustan- 
cEaímcnic viene dd año 1944, un 
Código de la posguerra española. 
El texto se ha ido retocando 
durante la ¿poca de Franco y. 
posteriormente, con la democra
cia, ha habido un mínimo de una 
reforma por año. Con locual está 
en un estado lamentable, escomo 
una rueda que lia tenido miles de 
pinchazos y se ha reparado a base 
de parches.

—¿En qué aspectos es un 
código anticuado?

—Técnicamente existen artí
culos que no casan bien unos con 
otros, es decir, son contradicto
rios. Por otra parte la estructura 
de las sanciones son dd siglo 
pasado. La mayoría de los delitos 
tienen unas penas mucho más 
graves que en otros códigos euro
peos.

—¿Estas características son 
también propias de los códigos 
europeos?

—No. en Europa los códigos 
penales datan de los años 60 y 
70. En ellos se han ido buscando 
soluciones alternativas a la pri
sión: se tiene tendencia a reservar 
la prisión para los delitos más gra
ves, de tal manera que se resuelve 
la sobrecarga y niasificación en 
las cárceles.

—¿Por qué existe tanto repa; 
i» para reformar un Código que 
se está pidiendo a gritos desde 
hace muchos años?

—Yocrco que adaptar las san
ciones a las nuevas necesidades 
político-criminales de la sociedad 
supone para el Estado un elesado 
coste económico. Materialmente 
los gobiernos se ven en un avis- 
pero del que a veces no saben

Sigue en la pág. siguiente El catedrático dirige la Escuela de Práctica Jurídica r. w.

Un abultado 
currículum 

vitae
Redacción. Aléala

Diego Luzón Peña tiene entre 
los estudiantes fama de exigente 
y riguroso a la vez. Nació hace 
42 años en Murcia, y es doctor 
en Derecho Penal por la Univer
sidad Complutense. Ha sido pro
fesor en la de Salamanca y León, 
en donde además ocupó tos car- 
gos de viccdecano de la Facultad 
de Derecho y vicerrector de 
Extensiones Universitarias. En la 
actualidad, es catedrático de 
Derecho Penal de la Universidad 
de Alcalá de Henares, puesto que 
desempeña desde 1988. Desde 
hace tres años organiza un semi
nario hispanoalcmán sobre su 
especialidad, conjuntamente con 
su colega de la Universidad de 
Barcelona Mihr Puig. Es también 
director de la Escuela de Práctica 
Jurídica de la Universidad de 
Alcalá.

ESCUELA COMPLUTENSE DE ADMINISTRACION Y DIRECCION DE EMPRESAS

UN PLAN PARA POSTGRADUADOS QUE CUMPLE, ENTRE OTROS, ESTOS OBJETIVOS:

• Proporcionar una formación esencialmente práctica, basada en la realización y dis- 
• cusión de casos y supuestos reales en las funciones que regulan cualquier empresa 

u organización.

• Orientar la integración en el empleo adecuado, formando en técnicas psicotécnicas 
y de selección de personal.

• Aumentar el acceso a los propios Recursos, es decir, aprender a desarrollar y 
utilizar el.potencial real de la persona. Los cursos de ECADE introducen un pro
grama para mejorar la capacidad de expresión, el auto-control, la creatividad y 
la capacidad de liderazgo.!

ASISTA, sin compromiso alguno, a las SESIONES INFOMRATIVAS sobre el PROGRAMA MASÍER y ios cursos 
de especialización:

- DIRECCION DE RECURSOS HUMANOS
- DIRECCION DE MARKETING
- DIRECCION ECONÓMICO-FINANCIERA

- DIRECCION DE PRODUCCION Y ORGANIZACION

LUGAR DE LAS SESIONES INFORMATIVAS: Sedo de ECADE. Teniente Rufe, 9 -1# (cuatro caños). Frente Facultad de Derecho.

DIAS: Durante el mes de septiembre el 14; 16,18, 21,23,25,28 y 30
DURACCION DE LA SESION: 7 a 8 de la tarde.
DOCUMENTACION QUE SE ENTREGA: - programa completo de cada curso.

- carpeta con un diagrama de los elementos conceptuales del proceso directivo.

SI DESEA INFORMACION COMPLEMENTARIA: ECADE. Telefonos 882 37 68 y 888 62 52
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cómo salir. Incorporar dehitos 
nuevos o suprimir otros es rela
tivamente fácil porque no cuesta 
dinero al listado; en cambio, 
poner en marcha un sistema nue- 
vo de penas distinto al actual en 
más difícil.

— ¿Cuáles son las nucías con
cepciones a las que debería aju^ 
larsc un nuera código penal espa
ñol?

—Por un lado habría que 
crear nuevas concepciones delic- 
tívas que antes no existían en la 
delincuencia económica a gran 
escala, narcotráfico y otros tipos. 
Se tendrían que cambiar tenden
cias excesivamente represivas en 
materia de delitos de agresión 
sexual. Es necesario establecer un 
sistema de sanciones para meno
res diferente al actual puesto que 
la delincuencia juvenil no sólo lia 
aumentado sino que además son 
más los jóvenes que delinquen a 
edades más tempranas.

—¿Qué otras reformas debe
rían acompañar .1 la creación de 
un código nuevo?

—Se tendrían que acondicio
nar las cárceles que por el 
momento sólo están sirviendo 
como escuela de reincidencia y en 
absoluto de reiibcrción. A ello 
habría que incorporar nueras 
funcionarios, criminólogos. edu
cadores. psicólogos y asistentes 
sociales. Por otra parte, habrá 
que dotar de mejores medios a 
la administración penitenciaria. 
Si'llegara a producirse una refor
ma total, los tribunales tendrían 
que revisar todas las causas pen
dientes.

Alternativas

— El nuera proyecto de código 
penal que se acaba de enviar a 
las Cortes ¿Se ajusta a las con- 
ccpccioncs europeas? ¿Responde 
n las nuevas necesidades de la 
sociedad española?

—El modelo actual sigue un 
anlcproyvcto que a su vez se basa 
en otro anteproyecto de 1983. En 
éstos ha habido cambios muy 
diversos para conseguir evitar 
algunas contradicciones y por 
otra parte responde a una filo
sofía de smeiones absolutamente 
distinta al actual. Por un lado se 
rebajan las penas nominales pero 
se intenta liáccr que se cumplan 
mucho más que hasta ahora. Se 
intenta que los delitos menores 
no se castiguen con cárcel sino 
que existan otro tipo de alter
nativas.

¿Cuáles son los pasos que 
sigue una comisión de redacción 
de código penal?

—En esta comisión han inter
venido tres catedráticos de Dere
cho Penal, un fiscal y un técnico 
del Ministerio de Justicia. En esta 
comisión se discuten todos los 
artículos- Se tienen en cuenta los 
antecedentes de la legislación 
española y materiales de Derecho 
comparado, proyectos y reformas 
de otros códigos europeos más 
avanzados en materia penal. Por 
otra pane se basa en informes de 
Ja Administración de Justicia, de 
la policía, de la Fiscalía general 
del estado que explican cómo 
evolucionan ciertas conductas 
delictivas en unos aspectos u 
otros, c indican las caucas de su 
aumento y qué problemas hay 
l>ara combatirlas.

—¿Considera que el cuarto

supuesto de aborto mencionado 
en d proyecto actual puede «lar 
vía libre al aborto, o por el con
trario puede producir situaciones 
¡ajustas y aleatorias en otras 
ocasiones?

—En principio es una pro
puesta de cxintcnic de aborto que 
todavía no se sabe si se aprobrá. 
En Europa este cuarto supuesto 
se conoce con el nombre de indi
cación «réonómico social o siste
ma de plazos en otros países, pero 
el gobierno español tenía dudas 
sobre la cosntitucionalidad de 
este último supuesto que. en defi
nitiva, permite que Iwya total 
libertad en los primeros meses 
para abortar. El sistema escogido 
por el proyecto puede ser una res
tricción al sistema económico 
social, pero en otros rasos puede 
ser más amplio. Puede haber pro- 
viñetas en las cuales sea sencillí
simo encontrar médicos públicos 
o privados que emitan un certi
ficado diciendo que la mujer está 
en situación de angustia pero 
puede haber otras en que eso 
pueda resultar más difícil. En 
cualquier raso se facilitaría la 
provocación de abortos. Us con
flictos con los tribunales serían 
mínimos. En la práctica, si se 
aprobara el supuesto, casi coin
cidiría con un sistema de plazos, 
lis decir, en teoría no está per
mitido el aborto general, pero 
dentro de los tres primeros meses 
sería mucho más fácil encontrar 
excepciones a la prohibición 
general. Este sistema puede 
cubrir el 99% de los rasos.

—Se rebajan las penas en 
algunos delitos. ¿Cómo explica al 
colectivo de mujeres Iñ decisión 
de reducir las de delitos sexuales?

—Se rebajan las penas nomi
nales en el caso de la violación 
(las penas del código), pero en 
la práctica, el cumplimento de las 
puede ser igual o incluso mayor 
que el que se cumple ahora. En 
delitos de agresión que no llegan 
a la violación la pena real se ha 
endurecido. El código actual cas
tiga la violación con la misma 
•pena que el homicidio. La mayo
ría de los jueces piensan que la 
pena es muy excesiva y ello pro
voca que los jueces sean muy rea
cios a admitir que ha habido vio
lación en el caso concreto y ponen 
todo tipo de trabas para decir que 
no se ha probado la violencia, 
resistencia y demás. Si en cambio 
se reduce la pena, se establece 
una proporcionalidad entre la 
gravedad del hecho y la gravedad 
de la pena, se aplicará mucho más 
y evitará la resistencia de algunos 
jueces que son machistas y muy 
tradicionales. Significará una 
mayor protección para las muje
res.

—¿Se han aumentado las 
penas en cualquier otro delito?

—En general han disminuido 
las penas, excepto en un grupo 
de delitos contra la propiedad 
más usuales: los hurtos y los 
robos, así como en el narcotrá
fico- En ellos no sólo no se reba
jan sino que además se aumentan 
bastante en relación con el código 
actual. Se endurece en los artí
culos y en el cumplimiento.

—El delito de difamación ha 
desaparecido como tal y se ha 
introducido como una agravación 
de las injurias. ¿Hasta qué punto 
va a limitar el derecho de libertad 
de expresión?

—A mi parecer la situación va 
a continuar como hasta ahora.

Luzón Peña tiene fama de exigente entre los alumnos Retuvo

Desde el año 1988 la Sala de lo 
Penal del Tribunal Supremo ha 
seguido la jurisprudencia que 
empezó a establecer el Tribunal 
Constitucional en el año 86. 
según la raual la libertad de 
expresión y la libertad de infor
mación son. en principio, preva- 
lentes frente al honor y el orden 
público. Sólamcntc en casos en 
que haya excesos absolutamente 
claros con insultos c ímputacio-' 
nes falsasc innecesarias, se puede 
condenar. El artículo 20 de la 
Constitución española es preva- 
lente y <ís causa de justificación 
de cualquier delito de injurias y 
demás. Ix>s tribunales seguirán 
aplicando la jurisprudencia que 
ya se viene teniendo en cuenta 
y que es favorable a la libertad 
de expresión. Creo que lo con
trarió sería un intento inútil en 
un país democrático;

Eutanasia

—Hay un sector de la opinión 
pública que es partidario de des- 
pcnali/nr la eutanasia. En este 
proyecto se rebaja las pena de 
este delito. ¿Es suficiente?

—La dcspcnalización comple
ta. a mi parecer, es un camino 
muy peligroso desde el punto de 
vista de romper un tabú de res
peto absoluto a la vida, máxime 
cuando puede haber abusos, pre
siones c inducción. El proyecto 
sigue el modelo de la mayoría de 
las legislaciones europeas: se 
rebajan las penas. Desde el punto 
de vísta de valoración del hecho 
es menos grave matar a una per
sona que no quiere vivir que a 
otra que quiere vivir. Por otra 
parte, si existe una situación ter
minal en la que el paciente sufre 
desesperadamente, se pueden 
aplicar atenuantes, que es lo que 
ha recogido el proyecto.

—¿Cuáles son los defectos con 
los que este proyecto ha llegado 
al parlamento?

—Ha dado un paso atrás con 
respecto al anteproyecto de 1983 
que suprimía los beneficios peni
tenciarios de acortamiento de 
condena. Si se trata de un sujeto 
peligroso O ha cometido delitos 
muy graves, el buen comporta
miento no es motivo fundamental 
para quedar en libertad antes de 
tiempo- Sólo deberían tenerse en 
cuenta rasos concretos con pro
nóstico favorable de que no se 
volverá a delinquir. Este proyecto 
ha suprimido la redención de 
penas por el trabajo, pero no

suprime los beneficios peniten
ciarios por buena conducta y. 
según mi opinión, eso es un error.

Por otra parte creo que no 
están suficientemente bien tipifi
cados los ataques graves a la inti
midad referidos al almacena
miento de datos de los chufada-

nos y el abuso ¡>or parte de orga
nismos públicos y empresas prí- 
vada$.

Por último, este proyecto no 
tiene en cuenta las instalaciones 
c infr»KMruc(ura> pcnitciKÍAfiM 
adecuadas» phntilía. medios y 
dotaciones económicas-

UN PUENTE HACIA SU FUTURO

ALBION
centros de inglés

G! Noria, 14 - Tel.: 881 13 12

C/ Juan de Cardona, 3 - Tel.: 881 46 86

• Enseñanza dirigida por profesorado inglés.
• Video y métodos audiovisuales para niños y 

adultos.
• Preparación para Cambridge Proficiency 

Examinátión.
• Cursos en centros 

de Gran Bretaña.
• Matrícula libre para la 

Escuela Oficial de Idiomas 
directamente por el Centro.

• Orientación-y preparación 
para los exámenes-por 
medio de 50 pruebas 
ALBION con más de 
1.200 preguntas, dictados 
y traducciones.

• «Empresas.

Director Mr. Roland V. Chiverton

También estamos en

GUADALAJARA
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No comemos bien
Carmen Perreras

Guirnaldas

O
iga, por si no lo sabe, expertos en nutrición se han 
puesto a bucear en nuestro ntodus iitendi y han deter
minado que no somos lo que ¿ramos. Parece ser que 

¿ramos mejor de lo que somos y que lo que somos no beneficia 
nada a nuestra salud. No só si le habré aclarado algo, de ahí 
que paso a explicarme.
Cada día que pasa, los españoles nos alimentamos peor. Y 
eso comienza a ser preocupante. Hemos dejado de ser una 
sociedad de puchero y olla a presión, para pasar a ser una 
sociedad de fritangas y preparados, desde que se instauró la 
prisa como modo de vida. Y especialmente desde la incor
poración de la mujer al mercado de trabajo, los españoles hemos 
dejado de saber a tocino si nos untan.
la verdad es que el actual ritmo que nos imprime la vida no 
nos permite degustar guisos de puchero que encima aumentan 
el coJcstero). trastocan las transaminasas y abocan a la obesidad. 
Pero, caramba tampoco se puede comer todo el santo día entero 
de congelados y,de prccocinados. Eso es. juntoa la hamburguesa 
y los perritos calientes, lo que está aupando el estómago de 
los españoles. Muchos paisanos lo tienen echado a perder. 
Por incluir de vez en cuando, y de cuando en vez en el menú, 
unas lentejas estofadas, un cocido como Dios manda y unas 
fabts al estilo de las que hace mi tía Niccta, tampoco santos 
a estropearnos el físico. Además esc tipo de comidas son las 
que recomiendan los expertos, por lo menos una vez a la semana 
y en peligro de desnutrición.
Es más, los estudiosos del tema han puesto el grito en el ciclo 
al observar que la leche está siendo sustituida, en esta última 
pslapa. por la cerveza. Y eso si que no. Por muy “sin" que 
sea la cerveza, no tiene las propiedades que tiene la leche. 
Y tienen razón, si usted viera lo majos que nos hemos criados 
los sobrinos de mi tia Niccta, gracias a las enormes ubres de 
la "Ponderosa". Ahí nos tiene usted como botón de muestra. 
Pues hay que volver a eso: a comer sano. A comer natural. 
A comer con inteligencia. Porque corremos el riesgo de con
vertirnos en una sociedad enferma y llena de achaques.
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Cigüe

E
l que la economía no 
pertenece al Campo de 
las ciencias exactas es 

una evidencia. El que no se 
corresponda con las necesida
des humanas es un temor cada 
vez más real, cada vez más 
aterrador. En tiempos de inccr- 
tidumbre cada grupo, sección, 
secta, ofrece sus recetarios y 
proliferan los arbitristas.
El Ayuntamiento de Madrid ha 
adoptado una actitud social- 
mente criminal instrumentan
do las razones económicas 
como barbarie al suprimir fas 
becas para comedor y las a>«- 
das para libros a los escolares

A
BUCHEOS para el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares por no 
haber sicfo capaz de cumplir los 

plazos previstos en la ejecución de los 
proyectos que contiene el Plan de 
Aparcamientos Subterráneos. No sólo 
faltan por construir 22 de los 
aparcamientos diseñados sino que, 
además, los que ya están en 
funcionamiento han sido objeto de 
numerosas quejas por párle de muchos 
de los vecinos que adquirieron sus 
plazas.

Abucheos

como barbarie
que. pertenecientes a familias 
desfavorecidas, venían reci
biéndolas. la cuestión es si esas 
familias necesitan o no objeti
vamente esas ayudas. Si no las 
necesitan, es un despilfarro en 
una sociedad que debe regirse, 
básicamente, por el principio 
del esfuerzo individual y del 
"ayúdate a ti mismo". Pero si 
necesitan ayuda para estudios 
y se les priva de ella por razones 
de austeridad o cualesquiera 
otras, es un atentado que quie
bra un elemental principio de 
solidaridad y contiene lecturas 
de psicología social demoledo
ras.

De la economía social de mer
cado y la política de igualdad 
de oportunidades habremos 
pasado a la religión del presu
puesto y del cconomismo sal
vaje que se ceba precirameme 
en los más desprotegidos difi
cultando. como en este caso por 
tratarse de la educación, las 
esperanzas futuras de reden
ción de un penoso presente. 
Decisiones de esta naturaleza 
sólo pueden dejar un poso de 
amargura, de tristeza y de 
rebeldía por la insensibilidad 
que demuestran.

Fernando Lanzaco
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Las cuentas del 
Gran Capitán

Un informe del control inter
no de la gestión de la Ciudad 
Deportiva Municipal (CD), del 
que se ha hecho eco la prensa 
local, pone de manifiesto una 
treintena de irregularidades de 
tipo adniihisirativo y contable.

El informe contiene 13 pun
tos, y se limita a poner de manir 
ficsto las irregularidades eviden
tes. Parece que existen dos tipos 
de “errores": los contables y los 
administrativos. Tanto unos 
como otros podrán ser objeto de 
análisis por especialista^ pero no 
estaría de más solicitar un infor
me al secretario del Ayuntamien
to. garante de la legalidad de 
todas las actuaciones que se dan 
en la Casa Consistorial y en sus' 
organismos.

No obstante, se nos antoja que 
es grave la utilización de fondos 
en partidas distintas para las que 
fueron dotados sin los precepti
vos procesos de autorización estar 
Mecidos (punto 10. párrafo 4‘).

Igualmente grave nos parece 
que el Consejo de Administra
ción de la CD -y aquí no se libra 
ninguno de sus componentes: 
PSOE. 1U y otras organizaciones 
no cumpla su calendario de reu
niones (punto 13). así que no es 
de extrahar que hasta el momento 
del informe no se enterasen de 
todo lo que ocurría en el orga
nismo que gobierna (?). Dice el 
concejal de la cosa que la pre
sencia del intcivcntor y secretario 
municipales ha sido requerida 
por ¿I en reiteradas ocasiones: 
suponemos que podrá demostrar 
fehacientemente esos requeri
mientos.

En su descargo argumenta que 
“las personas que componen el 
Consejo no tienen sus conoci
mientos” los de los funcionarios 
indicados. Entonces ¿cómo dan 
su V»—B* a cosas que no entien
den?. Porque cabe suponer que 
lo habrán dado a las cuentas de 
la CD. Por tanto, está claro que 
los miembros de dicho Consejo 
son los responsables mediatos del 
desaguisado.

Pero hay más cosas en el infor
me y todas importantes. No hare
mos hincapié en, por ejemplo, en 
la ausencia de contabilidad de 
valores independientes porque la 
mayoría de los ciudadanos no les 
dice nada. Ahora bien, según el 
concejal, se debió “a la carencia 
de un programa informático con 
el que se pudiera hacer esa con
tabilidad". Podemos indicarle no 
menos de cien programas adap
tables a un precio de entre cin
cuenta y cien mil pesetas. Lo que 
ya no parece de reciboesque ade
más se escude diciendo que ••En
tonces no lo hacía ni el propio 
Ayuntamiento", lo que es de una 
irresponsabilidad y gravedad 
extremas.

Hay partidas de gastes que no 
tienen justificante válido: “...en 
lugar de la factura corfcspóndieh- 
te, un recibo..., un recibí... o úna 
relación dé personas... Asi mismo 
hay facturas en las que faltan ¡os 
datos del CJF... o no está el IVA 
aplicado'* (punto 6). ¿Cuántos 
recibí de esos quiere que le haga
mos si los necesita?. Por lo tanto, 
¿cómo podrá demostrarse que 
tales gastos son reales y no pura 
invención? ¿Quien nos impide 
pensar -se ve tanto en estos tiem
pos- que alguien ha distraído 
algún dinero para sí?

los textos dMlxados a esta sección no deben exceder de 30 líneas mecanografiadas. Noscrín publicados 
tos escritos que no vengan firmados y acompañados de una fotocopia del carnet de identidad y telefono 
de contacto. Disrío do Atesta so reservo el derecho de publicar y resumir las cartas cuando to considere 
conveniente. Tampoco devolverá los origínales, sobre los que no facilitará información alguna.

No hay libro de caja (punto 
1). Pero, íVoílá!, aparece des
pués. La culpa es del técnico que 
"...no lo encontró ni tampoco lo 
pidió". Ardua tarea la del técnico: 
debió empezar a rebuscar por 
archivos y cajones y trabajar en 
solitario. Si pese a todas esas “fa- 
citidadcs'' fué capaz de poner de 
manifiesto tal cúmulo de inegu- 
láridades hay que descubrirse 
ante él. ¿Se depurarán las respon
sabilidades de esa falta de coo
peración? ¿es que no hay un 
administrador en la GD? Supo
nemos que sí. pero lo que sí esta
mos seguros que hay es un geren
te. o por lo menos como tal cobra 
(417.520.-plsalmes).clSr. Barre
ra que, más vale decirio ya, es el 
responsable inmediato de toda la 
gestión funcionamiento de la CD, 
tanto en su aspecto deportivo 
como en el económico-financiero 
y. por supuesto, registral (conta- 
bilidad) de estos.

Pretende el concejal distraer
nos con el asunto de la persona 
que a comisión se ocupa de la 
publicidad, pura anécdota, y sin 
embargo no menciona nada sobre 
los cuatro “...puestos de trabajo 
con contrató laboral indefinido, 
y estos no estaban incluidos en 
plantilla aprobada por el Pierio 
del 02.04:90...” (punto 9), extra
limitándose en sus atribuciones.

Y llegamos a uno de los pun
tos dave desde nuestro puntó de 
vísta: “los clubs no entregan las 
facturas o documentos justifica
tivos de los gastos realizados, pre
sentando estas subvenciones un 
importe superior a los50 millones 
de pías, (punto 11). La respuesta 
unísona del Sr. Barrera y del con
cejal de Deportes: los clubes 
“mandan su valance de cuentas 
cada tres meses, así que eso no 

es cierto”, y otra del concejal: 
“Los clubes presentan las facturas 
de gastos y las memorias de acti
vidades pertinentes, antes y aho
ra". En algún caso, tales cuentas 
serán las del gran capitán. Cen
tremos la cuestión, el informe se 
refiere al año 1990. Emplazamos 
al Sr. Barrera y al concejal para 
que muestren tos “balances de 
cuentas” trimestrales o anual de 
este club, convenientemente fir
mados por su presidente y su teso
rero, del año 1990, con sus corres
pondientes justificantes de gastos. 
Ya verán como desvían el tema 
hacia oíros derroteros y no son 
capaces de prestarlos.

Y .es que. claro, el presidente 
de este club en aquel entonces. 
Sr. Fernández Turrillo. dimitió, 
entre otras razones porque entre 
el tesorero y otro, presentan hasta 
tres balances de cuentas diferen
tes:

- Para la Junta Directiva.
- Para los socios y padres de 

alumnos de la Escuela.
- Para la Ciudad Deportiva.
Con posterioridad a esa dimi

sión se le requiere por sus 
cx-compañcros de Junta para que 
firme un. hasta entonces inexis
tente. libro de actas preparado 
“ad hoc~ para que todo quedase 
perfecto y limpio como una pate
na, porque ésta Junta actual esta
ba consiguiendo reunir pruebas 
de numerosas irregularidades 
económicas en la gestión de la 
anterior Junta y de sus colabo
radores. Difícilmente podrán 
demostrarnos lo indicado.

Precisamente, la Junta actual 
procedió a una revisión de las 
cuentas anteriores, referidas al 
pcriodo01.09.S9al31.0S.90(nun- 
ca uña auditoría Sr. Barrera, por
que para auditar unos estados 

contables es condición "sinc qua 
non ’ que existan tales, así como 
los como los libros de los que 
nacen y los documentos que jus
tifican lo que estos últimos refle
jan): el libro de caja existente se 
permitía, ¡oh cielos!, la cuadra
tura del círculo: aparece en 
números rojos. Ante la falla de 
fiabilidad de la contabilidad y de 
determinados justificantes de gas
tos, y la ausencia de otros de estos 
últimos, se partió del balice de 
cuentas presentado a la CD, que 
aparecía equilibrado en ingresos 
y gastos en su presentación. Ini- 
cialmcnte se dieron por buenos 
los ingresos allí anotados, y se 
revisaron los justificantes de los 
gastos reflejados hallándolos 
razonablemente conformes: pero 
se encontraron más que no esta
ban reflejados, con lo que se pro
ducía un mayor importe de gútos 
que de ingresos, y la pregunta 
ante esta constatación era de 
pcrogrullo: ¿Con qué ingresos se 
han cubierto estos gastos ocul
tos?. Contestación: con ingresos 
OcUltos. Pregunta inmediata: 
¿Por qué han de ser los ingresos 
ocultos exactamente igual a los 
gastps ocultos? ¿no podrían ser 
superiores?; Todo esto, lógica
mente ampliado, fué puesto en 
conocimiento del Sr. Barrera al 
tiempo que se le informaba de la 
decisión de esta Junta de cesar 
a determinado colaborador de h 
anterior y dé la Escuela Munici
pal de Tenis, al que se conside
raba ligado a dichos hechos; ¡Con 
la iglesia hemos tapado amigo 
Sancho!, el cesado es íntimo del 
Sr. Barrera. ¡Nuestra ruina!.

El Sr. Barrera declaró a la 
prensa local que la Junta actual 
sé había limitado a hacer un mero 
cierre de cuentas. No se extrañen. 

es Su forma hibitual de hacer o 
supcivisar. porque de contrario 
¿cómo se explica el párrafo I*, 
punto 8 del informe?: "... se han 
reflejado las existencias de caja 
al 31.12^9 dos reces.... y por tan
to la liquidación debería de refle
jar un ¿escuadre... y sin embargo, 
la liquidación está perfectamente 
cuadrada."

Después de ¡numerables c 
innombrables zancadillas, enga- 
ñosy oirás especies similares con
tra esta Junta y su Escuela, por 
parte del Sr. Barrera; "colaboran
do" en la Escuela Municipal de 
Tenis, pese a que un miembro del 
Consejo manifestó en una reu
nión del mismo que era una 
afrenta que dicho señor estuviera 
de nuevo allí.

Resumiendo: hay grandes 
irregularidades administrativas 
(¿dejación de funciones?, ¿extra- 
limitación de atribuciones?), tan
to o más graves económicas y 
financieras (¿malversación de 
fondos?), y utilización de fondos 
sin justificación.

I lay un concejal de I lacicnda 
que. en principio, no dice nada, 
ni siquiera parece defender la 
labor del técnico.

Hay un gerente (¿lo hay?) que 
cobra 417.520.-pis. al mes. res
ponsable inmediato.

Hay un Consejo de Adminis
tración y un concejal de Deportes 
(¿los hay?), responsables media
tos que lo único que dicen es que 
se trata de errores que hay que 
corregir, y que el técnico poco 
menos que es tonto. Y, además; 
la que le espera; porque ahora le 
van a llenar el despacho de pape
les; ¿A quién pretenden coaccio
nar con declaraciones de ese 
estilo?.

Hay un alcalde que es cl res- 
pq.ñsaMc último, no por menos 
importante, sino porque tiene la 
última palabra.

Hay un grupo de concejales de 
IU, que, en boca del Sr. Arias, 
sólo re fallos de tipo administra
tivo y de organización. Pero ¿hay 
una oposición?.

Hay una propuesta de audito
ría externa por parte de IU. lo 
que se traduce a unos millones 
de gasto adicionales (deben 
sobrarnos), y en dilatar, retrasar 
y olvidar para, así. no tomar b 
decisión de dimitir y/o cesar a 
quien corresponda por manifes
tar negligencia, ineptitud c inca
pacidad. De paso, pueden prepa
róse ¡os libros y documentos que 
hagan falta y según convenga.

Hay un apoyó inicial, por par
te del concejal de Deportes, a ea 
propuesta, para en manifestacio
nes posteriores del mismo indicar 
que si dicha auditoría no aporra 
nada al informe del técnico. Ies 
va a cantar las 40 a IU. ¿Pero 
en qué quedamos Sr. concejal? 
¡Vale o no lo que ha hecho él 
técnico?

Hay unas manifestaciones dd 
cóncejal de Deportes en las que 
indica que ha solicitado de 
Hacienda la auditoría de los años 
1991 y 1992. ¿Y qué pasa con he 
de los años 1989. 1987 y 1986? 
¿o es que damos por buenas las 
contabilidades y resultados de 
esos años?. Pero hay una frase 
sup en otras declaraciones que. 
francamente, ríos tiene descon
certados: "si lo que aparece es 
irresoluble, busca responsables" 
¿Cómo puede haber responsables 
de algo irresoluble? ¿vds. lo 
entienden?.

Junta Directiva del Club 
Municipal de Tenis
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La culpa es del maligno

La comparecencia televtova de 
Felipe González ha sido jusia- 
mcnic criticada por todos -Mi- 
vo, claro está, por sus correligio
narios más incondicionales--, 
con rara unanimidad. En primer 
lugar, el presidente del Gobier
no, cargado de visible escepticis
mo y falto de entusiasmo, 
recurrida una fórmula televisiva 
poco admisible para informar al 
país de lo que está ocurriendo -y 
conste que estaba en obligación 
de hacerlo, por lo que no cabe 
criticar en si la iniciativa sino la 
manera--: en segundo lugar, la 
tesis que mantuvo es inacepta
ble: la política económica del 
Gobierno en los últimos diez 
artos ha sido la acertada, por lo 
que no hay por qué cambiarla: lo 
que ocurre es que locsespccula- 
dores --vago y difuso concepto 
donde los haya-- habían decidi
do hundir la peseta para procu
rar su propio enriquecimiento, y 
había que protegerse contra 
ellos. La culpa es. poco más o 
menos, del Maligno: no ha habi
do error humano en quienes 
dirigen la política económica.

Poco después. Carlos Sokha- 
ga se reafirmaba en esta tcsiccon 
mayor virulencia contra sus con
tradictores: al comenzar las 
medidas del Banco de España, 
que terminan con la liberaliza- 
ción del mercado de divisas 
español, aseguraba que sólo 
quienes desean ver desmantela
do el acopio de reservas que 
hemos acumulado trabajosa
mente los españoles durante 
muchos años de esfuerzo criti
can las medidas proteccionistas 
de nuestra moneda. Otra vez el 
Maligno ha hecho acto de pre
sencia, como patrocinador de un 
alucinante antipatriotismo. No 
es extraño que la oposición, muy 
justamente, haya compara-

Whitney Houston, la última curiosidad

Durante años, tres tópicos eran 
inevitables cuando se hablaba de 
Bobby Brown: su dinámico tálen
lo. Michael Jackson y las drogas. 
Ahora, hay un cuarto: Whitney 
Houston. ¿a boda de la pareja el 
pasado julio fue posiblemente la 
más publicada en el mundo de las 
estrellas del pop. Aquí está Hous
ton. una agraciada cantante, con 
una soz calificada como casi per
fecta y con unas ventas estimadas 
de 17 millones de álbumes en los 
Estados Unidos; y Brown. el lla
mado mal chico del Rhythm and 
Blues (R&B) cuyo álbum Dontbe 
cruel (198$) ha conseguido los 8 
millones de ventas en el mundo. 
Brown. de23artosdeedad.se le ha 
llamado repetidamente el próxi
mo Michael Jackson. de la misma 
manera que Bruce Springsteen se 
le llamó el nuevo Bob Dylan. Tan
to Brown como Jactóon son intér
pretes dinámicos que llamaron la 
atención, al principio, como inte
grantes de grupos famosos- New 
Edition y los Jackson Fivc.rcspcc- 
tis-amente antes de encaminarse 
hacia una extraordinaria carrera

Antonio Papell

"Desde hace diez 
años, el Gobierno ha 
querido equilibrar la 
economía, lo cierto 
es que en el pasado 
no lo ha hecho por
que han primado 
otros valores, y en 
lugar de reducir él 
gasto público cuan
do aún era perfecta
mente controlable, 
se ha permitido que 
se disparara para 
atender dudosas 
necesidades que 
ahora se ven faraóni
cas y prolijas."

Lo estas obsesiones con el 
famoso contubernio judcoma- 
sónico que tenía la culpa de 
todos nuestros males nacionales 
durante el régimen anterior.

A ver si nos entendemos: la 
especulación no tiene carácter 
peyorativo en una economía de 
mercado ni es en absoluto 
reprobable: la actividad de cual
quier financiero, y la existencia 
de instituciones como las bolsas 
de valores, se basan en encon
trar la oportunidad de comprar 
baratoy vender caro. Y const itu- 
ye un maniqueísmo intolerable 
que los paladines del libre 
comercio, de la competitividad. 
del mercado, se rasguen ahora 
las-vestiduras porque los inver
sores, tanto nacionales como 
internacionales, se apresuren a 
vender pesetas y a comprar mar
cos en su propio beneficio.

La cuestión no está en la exis
tencia de la especulación -que 
es el eje de la actividad mercan-

Robert Hilburn

en solitario. Pero las verdaderas 
comparaciones comenzaron 
cuando el álbum Doní be cruel 
sacudió el mundo del pop. Él 

álbum era una sorprendente mez
cla del tradicional R&B con la 
energía del hip-hop:uncxcitantey 
jóven sonido urbano que fue bau
tizado con el nombre New Jack 
Swing. Jacksonse impresionó tan
to con el ritmo que alquiló parte 
del equipo de producción de 
Brown para trabajar en su álbum 
Dangerous. También Brown es 
considerado un gran intérprete en 
escena, moviéndose alrededor del 
escenario con confianza en sí mis
mo y con un sex-appeal que no 
causa sólo el chillido histérico de 
sus fans sino la certeza por parte 
de los críticos musicales de que 
asisten aí nacimiento de una nueva 
estrella. Sin embargo, todo esto se 
ha visto acompañado de numero
sos rumoresy de la inevitable pre- 
siónquc producccl mundoartísti- 
co. Las cancelaciones de tours tras 
el álbum y clgran retrasoque lleva 
la grabación del próximo provocó 
la preocupación en sus fans sobre 

til-sino en el por qué esa especu
lación ha atacado duramente la 
peseta. Y la razón es data: bajo 
nuestra divisa hay un sistema 
económico sumamente deterio
rado y desequilibrado que no 
consigue garantizarla ni crear 
confianza en el inversor. En 
definitiva, los movimientos 
especulativos no han sido desa
tados por el Maligno, no por 
alguna Conspiración internacio
nal contra España, sino por el 
naufragio de nuestro sistema 
económico que. como decía 
hace poco un economista tan 
Bo sospechoso como Julio 

ura,no hasabidoaprovechar 
ios años de bonanza para solidi- 
ficarse y fortalecerse, y ahora 
paga las alegrías que nunca 
debieron haberse cometido en 
forma de sustanciales desequili
brios, de déficit -si no imposi
ble-- rectificación en momentos 
de crisis.

Constituyo, por lo demás, un 
sofisma que se diga que no hay 
que cambiar la política econó
mica porque en todo momento, 
desde hace diez años, el Gobier
no ha querido equilibrar la eco
nomía.

La política no es un juicio de 
intenciones sino el cotejo de las 
realidades, y la verdad es que la 
nueva política económica debe 
ser diamctralmcntc opuesta a la 
anterior, a la que he terminado 
en tan resonante fracaso.

Por lo demás, es poco inteli
gente tratar de ocultar laeviden- 
cia a la opinión pública: ésta es 
lo suficientemente intuitiva 
para entender a la perfección lo 
que ocurre.

Y ya se sabe que la sociedad 
de este país guarda siempre ren
cor hacia quienes tratan de 
engañarla con añagazas de difí
cil digestión.

la presión que sufría Brown en su 
vida. Abundaban también rumo
res acerca del consumo de drogas. 
Ahora que el nuevo álbum se 
encuentra ya en el mercado, las 
reacciones se han dividido. Los 
críticos que opinan que el álbum 
es demasiado cpnservador.se pre
guntan si todas las comparaciones 
con Michael Jackson eran dema
siado precipitadas. Pero la crítica 
que ha profundizado más en 
Brown ha sido la que ha suscitado 
la celebración de su matrimonio 
con Houston. Algunosobscrvjdo- 
res creen que es demasiado per- 
fecto para ser verdad, los más cíni
cos sugieren que se trata de una 
estrategia publicitaria que convie
ne a los dos cantantes. Para 
Brown. suavizaría la imagen de 
rebelde que ha crecido con los 
rumores de consumo de drogas y 
admitir que es padre de tres hijos 
nacidos fuera del matrimonio. 
Para Houston, le ayudaría a com
batir las historias aparecidas en la 
prensa que cuestionaban sus pre
ferencias sexuales por el sexo 
femenino.

lamo _______________________  
t> JOSÉ MANUEL SERRANO

Hay que encontrar la salida
GUANDO la sociedad está en cri
sis. surge la esperanza de que 
alguien encuentre las soluciones a 
los problemas. Se buscan los salva
dores en cualquier lugar, conven
cidos todos de que es la única sali
da posible. Algo así como si en los 
demás, y no en nosotros mismos, 
estuvieran las respuestas que nos 
gustaría escuchar. Nos agarramos, 
incluso, a un clavo ardiendo. A 
todo con tal de salir de la obscu
ridad.

QUE está nublado el futuro 
cercano a nadie se le oculta, aun
que el presidente del Gobierno 
trate de calmar los ánimos. Pero 
en los próximos meses vamos a ser 
convocados a las urnas y ahí es 
donde cada ciudadano dea pie tie
ne la posibilidad de exponer su 
punto de vista sobre cómo quiere 
que vayan las cosas. Quienes estén 
a favor de que siga como hasta 
ahora, democráticamente pueden 
decidir. Quienes prefieran un 
cambio de rumbo, tienen en sus 
manos la decisión. Los que deseen 
simplemente protestar, pero sin 
comprometerse con ninguna pro
puesta, también disponen de 
mecanismos para expresar su 
malestar. El voto en blanco es, en 
muchas ocasiones, una forma de

Votar con los pies no es delito
Eduardo Ladrón de Guevara

La Sala Segunda del Supremo 
ha zanjado la cuestión, deci
diendo que votaren el Congre
so con los pies, es decir, pisando 
el botón, ni es delito ni es nada 
siempre y cuando, eso sí. que el 
pisotón no altere "la esencia, 
sustancia o genuinidad" de la 
votación.

El asunto de votar a base de 
pisar con el zapato, mientras el 
dueño del pie lee, se limpia la 
nariz, bosteza o charla con su 
vecino de banco, tiene su origen 
de la tarde aquella del 9 de mayo 
de 1991, cuando al terminar de 
discutirse en pleno la Ley del 
IRPF algún senador socialista 
usó el borceguí para votar (en 
realidad pisar el botón que hay 
juntoai banco que ocupan) y no 
el dedo índice, según manda el 
protocolo y las buenas costum
bres.

Pues bien, la denuncia inter
puesta por varios grupos de la 
oposición ha sido archivada 
definitivamenieyaque.segúnel 
Supremo, votar con los pies, o 
con uno solo, no indica, ni 
mucho menos, intención falsa
ria. Se trataría, en todo caso, de 
una actitud epicúrea que busca 
la mayor comodidad del diputa
do. Ño existe, en suma, menos
cabo al hemiciclo ni burla a la 
ciudadanía.

Pocas veces, creo yo. el Tri
bunal Supremo ha contado un 
bingo de seis líneas como en 
esta ocasión. Y es que hubiera 
sido un dislate castigar a unas 
señorías por un hecho tan irre- 
Icvaniccomoemiliruhvotocon 

decir que uno está a favor de que 
la democracia cambie de protago
nistas políticos. Pero se elija la 
opción que cada cual considere la 
más acertada -o la menos mala, 
que también esto hay que tenerlo 
en cuenta- se actúa sin dejar que 
otros decidan por uno. Es decir, 
cada cual asume su responsabili
dad. que es lo que debe hacerse y 
no esperar a quien nos saque del 
atolladero. Somos nosotras los 
que hemos de decidir de la mano 
de quien nos cogemos para salir.

PIENSO, no obstante, que la 
bandera de la honestidad, de la 
lucha contra todo tipo de corrup
ción, de la eficacia en la gestión de 
los asuntos públicos es la que 
debiera llevarse el apoyo de los 
ciudadanos. A veces esto no suce
de, porque el pueblo también se 
equivoca yvota.cn unas ocasiones 
por falta de conocimiento de la 
realidad y en otras, por simpatía 
personal, por egoísmo propio o 
por utopías irrealizables. Sin 
cmbargo.cn momcntosdiíícilescs 
cuando más se necesita la imagi
nación. el esfuerzo y el deseo de 
buscar respuestas a las problc mas. 
La campaña electoral ya está en 
marcha, aunque falten meses para 
la cita con las urnas.

"La denuncia inter
puesta por varios 
grupos de la oposi
ción ha sido archiva
da definitivamente 
ya que, según el 
Supremo, votar con 
los pies, o con uno 
solo, no indica, ni 
mucho menos, inten
ción falsaria. Se tra
taría, en todo caso, 
dé una actitud epicú
rea que busca la 
mayor comodidad 
del diputado"

la suela.
Porque, en suma, ¿qué 

importancia tiene que un dipu- 
tado vote con el pie. la nariz, el 
codo o hasta con el mismísimo 
culo si así lo prefiere?. Lo que 
cuenta no es la forma sino el 
fondo.

A ver si nuestra clase políti
ca, toda, la que está en el poder 
y la otra, se dejan de hacer el 
tonto y empiezan a tomarse sus 
responsabilidades en serio. Y 
lo digo porque, como no des- 
pabilcnypronto.losque vamos 
a emplear el pie somos noso
tros; Y a destajo.



DIARIO DE ALCALA

a semana «
en un día

Los trabajadores de la empresa han estado muy pendientes de la evolución de los acontecimeintos en la últimos semanas J. ROJAS

■ El juez González Cal
derón., que absolvió a un 
ATS de un delito de abu
sos deshonestos, no cree 
que el Consejo General 
del Poder Judicial le inha-, 
bilite, tal y como han pro
puesto los miembros de 
una Comisión Disciplina
ria.

■ Los jóvenes alcalaínos 
beben ahora casi cinco 
veces más cúbalas que 
hace diez años, mientras 
en este tiempo el consumó 
de ccneza ha permaneci
do casi estable. Así lo 
reflejan las conclusiones 
provisionales de un estu
dio realizado por la Con
cejalía de Sanidad.

■ Un convenio por el 
que se crea una Cátedra 
de Estudios Sefardíes ha 
sido firmado esta semana 
por el rector de la Univcr^ 
sidad y el secretario gene; 
ral de la Asamblea Univer
sal Sefardí. Con. este 
acuerdo se recupera parte 
del pasado de Alcalá.

■ La empresa Qfirex, 
dedicada a la comerciali
zación de maquinaria 
pesada, amenaza con 
cerrar, a pesar de figurar 
hace sólo dos años a la 
cabeza del sector a nivel 
nacional. El martes se pre
sentarán los documentos 
de rescisión de todos los 
contratos. En Alcalá cuen
ta con 98 empleados.

La Seda
Una de las empresas más importantes de Alcalá en cuanto a su número de trabajadores, La 

Seda de Barcelona, sigue sin ver claro su futuro. Días atrás se abrió un resquicio para 
el optimismo con la voluntad de ayuda mostrada en principio por ja Comunidad de Madrid y 

el Ministerio de Industria. Pero ha sido un mero espejismo. La situación está ahora, si 
cabe, peor que antes de las buenas palabras de Leguina, que se ha retractado de su compromiso 

de adelantar mil millones de pesetas de uno de los avales que la empresa espera para poder 
salir del agujero, 600puestos de trabajo penden de un hilo.

■ La R.S.D. Alcalá no 
levanta cabeza. El equipó 
fue eliminado de la Copa 
del Rey el jueves por el 
Aranjuez. El pasado fin de 
semana perdió, también 
en casa, su segundo par
tido de Liga, en la que sólo 
ha conseguido un empate 
hasta ahora.
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El conflicto en La Seda de Barcelona no parace encontrar tina solución

Todo son obstáculos
El futuro de La Seda se oseurece al retirar Leguina el aval prometido

L.V./M. S. Alcalá

Lo que parecía una mejora sustancial 
para la grave situación por la que atraviesa 
La1 Seda de Barcelona ha vuelto a quedar 
en’ meras buenas palabras. Ixguina se ha

retractado del ofrecimiento confirmado a 
principios de la semana y los trabajadores 
de se sienten una vez más engañados y ridi
culizados. El compromiso de la Comunidad 
de Madrid para adelantar mil millones de 
uno de los avales que está esperando la

empresa ha quedado en nada y la buena 
voluntad política del Ministerio' de Indus
tria está más o menos al mismo nivel. Cuan
to más tiempo pasa, peor se pone la situa
ción para una de las mayores empresas de 
Alcalá, que ahora tiene 600 empleados.

Tras unos días de esperanza 
y buenas intenciones, lá situación 
de La Seda se ha puesto aún peor 
si cabe de lo que estaba hace 
quince días. El presidente del 
Comité de Empresa, Francisco 
Calles, afirmó el jueves que los 
trabajadores se sienten engaña
dos después de que el miércoles 
la directora general de Industria 
de la Comunidad de Madrid les 
manifestara que la Consejería de 
Industria no adelantará el aval de 
mil millones anunciado la semana 
pasada por el alcalde, Florencio 
Campos, y confirmado el lunes 
por lá propia Comunidad. Éste 
es necesario para que llegue a 
buen término el plan de viabili
dad de la empresa.

Las secciones sindicales con 
representación entre los trabaja-

Los empleados se sienten engañados P.WUIlt

dores mantuvieron el miércoles 
una reunión con los directores 
generales de industria de las tres

administraciones públicas impli
cadas en el desarrollo de este plan 
de viabilidad, la Comunidad de

Madrid, la Gcncralitat de Cata
luña y el Ministerio de Industria. 
En ella se vinieron abajo las espe
ranzas de los trabajadores, que 
siguen convencidos de la posible 
viabilidad de la empresa.

Los responsables regionales 
afirman ahora que no pueden 
adelantar el aval y que el proce
dimiento para obtenerlos pasa 
por que la empresa envía a Caja- 
madrid la documentación que 
acrediten el patrimonio de la mis
ma que está libre de cargos, des
pués de lo cual será la propia enti
dad financiera la que dé el dinero.

Los empleados aún no han 
decidido cómo van a actuar a par
tir de ahora, aunque es probable 
que continúen las movilizaciones. 
De momento, enviarán a Cajama- 
drid la documentación requerida.

Polémica sentencia
González Calderón: «Si me inhabilitan, me voy de España»
L.V. Alcalá

Miguel González Calderón, el juez que absolvió 
a un ATS de un delito de abusos deshonestos por 
haber besado en los pechos a una paciente, no cree 
que el pleno del Consejo General del Poder Judi
cial ratifique la propuesta hecha d miércoles por 
tres miembros de la Comisión Disciplinaria relativa 
a apartarle de la carrera judicial. El magistrado, 
que ejerce sus funciones en el Juzgado número uno 
de lo Penal en Alcalá de Henares, asegura que. 
si cí pleno del CGPJ decide inhabilitarle, abando
nará España. Calderón presentó en mayo una que
rella contra el ex ministro de Justicia. Enrique 
Múgka. a quien el juez considera responsable del 
nombramiento ilegítimo de uno «te los miembros 
de la Comisión Disciplinaria, Soledad Mcstrc. 
quien apoyó la inhabilitación.

Después de que esta semana se hiciera pública 
la propuesta de la Comisión Disciplinaria del Con
sejo General del Poder Judicial (CGPJ) de aportar 
a Miguel González Calderón de la carrera jucicial, 
el juez manifestó a este rotativo que no cree que 
eso vaya a ocurrir, aunque si sucediera • recurriré 
a donde sea. Me tendré que marchar de España, 
porque aquí no se podría vivir, esto no sería un 
Estado de Derecho, sino qué sé yo. un sitio como 
Haití o algo así del Caribe*. Calderón absolvió en 
una sentencia dictada aproximadamente hace un 
uño a un /VIS de Alcalá de Henares del delito de 
abusos deshonestos por haber besado los pechos 
a una mujer de 65 años, Florentina Vargas, tras 
haberle puesto una inyección. La sentencia fue pos
teriormente revocada por la Audiencia ProviiKial 
de Madrid, que condenó al ATS. Luis Briones, a 
cinco días de arresto y 50.000 pesetas de multa. Miguel González Calderón >. r

Decisión 
con 

vuelta 
atrás

L.V. Alcalá

El ex coronel y vecino de Alca
lá Amadeo Martínez-lnglés. 
dimitió como miembro de la Pre
sidencia de IU el pasado lunes, 
postura con la que expresó su 
oposición a la actitud mantenida 
por el grupo parlamentario de IU 
sobre el Tratado de Maastricht. 
Sin embargo, su deseo de no 
ahondar en la crisis que vive la 
coalición le indujo a cambiar, 
poco después, su decisión.

MaitíiK-z-Inglés presentó en la 
mañana del lunes la dimisión de 
su cargo en este organismo de la 
coalición debido a su oposición 
a la actitud mantenida por el gru
po parlamentario de IU'respecto 
a la postura de la coalición sobre 
la ratificación del Tratado de 
Maastricht. Después de que la 
Presidencia de la coalición 
Izquierda Unida decidiera que se 
presentase una enmienda a ¡a 
totalidad a la Ley Orgánica de 
ratificación del Tratado de Maas- 
Irichl, el grupo parlamentario 
devolvió la enmienda para que 
fuese reconsiderada y consiguió 
su modificación.

Martínez-Inglés afirma que 
hay que conseguir que las deci
siones del máximo órgano de la 
coalición sean respetadas, al 
tiempo que se ha mostrado 
molesto por el hecho de haberse 
enterado de lo sucedido por los 
medios de comunicación.

No obstante, las peticiones por 
parte de algunos de sus compa- 
ñeron en la Presidencia de 
Izquierda Unida, entre ellos el 
propio Coordinador General, 
Julio Anguila, y el deseo de no 
ahondar en las disensiones exis
tentes en el Sonó de Izquierda 
Unida llevaron a Martínez-Inglés. 
a reconsiderar su postura y aban
donar la idea de dimitir pocas 
horas después de haberlo comu
nicado a la Presidencia.
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Las autoridades sanitarias están muy preocupadas por c! elevado consumo de alcohol entre los adolescentes archivo

M. S. Alcalá

Demasiados 
cúbalas

Los adolescentes alcalaínos beben ahora 
casi cinco veces más combinados con alcohol 
de los que ingerían hace cinco años, mientras 
se mantiene el consumo de cerveza.

1.0$ adolescentes alcalaínos 
cada tcz beben más. Hace diez 
años, consumían casi cinco 
veces menos cubauu de los que 
beben ahora. En tota!, un tercio 
de los jóvenes entre I5y 19 años 
toma combinados en algún 
momento a lo largo de la sema
na. Mientras, el consumo de 
ccivcza, que supera ligeramente 
el 60%. ha permanecido casi 
estable. Así lo reflejan los datos 
provisionales de un estudio que 
en estos momentos está conclu
yendo la Concejalía de Sanidad. 
Este cambio de hábitos tiene 
especial incidencia los viernes y 
sábados por la noche, y tiene 
como positivo que el consumo 

de drogas ilegales ha disminui
do entre los más jaénes. Este 
incremento en la ingestión de 
bebidas alcohólicas va acompa
ñado de un dato preocupante: 
la primera copa cada vez se 
toma a más temprana edad.

«El excesivo consumo de 
alcohol es un problema social 
muy importante en el que está 
implicado todo el mundo», afir
ma la directora del Centro de 
Salud. Paloma Bcllod. que con
sidera que para solucionarlo tie
nen que intervenir tanto padres, 
como educadores y autoridades.

Prevención.—Explica 
que lo más efectivo que se pue
de llevar a cabo es una actitud 
preventiva, informando a tos 

más jóvenes de las consecuen
cias negativas del excesivo con
sumo de alcohol. Pero hace hin- 
eapic en que las campañas no 
deben ser muy insistentes, «por
que pueden llegar a ser con
traproducentes".

En la necesidad de prevenir, 
más que de sancionar, está com
pletamente de acuerdo el con
cejal de Seguridad Ciudadana, 
Pablo González, que ve cómo 
el elevado consumo de alcohol 
provoca todos los fines de sema
na numerosos incidentes en 
Alcalá. Calcula que entre el 
70% y 75% de los accidentes 
de tráfico ocurridos tos sábados 
y domingos están influenciados 
por el consumo de bebidas 
alcoliólcas.

La 
fiesta 

de 
la cárcel

L.V. Alcalá

Las prisiones de máxima segu
ridad y de jóvenes de Alcalá de 
Henares celebran hoy el día de 
la Merced, patrona de los centros 
penitenciarios. La festividad ha 
dado lugar al desarrollo de una 
serie de actos culturales, depor
tivos y de cntrclcmicnio que 
comenzaron el pasado fin de 
semana. En la cárcel de alta segu
ridad se ha celebrado un encuen
tro de fútbol y la actuación de 
diversos grupos musicales. En la 
prisión de jóvenes se celebraron 
dos misas en honor de la Patrona 
y se inauguró una exposición de 
cerámica.

Los directores de ambos cen
tros aseguran que estos días son 
especialmente agradables y rela
jados para los internos, a los que 
se permite hacer cosas diferentes 
a las'del resto del año y disfrutar 
de menús especiales, aunque no 
por ello se relajan las medidas de 
seguridad. La instalación del gas natural requiere hacer numerosas zaqjas P.WIIITE

Nuevas 
energías 

para 
Alcalá

Redacción. Alcalá

Los vecinos del distrito VI 
tendrán dentro de poco un nuevo 
sistema de abastecimiento de. 
energía: el gas natural. Esto res
ponde a la expansión del Plan 
Energético Nacional y merced al 
diseño de la Red Nacional Bási
ca de Gasoductos. Las obras de 
canalización y abastecimiento de 
la primera fase se encuentran ya 
iniciadas desde primeros del mes 
pasado y la red se extenderá por 
las calles de Lugo. Orense. Pon
tevedra. COruña. Gil Montañón 
y adyacente norte Juan de Aus
tria. Este ha sido el emplaza
miento escogido por la empresa 
Gas Natural, antigua Gas 
Madrid, para el desarrollo de la 
red secundaria de consumo 
doméstico en Alcalá de Henares. 
Una expansión posterior vendrá 
diseñada respondiendo a tos 
niveles de consumo de cada una 
de las zonas de la ciudad, algunas 
de I» cuales ya lo disfrutan.
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Recuperar el pasado Éxito 
académico 
en el INBAD

Á. L. Alcalá

A. L. Alcalá

Firmado un acuerdo para crear una Cátedra de Estudios Sefardíes

?\lcalá ha recuperado parte 
de su pasado con la firma de un 
contenió por el que no crea una 
Cátedra de Estudios Sefardíes. 
El Rector de la Universidad de 
Alcalá de Henares. Manuel 
Gala, el Secretario General de 
la zVamMca Universal Sefardí. 
Isaac Saboni. y el presidente del 
Consejo Social de esta Univcr* 
sidad. José Iaíís Leal, firmaron 
ayer este acuerdo en el Paranin' 
fo de la Universidad.

Se trata de un convenio de 
colaboración proyecta el estudio 
del legado histórico*cultural del 
pueblo judio. La nueva Cátedra 
promoverá seminarios, cncucn* 
tros inctcrnacionalcs. cursos, 
congresos y otras actividades 
que desarrollarán el convenio y 
ayudarán a un mejor conoci
miento de la identidad sefardí.

•Es un proyecto que tenía 
pendiente la sociedad española 
desde hacía mucho tiempo por 
la vinculación mutua de ambas 
culturas. La Universidad de 
Alcalá acoge con gusto y mucha 
satisfacción el establecimiento 
de estos estudios-, comentó el 
Rector. Manuel Gala, que desde 
un principio mostró un gran 
iriterós por la consecución de 
este proyecto.

Ambas instituciones coopera
rán para promover el estudio de 
la historia, presente y futuro de 
la identidad cultural del pueblo 
Sefardí. El embajador de Israel 
en España. Jacob Cohén, ase
gura que -el estudio del legado 
y herencia de la cultura Sefardí, 
será apoyado de manera inten
sa, no sólo a nivel nacional, sino 
también internacional-.
i Por otra parte Cohén valora 

de manera muy positiva este 
acuerdo que -sin duda alguna 
surge como consecuencia del 
acercamiento de las relaciones 
entre ambos países-.

; «Para el próximo año ya 
habrá actividades vinculadas a la 
creación de esta Cátedra: con
gresos. reuniones, charlas y 
demás que cuentan con el apoyo 
de varias instituciones oúMicas 
y privadas-, comenta Gala.

Un apretón de manos cierra el acuerdo (F. G.). Abajo: solar donde estaba la antigua sinagoga

Desde hace cuatro años, dece
nas de estudiantes deciden cupar 
sus estudios en el Instituto Nacio
nal de Bachillerato a Distancia 
(INBAD). cuya extensión en la 
ciudad agrupa tres centros: Rivas 
Vaciamadrid. centro penitencia
rio Alcalá- Madrid 2 y Alcalá. 
Los programas de estudio del ins
tituto son iguales que los que se 
imparten en el resto de los cen
tros de Bachillerato. -La diferen
cia estriba en el modo en que se 
imparte la enseñanza, puesto que 
no es presencial-, explica el direc
tor del centro. Jesús l<dáC¡OS. LOS 
estudiantes que ya han pasado 
por este centro aseguran que -la 
relación profesor—alumno, el 
nivel académico y el compañeris
mo son aspectos que no se 
encuentran en otros institutos*. 
Además, todos los alumnos que 
en junio se presentaron a selec
tividad han aprobado.

«Tener más de dieciocho años 
y «lesear terminar el Bachillerato 
o COU. son tos únicos requisitos 
que exige el Instituto Nacional de 
Bachillerato a Distancia (ÍN- 
B. XD) para los alumnos que quie
ran matricularse», explica su 
director.

Once profesores trabajan dia
riamente en el centro para ense
ñar. apoyar y ayudar a todos los 
alumnos que deciden realizar sus 
estudios a distancia.

Alumnos que llegan de otros 
centros para repetir curso, per
sonas que hace unos años 
interrumpieron en algún momen
to los estudios, gente que puede 
ascender en su trabajo si termina 
el Bachillerato (funcionarios, 
policías, militares o administrati
vos). amas de casa, y jóvenes que 
están en centros penitenciarios, 
son algunos de los alumnos que 
durante el año pasado cursaron 
en el INBAD.

El programa del INBAD se 
basa en un sistema de enseñanza 
tutelada, que puede ser colectiva 
o individual. LaS horas lectivas 
son una por asignatura a la sema
na. En un curso éstas se agrupan 
en dos días a la semana, depen
diendo del turno, por la mañana 
o por la tarde. El tutor de la asig
natura desarrolla tos temas que 
corresponden a esa semana. Los 
alumnos pueden exponer todas 
nu> dmhx en estas clascN._______

Selectividad: 
pruebas fáciles 

pero inútiles 
Sólo hay plazas en Historia y Filología

Más de 700 estudiantes se han presentado 
esta semana a las pruebas de selectividad. 
Todos ellos se congregaron los días 21 y 
22 en la Facultad de Derecho, donde se 
realizaron los exámenes. La mayoría de los 
alumnos afirmó que las preguntas fueron 
más sencillas que las que se hicieron en 
junio, pero a pesar de ello esto sólo les va 
a servir a los que quiéran estudiar Geografía 
e Historia o Filología, que son las únicas en 
las que hay plazas. Los exámenes de ciencias fueron un poco más sencillos que los de letras k wuin
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Ofírcx tiene en Alcalá las oficinas centrales y una de sus ocho delegaciones en toda España p. wmn

Ofirex, dedicada a comercializar maquinaria pesada, amenaza con cerrar

La crisis que no termina
La empresa presentará el martes un expediente de rescisión de todos los contratos

M.S.Akalñ

La lista de empresas con pro
blemas en Alcalá parece no aca
barse nunca. Ofirex. con 98 
empicados en Alcalá y dedicada 

a comercializar maquinaria 
pesado, pasa por una situación 
crítica, a pesar de que hace sólo 
dos años era la segunda dentro 
del sector a nivel nacional. 
Aparte del mal momento para 

este tipo de industrias, el Comi
té de Empresa culpa de la situa
ción a La en su opinión mala ges
tión: «Se han hecho inversiones, 
sin sentido c Hispano Suiza -de 
la que es filial- nos ha dcsca- 

pitalizado>. Mientras el manes 
se presentará la documentación 
para rescindir todos los contra
tos. ios trabajadores apuestan 
por la viabilidad al menos de 
parte de la empresa.

West Rubber: 
los socios 
españoles, 

contra el cierre
L. V. Alcalá________

Los accionistas minoritarios de 
West Rubber, todos ellos espa
ñoles. han solicitado a las auto
ridades laborales que desestimen 
el expediente de regulación de 
empleo presentado por la Direc
ción de la empresa el pasado mes 
de julio. Ix*s socios con menos 
capital invertido, una empresa y 
dc¿ particulares, consideran que 
la fábrica de West Rubber en 
Alcalá es rentable y que los socios 
mayoritarios quieren cerrar la 
producción en la ciudad para tras
ladarla a Alemania y alionar cos
tes. Si el expediente es aceptado, 
los socios españoles han anuncia
do que probablemente recurrirán 
la decisión por considerar que 
perjudica, entre otros, sus inte
reses.

Los socios minoritarios pre
sentaron el pasado mes «Je julio 
un escrito ante la Dirección Pro
vincial de Trabajo y Seguridad 
Social en el que solicitan a las 
autoridades laboralales. previo 
informe de la Inspección de Tra
bajo. que desestimen el expedien
te de regulación de empleo, ya 
que los socios, consideran que 
éste no es más que una -opera
ción de desmantelamicnio inne
cesaria en beneficio de una 
empresa alemana» que atenta 
contra la estabilidad en el empleo 
de los trabajadores, los intereses 
de los accionistas minoritarios y 
la industria local.

SUCESOS
Localizadas numerosas joyas robadas

Vuelven 
las 

patrullas ciudadanas
Intervenidas 28 dosis de heroína

S.C./L.V. Alcalá___________________________________________

El polígono Puerta de Madrid ha visto esta semana cómo 
volvían a funcionar las patrullas de vecinos. Unas veinte per
sonas se organizaron para impedir el acceso a su vivienda de 
una joven toxicómana a la que acusan de tráfico de drogas.

Los habitantes del inmueble, 
en el número 19 de la calle Juan 
de Vcrgara, aseguran que la 
joven se pincha en las escaleras 
del edificio y que a su casa, un 
primer piso, acuden otros toxir 
cómanos. Ante lo que califican 
de pasividad policial, los vecinos 
decidieron actuar por su cuenta. 
Algunos de ellos portaban palos, 
aunque aseguran que no tenían 
intención de agredir a nadie y 
que sólo utilizarían la violencia 
en defensa propia, si la joven 
tratase de entrar en su casa por 
la fuerza. I j joven fue a la poli
cía a denunciar que no la deja
ban entrar en su domicilio y fue 
detenida por estar presunta
mente implicada en un robo con 
intimidación.

Joyas.—La Policía Muni
cipal descubrió, tras conseguir 

detener un coche sospechoso 
después de u na persecución, que 
en su interior había tres juegos 
de pendientes, tres mcdalllas, 
dos colgantes con piedras, una 
cruz y una cadena de oro. Por 
último, el conductor, que care
cía de permiso de conducir y se 
encontraba acompañado de 
Otras: dos personas que también 
fueron detenidas, tenía entre sus 
pertenencias dos anillos solita
rios, un colgante y dos medallas. 
Todas estas joyas eran de oro 
y procedían de diversos robos.

Heroína.— El pasado mar
tes fue detenido a las diez de 
la mañana Andrés C.B.. de 30 
años, por incautársele 28 dosis 
de heroína y 7 jeringuillas hipo- 
dérmicas Este individuo, vecino 
de alcalá, posee antecedentes 
por diferentes delitos relaciona-

La joyas recuperadas por la policía

dos con la droga.

Incendio;— Un edificio 
en ruinas fue pasto de las llamas 
el pasado miércoles cñ ¡a calle 
Cardenal Gisncros. Según testi
monios de algunos vecinos de la 
zona, un individuo salió del 

inmueble poco anlos-dtf que se 
originaran las-Hámas. por lo que 
so sospecha que pudo ser pro- 
v-ocado. los vecinos consideran 
que el incidente se produjo por 
la desidia del Ayuntamiento, 
que es el propietario del inmue
ble.

Muere una 
joven en 

accidente 
de moto

S. C. Alcalá

María Manuela M.D.. de 1$ 
años, falleció la madrugada del 
pasado domingo en un acciden
te de tráfico ocurrido en la N-H. 
a la altura «te la variante próxima 
al centro comercial «La Dehe
sa». La joven y su acompañante, 
que resultó herido en el acciden
te, volvían de Guadatajara cuan
do la motocicleta en la que cir
culaban hizo un derrape y volcó 
fuera de la vía. María Manuela, 
que viajaba en la parte posterior 
del vehículo, murió en el acto.

La pareja regresaba a Alcalá, 
donde está domiciliada, después 
de pasar unas horas en Guada- 
fajara disfrutando de sus fiestas. 
Cuando los dos jóvenes ocupan
tes de la molo llegaron a la 
variante situada en las proximi
dades del centro comercial «La 
Dehesa» y la fábrica «Montene
gro» se produjo el accidente. 
María Manuela falleció en el 
acto debido al fuerte golpe que 
recibió al caer de la motocicleta.
Alberto, el conductor, resultó 
herido. Ambos llevaban el casco 
reglamentario.

Respecto al tramo donde 
tuvo lugar cst' ¿cidente de trá
fico mortal, miembros del cuer
po han comentado que se trata 
de un punto negro dentro del 
conjunto de carreteras por las 
que se accede a Alcalá.
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FÚTBOL

Los jugadores del Alcalá se han mostrado inexpertos p.wiiite El Alcalá sólo ha ganado un punto en 3 jomadas de Liga ?.w.

Lamentable actuación de los colegiados tanto en la competición copera como en la Liga 

El Alcalá no levanta cabeza
Eliminado de la Copa del Rey ante el Aranjuez

La R.S.D. Alcalá cayó clara- 
mente derrotada por 0-2 ante el 
Aranjuez en el partido de vuelta 
de la copa del Rey. celebrado la 
noche del juews en el Virgen del 
Val. El equipo local tuvo tres 
Oportunidades muy claras, que no 
supo culminar, llegando al des
canso con un empate a cero, que 
mantenía esperanzas de empatar 
la eliminatoria. Pero en la segun
da pane todo se vino abajo a! 
marcar los visitantes dos tantos, 
con lo que el /Vcalá queda eli
minado de la Copa del Rey.

Liga
El pasado domingo, con una 

temperatura excelente y ante 
unos mil espectadores, dio 
comienzo en el estadio Municipal

J. A. A. Alcalá________________________________

El Alcalá ha soportado en los últimos siete 
días dos nefastos arbitrajes, tanto contra el Aran- 
juez en la Copa como ante el Leganés en la Liga. 
Este encuentro lo perdió 0-2 ch casa y el otro

acabó con el mismo resultado, con lo que queda 
apeado de la competición copera. Dos expulsio
nes al final del primer tiempo determinaron todo 
el encuentro de la vuelta de la segunda elimi
natoria de la Copa del Rey. Además del árbitro 
ha influido la inexperiencia de los jugadores.

del Val el tercer partido liguen» 
entre Alcalá y Lcganós.

El encuentro comenzó con el 
toque de balón de ambos equipos, 
pero ninguno tomaba la iniciati
va. Ya en el minuto 12. el árbitro 
Balmascda liazas sacó la primera 
tarjeta amarilla a Luis García que 
a la postre sería dccisira.

El Lcganós demuestra su 
experiencia en la categoría y se 
now más plantado en el campo, 
a pesar de que su dominio terri- 
torial es bien frenado por los 

defensas alcalaínos. A la altura 
del minuto 20 el árbitro comen
zaría su desconcierto de pito. Su 
mala actuación fue secundada 
por los jueces de línea.

Jaime, en este primer tiempo 
ofreció algunos destellos de su 
calidad al realizar buenas diago
nales en profundidad. El dominio 
del partido correspondía al Léga
nos. no obstante el Alcalá man
tenía sus opciones con rápidos 
contraataques que no terminaban 
de cristalizar. Peces y Azcona ya 

habían sido sancionados con tar
jeta. cuando al final de esta pri
mera pariese produce una jugarla 
que determinó el partido.

Jorge, en la banda derecha 
pugna con Chuso. El jugador del 
Lcganós entra por detrás a Jorge 
y éste una vez que sale el balón 
golpea a su contrario. El árbitro 
expulsa a Jorge y Chuso sale del 
terreno de juego con una brecha, 
siendo sustituido por Miguel 
Angel. Después llegó la segunda 
amarilla de Luis García.

Las 
cuentas 

del 
club

J. A. A Alcalá

Ayer por la noche. los socios 
de la R.S.D. Alcalá pudieron 
conocer la situación real del club 
y la rémoraque arrastra una enti
dad asediada por las deudas que 
impiden que la entidad pueda 
entrar en el Plan de Saneamiento 
como han hecho otros clubes 
deportivos para mejorar sus situa
ciones económicas.

La asamblea estaba previsto 
que se abriera con la presentación 
de la nueva directiva que preside 
Luis Fernández. Posteriormente 
el programa preveía pasar a la 
exposición de los presupuestos de 
la temporada 1992-93. que están 
planificados para unos ingresos 
de 35 millones ochocientas mil 
pesetas y unos gastos de 34 millo
nes y medio.

El punto culminante de h reu
nión se preveía con la exposición 
de la situación económica del 
club. Los socios puede así cono
cer la gravedad de un momento 
al que se ha llegado de forma 
incomprensible. La deuda real de 
la R.S.D. Alcalá ronda los cua
renta millones de pesetas y res
ponde a unos débitos que pueden 
sumir a la sociedad en un pozo.

El problema acuciante es que 
el club no puede entrar en el Plan 
de Saneamiento trazado por el 
Consejo Superior de Deportes 
para restablecer las tnallechas 
economías de las entidades 
deportivas.

Para que un conjunto sea aco
gido en este plan debe cumplir 
cuatro requisitos:

1. Estar al corriente de pago 
en las obligaciones con Hacienda 
y Seguridad Social.

2. Elaborar un plan de viabi
lidad económico y deportivo.

3. Someterse anualmente a 
auditorías.

4. Someter su presupuesto 
anual a la Federación Española 
y ala Liga de Fútbol profesional.

Claramenic la entidad no cum
ple él primer punto. I.os socios 
tienen una buena oputunidad 
para manifestar sus opiniones y 
conocer una situación que última
mente desconocían. ,

Las caras de la semana

Francisco Gutiérrez n. SERRANO

El entrenador 
de la R.S.D. 
Alcalá. Paco 
Gutiérrez, aún 
no ha encontra
do el equipo 
ideal. Las derro
tas délos últimos 
días ponen de 
evidencia las 
carencias' del 
conjunto, que ha 
quedado elimi
nado de la Copa 
del Rey.

Manolo, portero del J. Alcalá p.w.

Manolo, el 
portero del equi
po de balonmano 
del Juventud 
Alcalá. se 
encuentra en uña 
forma física 
impresionante, 
recordando sus 
días más glorio
sos, cuando esta
ba en la Selec
ción Nacional. 
Mantuvo un due
lo de titanes con
tra el gucrdamc- 
ta barcclonista 
Barruíet.

Víctor Manuel Gómez r. ROJAS

V. Manuel 
Gómez, miembro 
del equipo cifcis- 
ta de aficionados 
del Caja Madrid, 
acaba de culmi
nar una buena 
temporada. Aun
que es difícil el 
paso a profesio
nales. el corredor 
alcalaíno no 
pierde la espe
ranza de que le 
hagan alguna 
oferta.
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Mala semana 

para el 
baloncesto

J. do A. Alcali

El Juventud Alcalá de balon
cesto cayó ante el Caja Badajoz 
por 85-70, pero, pese a la denota, 
se pudo ser una ligera mejoría 
respecto a partidos anteriores, 
sobro todo en defensa, donde 
mantuvieron a raya a los pacenses 
hasta la eliminación por persona
les de Waync Robinson. La 
dependencia de Robinson puede 
marcar el futuro de la entidad 
jusentina, y su eliminación pesa 
como una losa sobre sus compa
ñeros. La diferencia de quince 
puntos no refleja la lucha que 
desarrollaron durante todo el 
partido.

El equipo pacense tuso que 
sudar durante treinta minutos 
para poder doblegar la resistencia 
del Jutcntud Alca!. Pcrry fue la 
bestia negra de los juventinos 
logrando 30 puntos. Con sus 2.08 
doblegó con facilidad la oposi
ción de Robinson, que se vio for
zado a hacer las personales que 
le costaron el banquillo.

Primer partido;— El ante
rior fin de semana se disputó el 
primer partido de la liga y pri
mera derrota del Juventud Alcalá 
en su propia cancha, lo que resul
ta más grave. El Caja Bilbao sen- 
ció. 57-6$. No comienzan bien la 
temporada los chicos de Luis 
Angel Rodrigo, que se mostraron 
cxccsivamenic imprecisos debajo 
de la canasta contraria.

CÁRCEL SE ABRE AL FÚTBOL
El equipo de fútbol del centro penitenciario Madrid II disputó su primer encuentro oficial 
en la competición de liga de la categoría de Tercera Aficionados, perdiendo por 2-6 ante 
el Santa Margarita. Por otra parte, la prisión de jóvenes se sumó a la cita olímpica, celebrando 
sus particulares juegos durante esta semana. El módulo AII resultó vencedor con siete meda- 
llasdeoro. f««j.roj/\s

BREVES
Avance
El C.D. Avance se impuso cla

ramente al Cristalerías Vcnecia 
por 4-1 en el primer encuentro 
del grupo IV de Segunda Aficio
nados. La victoria so fraguó 
durante la primera parte, gracias 
al dominio en el centro del cam
po. El contraataque hizo el resto 
durante la segunda parte.

Fútbol-sala
Con motiro de las pasadas 

fiestas del Val tuvo lugar un 
importante encuentro de fút
bol-sala que enfrentó a Deportes 
Gonzalo de Alcalá y al Asisa de 
Guadalajara. El equipo local aca
bó imponiéndose por 7-5, y dcs- 
mostró que con un poco más de 
apoyo, además de la casa que lo 
patrocina. Alcalá podría contar 
con un conjunto de fútbol-sala al 
máximo nivel.

Ciclismo
El club ciclista Iplacca está 

realizando un final de temporada 
portentoso. Primero en la Vuelta 
a Tenerife y recientemente en 
Manzanares ha dado muestra del 
potencial de jówncs promesas 
con que cuenta.

Tiro
CantoManco acogió hace unos 

días el Campeonato de España de 
armas olímpicas. Cristina Antolín 
Fernández, que se había quedado 
injustamente fuera del equipo 
olímpico, consiguió un récord de 
España. Cabe destacar la actua
ción en la modalidad de tiro rápi
do a siluetas de algunos miembros 
dcI Club de Tiro Alcalá.

El Barcelona fue muy superior en los últimos minutos p. witire El partido fue muy duroe intenso en defensa P.WHITE

(J 0i gran partido
El Alcalá se acabó hundiendo ante un imparable Barcelona

M
JUVENTUD ALCALA: 

Manolo, Trives (5), 
Pradas (1), Oscar, 

Szucs (2), Momic. López, Cama- 
dio. Campos (2). Puzovlc (1).
LamarcayColéfl).

O F-C- BARCELONA: 
Barrufel, Gran (5), 

JL VF Vukmic (2), Oéallat- 

han (4), Masip (3), Paré (2), 
Urdangarín (2). Rico, Ilcrmida, 
Serrano, Rubiño y BarbcilO.

Pcnaliies transformados: 
Juventud A.: 3 (Trives 2, Puzmic 
I)

Barcelona: 6 (Grau 5, Paré 1) 
1* exclusión: Momic, Laman 

ca, Grau. Vokovic, Paré, Rubiño.
2* exclusión: Urdangarín.

Casi dos mil espectadores en 
el Ruiz de Velaseo para presen
ciar uno de los platos fuertes de 
la Liga Asobal. Tras unos prime
ros minutos de impresiCioiMs. en 
los que se movía el marcador 
ambos equipos se aplicaron en 
ais defensas. La 5-1 alcalaína con 
Momic como hombre presionan
te y la ya conocida 3-2-1 del Bar
celona. que se atraganta al mejor 
de los ataques. El conjunto cata
lán practica una defensa buena. 

pero que en ocasiones raya la 
legalidad. Es muy dura, quizás 
excesiva, pero sin duda práctica 
y realizada a la perfección.

Manolo se erigió en primera 
figura del encuentro con unas 
intervenciones que espolearon al 
público. El conjunto de Jordi 
Alvaro conseguía mantener la 
igualdad en el resultado hasta los 
últimos minutos, cuando el Bar
celona se disparó a una diferencia 
de tres goles.

En la segunda parte Cuando 
parecía que los hombres de Vale
ro Ribera se hacían con el par
tido. surgió Samuel Trives que 
metió de nuevo a su equipo en 
el encuentro. El público veía fac
tible la remontada por el juego 
de su equipo y por los goles que 
había remontado.

A falta de siete minutos y un 
gol de diferencia a favor de tos 
azulgranascl Juventud se hundió 
y el Barcelona se disparó.
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La imagen <fc 
la Virgen del Val 

se paseó por Alcalá 
Foto: H. SERRANO

El comoncntc 
gastronómico no faltó 

durante las fiestas 
Foto: H. SERRANO

La música 
tradicional acompañó 
las celebraciones 
Foto: H. SERRANO

Numeroso público 
acudió a la misa 

rn la Ermita del Val 
Foto: J. ROJAS

La Virgen del Val se pase© por Alcalá
Redacción. Alcalá

Las fiestas de. La Virgen del 
Val se han celebrado un año más. 
El pasado lunes por la tarde, con 
la procesión de vuelta, termina
ron sus paseos por la ciudad. I.a 
Patrono abandonó durante dos 
días su presencia habitual en la 
Iglesia Magistral y pascó su man
to por la calles de la ciudad que 
tanta adoración le profesa, a 
hombros de los fieles que año tras 
año eneran la tercera semana del 
mes de septiembre para mostrar 

su devoción por la Doctora y 
Alcaldesa de Akalá.

A las ocho de la tarde dd sába
do de la semana psada comen
zaba la andadura de la Patrona. 
A esa hora se inició la procesión 
de la Magistral a la Ermita, acom
pañada hasta las afueras de la ciu
dad por las máximas autoridades 
municipales y eclesiásticas, así 
como por numerosos fieles. Los 

últimos dos citados seguirían con 
la Patrona hasta el final, mientras 
los miembros de la Corporación 
se quedaban a la altura del con- 
wnto de las Carmelitas de Afue
ra. En este mismo lugar fue en 
el que las autoridades municipa
les. siguiendo la tradición, espe
raron el lunes la llegada de la ima
gen de la patrona en la procesión 
de vuelta, que la llevaría de nuevo 
a la Magistral dcspuós de haber 
salido de la Ermita a las siete de 
la tarde.

La procesión en la que la ima
gen la Virgen del Val regresa a 

su habitual residencia durante el 
año es la más tradicional de las 
dos que se celebran. Por ello, los 
fíeles acuden a ella de manera 
muy especial.

Entre otros actos, tuvo lugar 
la vigilia, iniciada en la mediano
che dd sábado al domingo y que 
terminó con la Misa de Adora
dores. Más tarde, a las doce del 
mediodía dd domingo, el obispo 

de Alcalá celebró una misa en la 
Ermita. Otra más tuvo lugar en 
el mismo sitio a las siete de la 
tarde. El último día de las fiestas 
en honor a la Virgen dd Val. y 
antes de iniciarse la procesión de 
vuelta, se celebró, a ¡as once de 
la mañana del lunes, una misa por 
todos los cofrades fallecidos.
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Los Juegos 
Escolares del 
curso 1992-93 
se posponen

El «mcejal de Deportes d' 
Ayuntamiento de Madrid. Jo* 
Gabriel Asiudilk*. informó ay< 
que k» Juegos Escola res se posps 
ncn. debido a que "no llegamos: 
cien por cíen del pairocinio".

das referentes a la celebración de 
tos Juegos Escolares por paite del 
Awntamicnto de Madrid para el 
curso 1992-93.

Los juegos se han estado prepa
rando desde el pasado mes de 
abril, pero tal y como afirma el 
concejal, ante la imposRsilidad de 
conseguir de lascntidadescolabo* 
radoraslacantidadsufkicnic paro 
su puesta en ntarcha dentro del 
alta, la Concejalía ha decidido 
retrasar la celebración de los jue
gos a otro curso escolar.

"No queremos hacer algo que 
al final salga mal. por loque prefe- 
rirños retrasar un curso este acon
tecimiento deportivo de cara a los 
escolares'', afirmó AstudillOa para 
quien es conveniente una reunión 
previa con colegios, profesores, el 
Instituto Municipal de Deportes 
(!MD)y los profesionales partici
pantes.

La Concejalía de Deportes ha 
cursado instrucciones concretas al 
IMD con el linde que se ponga en 
contacto con colegios y continúe 
con la programación exactamente 
igual que en el curso anterior.

El CDS pide a los 
ayuntamientos 
que expliquen 
el Tratado 
de Maastrich
Madrid

La Comisión de Políiica Muni
cipal del CDS acordó ayer dar 
intruccioncsa sus 3.OOJ concejales 
para que presenten mociones en 
los I.3Ó0 municipios donde están 
representados con el objeto de 
que losavvnlamicntosexpliqucna 
sus vecinos el Tratado de Muís- 
tricht.

El secretario general del parti
do. José Luis Gómez Calccrrada. 
seúalócn un comumcadoque esta 
decisión se basa "en la necesidad 
de que tos ciudadanos de a pie 
tomen conciencia de los próximos 
acontecimientos que tanto le con- 
demen".

Según Gómez Calccrrada. "es
tamos a tiempo de corregir k» 
errores cometidos" y se debe pre
sentar el tratado de MaaStricht 
"en >u dimensión real y no ponde
rando solo los efectos beneficio
sos, como se ha hecho hasta aho
ra”.

"Mientras los dudada nosysec- 
lores productivos de nuestro país 
no sean informados debidamente 
y mientras no se asegure la dota
ción para el Fondo de Cohesión 
—resumió el dirigente centris
ta—. España no deberían ratificar 
el tratado”.

Las mociones del CDS instan a 
las corporaciones municipales a 
dar informacióna sus vecinos.des
tacando las consecuencias indus- 
1 ríales agrícolas o de seryidos.

Barranco quiere que se ampie el periodo de alegaciones

El PSOE de Madrid solicita que 
el PGOUM sea revisado
Madrid

El Grupo Municipal del 
PSOE solicitó la ampliación del 
periodo de información público 
pra la revisión del PlanGencral 
de Ordenación Urbana de 
Madrid, hasta el 30 de dicicm'

El portavoz socialista. Juan 
Barranco, explicó que la prórro
ga en el periodo de alegaciones 
del PGOÚM. ha sido solicitada 
también por la Federación 
Regional de Asociaeioñcs de 
Vccinosde Madrid(FR AVMj.y 
cuenta, al parecer, con el apoyó 
del equipo de ,gób¡cmp;dc la 
Comunidad.

"Si no conseguimos la prórró- 
ga —aseguró el portavoz—. pre
sentaremos alegaciones al 
PGOUMydcmostraremoscn su 
momento que existe suelo dispo
nible en Madrid para la cons
trucción de viviendas sin necesi
dad de acudir a esta modifica
ción del Plan y aumento de edi- 
ficabilidad en lugares inapropia-

El portavoz socialista justificó 
el interés por la revisión del 
PGOUM ante la clasificación de 
suelo destinado a la construc
ción de 72.750 viviendas en una 
serie de PAU (Polígonos de 
¿Xctuación Urbanística), lo que 
equivale a la edificación de un 
núcleo de la- importancia, por 
ejemplo, de la ciudad de Oviedo 
u Alicante.

Porotrolado, Barrancoinfor- 
mó de que el PP presentó la 
semana pasada un informe sobre 
el PGOUM "exactamente igual 
al del pisado 21 dcjulio,yqucno 
se trata de un avalice del 
PGOUM. sino de un documento

El grupo “Círculo” actuó ayer en la Casa de la Cultura

Buena acogida de los getafenses 
al festival “Espacios Abiertos”
El Festival de los “Espacios Abiertos” se desarro
lla con "sorpresa y uno buena acogida de los geta
fenses a los diferentes actos que durarán hasta 
este fin de semana", según indicó el director del 
Festival. Agustín Iglesias. El grupo “Círculo” 
actuó ayer en la Casa de la Cultura, donde inter

Gotafo____________

"Ij» celebración del Festival ha 
sido acogida con curiosidad por 
los getafenses. acostumbrados a 
una numotonía cultural; la idea de 
sacar tas montajesy Obrasa la calle 
ha Servido para qué durante unos 
días se debata sobre cultura en 
esta localidad", indicó Iglesias.

El plato íueite del fin de suma- 
n.i.scrácl montaje realizadoespe- 
cialmcne por este Festival por los 
alumnos de la Real Escuela Supe
rior de Arte Dramático, titulado 
“La Caída de Icaro" sobre textos 
de Bcrtold Brceht.

La puesta en escena será el 
sátKido a la inhabitual hora de las 
doce de la noche, en b antigua 
fábrica <'c harina.

Carril do bicicletas.- La 
Asociación Ecotagista "Cárcava” 
ha remitido un escrito al Ayunta
miento de Gctafc en el que denun

Juan Barranc

de criterios y objetivos elabora
do por unos técnicosquc chocan 
frontalmentc con la práctica 
urbanística que el PP realiza en 
su gestión al frente del Ayunta
miento”.

Entre las objeciones manifes
tadas a este informe, el concejal 
socialista José María de la Riva 
precisó que éste posee "un gran 
parecido con el PGOUM del 
ano 1985” y destacó entre las 
"sorpresas" del documento la 

cia el "grave estado” en que se 
encuentra el carril de bicicletas 
que marcha paralelo al Pasco 
John Ixnnon. frente a la base 
aérea.

Según los representantes, del 
grupo ccolqgistá. denuncian "el 
abandono' que tiene el carril para 
bicidcias en ios úliinws años que 
supone un deterioro acelerado de 
la zona y un riesgo físico para las 
personas que lo utilizan con asi
duidad".

Enfrc los desperfectos señala
dos destacan, el que tas automov i- 
listas invaden una parte del carril 
en su tramo medió; y la acumula
ción permanente degravilb toque 
ptovoci frecuentes derrapajes.

El fin que pcisiguc 'Carcava' es 
que "se subsanen los problemas 
como garaniíac impulso dcbacii- 
vidadcictoturistaenGciafc^cíára* 
mente deficitaria en este tipo de 
instalaciones". 

ucxiparKTón de los prc^ciosuc 
rchubilíución. la rápida iramiu- 
ctón de los expedientes de ruina 
y el intento de dcscatalogación 
dccdifkios.

Además, la Riva denunció 
que el PP, alegando una presun* 
ta reducción del tráfico en el cen
tro de la ciudad, no sólo había 
suspendido sus in\e^ionc$ en la 
-almendra centrar, sino que 
había hecho desaparecer el
“carril—bus**.

pretaron "Música de baile para Carnaval”: en el 
apartado teatral, los getafenses podrán sorpren
derse con el espectáculo creado por los alumnos de 
los cursos internacionales de Arte Dramático y 
Teatro que representarán "El Canovaccio Aéreo”, 
en el marco del I lospitalillo de San José.

“Slalom Popular".- La 
sexta edición de la prueba auto
movilística denominada "Slalom 
Popular” se celebrará el próximo 
domingo, a partirde las once de la 
nvtiVtUii. en el circuíio del b«irrio 
del SectorTrode Gctafc.

I .os pilotos federados, que par- 
tícipcn. correrán dos mangas y tas 
diez mejores tiempos y los seis de 
cada clase, tendrán otra oportuni
dad en una manga de mejora que 
les permita acceder a las mejores 
clasificaciones.

El presupuesto de la carrera es 
de 650.000 pesetas, subvenciona
das por carascomercialesycon las 
inscripciones de los pilotos que 
son de 7.000 pesetas cada uno.

Este año. se ha cambiado el 
sitio donde se realiza esta pruebá. 
ya que en la explanada cercana a b 
Universidad Carlos 111. lugar 
habitual de la competición, se 
encuentra instalado el circo.

Visita de 
autoridades 
chilenas a 
Fuenlabrada
ruontebfddd

Un guapo ve autondudo ucl 
Ministerio del Interior chileno 
visitó 3yer h localidad de Fuenla* 
hrada para conocer y estudiar el 
ruiwcónamicnto de la administra» 
ción municipal y de esta manera
XMJcr poner en común v comparar 
a Adminkimáón chilena con la 
le algunos municipios españoles. 
:n la que se han incluido atgunox 
le losmadrilcños.

Esta visita esta incluida en el 
¡aje de una semana que están rea- 
izando por la comunidad madri- 
cha. mediante la cual han visitado 
:l municipio de Alcolxndax v han 

mantenido reuniones ce iranaio 
con rcprcsenianics del Gobierno 
central y autonómico, en las que se 
han tratado temas de interés para 
amba< parles.

El objetivo del viaje es la puesta 
en común de las experiencias en 
Chile y en España de la gestión 
municipal algunos de los temas 
tratados por los representantes 
chilenos de interior estos días han 
Sido la capacidad de asocíacionis- 
nu> municipal, la relación de los 
municipios con el gobierno y el 
juego de tos partidos polílicos.

En Eucnlabrada han celebrado 
dos mesas de trabajo en las que 
han discutido sobre los recursos

nanos en la administración 
nunicípal y el ámbitoy compctci

oc régimen interno en un

Admitida a 
trámite una 
querella contra el 
alcalde de Torres 
de la Alameda
Torres de la Alameda

El juzgado de instrucción de 
Arganda ha admitido a trínúte 
una queiclla contra el alcalde de 
Torrcsdc b/Mamcda. el socialista 
Antonio Rodríguez, por presun
tos delitos de estafa al Estado y 
malversación de fondos públicos, 
informócl concejal independiente 
Antonio Soloca.

En la querella se acusa al alcal
de de pedir un crédito de 
5.250.000 pesetas a la Consejería 
de /\gricvltura y Cooperación de 
la Comunidad de Madrid para 
realizar 150 acomciidas de agua 
en el pueblo, acomciidas que nun
ca se efectuaron.

Según el texto, el alcalde pidió 
esa subvención con ánimo de no 
destinarla a la supuestas obras 
para la que había sido concedida 
"usando de esta manera un artifi
cio para defraudar a la Comuni
dad y beneficiarse con ello de la 
cantidad defraudada".

La parte denunciante expone 
una serie de pruebas qué, según 
Sotoca, "son demostrativas del 
presuntodcliio: «imposible —di
jo— que se hicieran 150 acometi
das de agua en las parcelas que 
dice al alcalde porque no tienen la 
capacidad suficiente para acoger
las".

Según el documento, las aco
metidas que se llegaron a hacer 
fueron contratadas'directamente 
por los propietarios.
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Con el nombramiento de Marcos Sanz ha aumentado la audiencia y la publicidad

El Gobierno regional ha decidido 
“poner dinero” en Telemadrid
El presidente de la Comunidad de 
Madrid, Joaquín Leguina. anuncio que el 
Gobierno regional “pondrá dinero’’ para 
Telemadrid, para que siga adelante, aun
que no especificó la cantidad. En declara
ciones a los periodistas, Lcguina afirmó

que “me parece anecdótico recurrir a la 
Ley de Sociedades Anónimas para hacer el 
seguimiento de Telemadrid, ya que hay 
que enjuiciar este tema con criterios polí
ticos”. El presidente regional puntualizó 
las afirmaciones realizadas estos días por

el consejero socialista de RTVM Jesús 
Espclosín sobre la situación de endeuda
miento del Ente autonómico, a la vez que 
demandaba de la Comunidad que aporte 
el dinero sunciente para que los activos de 
RTVM sean ma)orcs que los pasivos.

Madrid

1 ¿guiña declaró que desde Cl 
nombramiento del nuevo direc
tor general. Marcos Sanz, Tele
madrid ha subido de audiencia y 
la publicidad y se Ira aborradoun 
diez porcicntodegasioscn rela
ción con cl aiio anterior. Además 
la nueva gestión ha conseguido 
que aumente la audiencia y la 
publicidad.

El presidente Lcguina. asi
mismo. habló de las transferen
cias a las CCAA de la gestión del 
IRPF y se mostró partidario de 
que se lleve a afecto, a la vez que 
declaró "no entender" a los que 
se oponen a ello, aludiendo 
expresamente al presidente 
extremeño Juan Carlos Rodrí
guez Ibarra (PSOE).

"Si Madrid y Cataluña, que 
tienen cl 25 por ciento de la 
población española, pagan más 
del 50 por ciento del IRPF de 
toda España, significa que en 
Otras regiones se paga menos 
porque hay grandes bolsas de 
fraude y la solidaridad —recalcó 
I¿guiña— empieza a la hora de 
pagar".

Por último, cl presidente 
madrileño anunció que la solu
ción del Palacio de Parcent 
como sede de la Asamblea, en 
estado ruinoso en la actualidad, 
puede ser positiva en una o dos 
semanas, aunque no quiso expli
car más detalles. "Si no se solu
ciona c¡ problema en este tiem
po. tomaremos otras solucio
nes". puntualizó.

Harta de “recibir broncas de los ciudadanos"

La FRAV deja el consorcio 
para el Realojamiento 
de la Población Marginal

En el complejo policial de Canillas 

Cuarenta policías de 
Madrid rodean a Michael 
Jackson en un nuevo vídeo

Madrid_______________________

La Federación Regional de 
Asociacioncsde Vecinos (FRAV) 
ha abandonado el Consorcio para 
el Rcalojamiento de la Población 
Marginal “porque estamos hartos 
de recibir broncas de los ciudada
nos mientras la administración 
incumple sus acuerdos", anunció 
ayer su presidente. Prisciliano 
Castro.

"No podemos estar en un orga
nismo que no pone los medios 
políticos y económicos para solu
cionare! problema de la población 
marginal en Madrid, que se va a 
agravar aún más con la llegada 
masiva de inmigrantes".

Según el presidente de la 
FR'*', *dc las 2.5OS viviendas 
prevista para el realojo de chabo- 
listas, tras la creación del Consor
cio en 1986. no llegan a mil las 
construidas”.

Para PriscilianoCastro "cuanto 
más sé intente integrar a estos 
colectivos menos problemas

Joaquín Lcguina. archivo

Desaceleración.- Por 
otra parte, la economía madrile
ña continuó en 1991 la senda de 
desaceleración, iniciada en 
1990. aunque con una evolución 
más positiva que la del conjunto 
de la economía nacional, según 
se desprende de un informe 
sobre "Economía en la Comuni- 
daddeMadridcn 1991"elabora- 
do por la Cámara de Comcreioc 
Industria. Según este informe 
hedió público ayer, esta desace
leración afecta negativamente al 

vamos a tener, pero este es un 
asunto que cuesta dinero y quita 
votos, lo que está pesando sobre la 
solución al problema".

la reunión celebrada el pasado 
martes entre cl presidente de la 
Comunidad. Joaquín Lcguina. el 
alcalde. José María Alvarcz del 
Manzano, y c! Delegado del 
Gobierno. Segismundo Crespo, 
para delimitar la participación 
económica en cl Consorcio, fue 
calificada por Castro como "la 
última parodia de las tres adminis
traciones. que siguen sin ponerse 
de acuerdo y dicen lo mismo que 
hace un año".

“Se ha perdido un tiempo 
importante, socialmcntc no se ha 
hecho nada y cl problema de las 
viviendas lleva paralizado un 
año”, subrayó.

Prisciliano Castro indicó que 
"con salida del Consorcio preten
demos no ser cómplices de la 
administración y sus dirigentes, 
aunque seguiremos reivindicando 
la solución”. 

año 1992 y probablemente 
repercutirá en el primer semes
tre de 1993.

El índice de ventas en cl con
junto de los pequeños y media
nos establecimientos comercia
les de Madrid creció alrededor 
de un 3 por ciento, lo que se tra
duce en un ligera desaceleración 
respecto a años anteriores: 
mientras que cl volumen de ven
tasen las grande superficies tam
bién se vio afectado por una 
moderada desaceleración.

Madrid

Cuarenta policías españoles 
se convirtieron en "extras" dd 
próximo video-clip del cantante 
norteamericano Michael Jack
son, que aprovechó su estancia 
en Madrid para rodar escenas 
que se exhibirán al comienzo de 
susconcicrtos.

Los agentes españoles susti
tuirán así a los policías de Los 
Angeles que habitualmentc 
aparecen juntoal popular múri
ce en los vídeos, con los que 
Michael Jackson pretende 
hacer comprender a los niños y 
jóvenes que la Policía está para 
ayudarles y protegerles.

El rodaje so realizó entre las 
cuatro y las seis de la larde de 
ayer en el interior del complejo 
policial de Canillas, en Madrid, 
donde están los servicios cen
trales de Policía Judicial, según 
informó hoy la Dirección Gene

El informe añade que, por 
sectores, la industria ha experi
mentado un "débil" crecimiento 
micntrasque las grandes benefi
ciadas han sido las actividades 
terciarias. El sector servicios 
generó 33.000nuevos puestos de 
trabajo, un 2,9 por cien más que 
el año anterior, siendo las ramas 
de transportes y comunicacio
nes; instituciones financieras y 
seguros, alquileres y servicios las 
empresas las que generaron más 
empleo.

ral de la Policía.
En él participaron, además 

de un amplio equipo de profe
sionales desplazados desde 
EEUU, miembros de la Unidad 
de Caballería, de las Unidades 
de Intervención y de la Sección 
de Motos de la Jefatura Supe
rior de Policía de Madrid.

Michael Jackson. que cl día 
anterior había actuado en cl 
estadio Vicente Calderón, apa
recerá sonriente y relajado 
rodeado por los motoristas y 
seguido del resto de los agentes 
que participaron en cl rodaje.

El cómante habíasoliciladoa 
las autoridacs policiales espa
ñolas su colaboración para 
poder realizar cl "viedo-clip" 
con agcntcscspañolcsdebido al 
"excelente trato dispensado y la 
profesional ¡dad demostrada 
por lospolicíasdurantc suscon- 
ciertos en España", según las 
dcclaracioens del manager.

Gistau asegura 
que Madrid 
notandrá 
problemas 
de agua
Madrid_____________________

El gerente del Canal de Isabel 
II, RiqucGistau.anuncióaycrque 
los madrileños "no tendrán nin
gún problema de abastecimiento 
de agua, sí no se produce la peor 
sequía de toda la historia y si los 
ciudadanos siguen ahorrando 
consumo como hasta a hora".

Gistau. que cifró en un 20 por 
ciento cl ahorro del consumo de 
agua desde el mes de mayo pasa
do. hizo estas declaraciones junto 
al presidente de la Comunidad. 
Joaquín Lcguina. durante la prc- 
sensación a ,1a prensa de las obras 
de cinco miniccntrales hidroeléc
tricas. que se. pondrán en funcio
namiento en cl plazo de un año.

Estas miniccntrales. construi
das íntegramente por cl Canal, 
han supuesto una inversión de 
unos seis mil millones de pesetas y 
han sido calificadas por Lcguina 
como "negocios serios" puesto 
que la clccticidad que generarán 
será vendida a Ibcrdrola por mil 
millones al año.

Las cinco miniccntrales se 
encuentran localizadas en los 
embalses de La Pinilla. Rioscqui- 
lio. Puentes Viejas. El Villar y cl 
Atazar y producirán anualmente 
unos 90 Gwh (unos ciento diez 
millones d ckilovatios hora/ano). 
lo que representa las necesidades 
eléctricas de doce mil viviendas; es 
decir, de unos cincuenta mil habi
tantes.

Fallece un 
hombre al 
colisionar tres 
vehículos 
en la N-IV
Madrid______________________

Sebastián Sánchez Rubio.de 34 
años, falleció la pasuda madruga
da en un accidente registrado 
sobre las 4.00 horas en la N-IV. en 
la confluencia con la carretera de 
San Martín de la Vega, informó la 
Policía Municipal.

El accidente ocurrió al colisio
nar un camión, un turismo y una 
furgoneta resultando muerto el 
acompañante de la furgoneta y 
herido leve su conductor. La Poli
cía desconoce lascausasdcl Sinies
tro.

Sobre las 7.50 de la mañana se 
produjo otra colisión, esta vez en 
cadena, entre un camión y ocho 
turismos, en la confluencia entre 
la ermita del Santo y la travesía de 
Iván Vargas.

Este accidente, en cl que sólo 
hubo un herido leve, se debió a un 
fallo en los frenos del camión, 
según fuentes de la Policía Muni
cipal.

Poco más tarde, en torno a las 
8.30. un nuevo accidente se regis
traba en cl kilómetro 14 de la 
N-lll.cndircccióna Valcncia.con 
el resultado de seis heridos.

El accidente, en cl que colisio
naron dos vehículos, se atribuye al 
"despiste" del conductor de uno 
de los autómovilismos. lx>s heri
dos. de pronóstico reservado, fue
ron trasladados al hospital Grego
rio Marañón.
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Para Solchaga, si hay una Europa de dos velocidades España, estará en la primera

Presupuesto austero para 1993, 
aunque no aumentan los impuestos
El ministro de Economía, Carlos Sokha- 
ga, anunció para el año que viene un gasto 
público de ’gran austeridad' que permita 
corregir los principales desequilibrios de 
la economía española. El gasto no finan
ciero del Estado crecerá sólo un 3,7 por

ciento Si se compara con la previsión de 
liquidación presupuestaria para este año. 
y un 8^ si se compara con los presupues
tos inicialmcnte aprobados. I>a previsión 
de déficit público para el año que viene se 
sitúa en el 2,6 por ciento del PIB. La inver

sión cMI, necesaria para infiacsfructu- 
ras, aumentará un 6J por ciento. Explicó 
que si se descuentan los intereses de la 
deuda del Estado y el gasto en infraestruc
turas, el gasto público resultante crecería 
el año que viene un I por ciento.

F. Press. Madrid

El recorte del gasto compara
do con una situación normal de 
la economía, se elevaría a unos 
800.000 millones de pesetas. 
Cailos Solchaga afirmó que las 
grandes magnitudes presupues
tarias se darán a 'conpcé'r el 
próximo día '.«> cúan<h> se prc- 
semen las ^íí^Whták dej 
Estado en cRÓihgKsÓ'W los 
Diputados!

El ministro reiteró que. con 
independencia del aire de incer- 
lidumbrcs reinante en todo lo 
que se refiere a lo comunitario, 
b política económica del gobier
no seguirá dirigida al cumpli
miento del Programa de Con- 
vcrgcncia al Tratado de Maas- 
tricht, sobre todo en lo que se 
refiere a déficit público.

'El gobierno quiere dar a 
entender con este presupuesto 
su convicción de que es necesa
rio mantener el Programa de 
Com-ergencia para aumentar b 
compctiiividad de la economía 
española, y cuando la recupera
ción se produzca, que los dese
quilibrios no supongan un freno* 
afirmó.

Crecimiento. Sobre el 

crecimiento económico previsto 
para el año que vknc, Solchaga 
manifestó que será ‘algo más' 
elevado de un 0.7 por ciento, y 
que tendrá impacto sobre el 
empleo.

"El impacto será menor cuan
to menores sean las subidas sala
riales. Espero que el talante con

Los relojes se 
retrasarán una 
hora en la 
próxima 
madrugada
Efe. Madrid

La madrugada del sábado 26 al 
domingo 27 los relojes deberán 
atrasarse una hora ya las tres de la 
mañana volverán a ser la dos, con 
lo que se recuperará la hora de 
sueño perdida el pasado marzo.

Estccambiode hora afecta a los 
países de la Comunidad Europea 
(CE) según la normatira aproba
da por tos doce para íos años 1990. 
91 y 92, de acuerdo con b cual la 
hora oficial se adebntará 60 minu
tos el último domingo del mes de 
marzo y se atrasará el ultimo 
domingo de septiembre.

Este podría ser el ultimo año de 
vigencia de esta normativa comu
nitaria adoptada hace diez para 
ahorrarcncrgíayserá la Comisión 
de la CE quien decida si se vuelve 
a implantar el próximo año. tras 
analizar los informes sobre las 
ventajase inconvenicntesdcl cam
bio.

El retrasoen el horario no afec
ta a las salidas de los trenes.

Carlos Solchaga, ministro de Economía

el que han comenzado las con
versaciones entre empresarios y 
sindicatos den sus frutos* dijo 
Solchaga.

Por el lado de los ingresos, 
Solchaga manifestó que ni el 
IRPF. ni el IVA, ni el impuesto 
sobre el Patrimonio van a elevar
se. 'pero si pagarán más quienes

El fatal desenlace se produjo en un cruce de caminos en Langarote

El artista César Manrique falleció 
en una accidente de tráfico
Efe. lanzarote.

El artista lanzarotefto César 
Manrique Cabrera, de 73 años; 
mu rió sobre las dos y media de la 
tarde de ayer en el Hospital 
General de Lanzarote. donde 
ingresó tras un grave occidente 
de tráfico ocurrido en bs inme
diaciones de la fundación que 
lleva su nombre.

El accidente ocurrió presumi- 
blcmcntccuandoManriquc.que 
pilotaba un vehículo marca 
jaguar de su propiedad, intenta
ba incorporarse, a la carretera 
general Arrecife-Haría, 
momento en que fue alcanzado 
por un automóvil todo terreno 
qué circulaba por la zona, según 
informaron fuentes de b Cruz 
Roja.

El automóvil del artista quedó 
totalmente dcstrozadoysucuer- 
poaprisionadOerielinte.rior.por 
loque fue necesario utilizar pin
zas cortadoras y gatos hidráuli

aumenten sus rentas.
En tos presupuestos también 

estará incluido el nuevo impucs- 
tode matriculacióndc vehículos, 
que compensará el descenso del 
IVA en los automóviles. En 
cuanto a la aprobación de un 
IVA supcrrcductdo del IVA 
para algunos productos, el 

cos para ser eximido.
César Manrique salió con 

vida del accidente, pero falleció 
en el momento de ingresar en el 
Hospital General de Lanzarote; 
mientras que el conductor del 
Otro vehículo sufrió heridas 
leves.

La jefa del Servicio de Urgen
cias del Hospital General de 
Lanzarote. María Fernanda 
Pérez Díaz, dijo que César Man
rique ingresó a las 14.36 horas y 
presentaba parada eardto-rcspfc 
ratoria, a pesar de lo cual se le 
realizaron maniobras de rehani- 
moción, que resultaron inútiles.

Un miembro de b Cruz Roja 
informó a EFE que ál ser resca
tado del vehículo, presentaba 
iraumatismocráncq-enccfálico.

Los miembros del Gobierno 
canario.qucsccncontraban reu
nidos cuando conocieron el 
suceso, expresaron su "profundo 
pesar por la sensible pérdida que 
para el mundo social y cultural 

ministro señaló que se encuen
tran en fase de estudio.

El aumentode los ingresos irá 
compensado con algunas medi
das libcraiizadoras que supon
drán para las arcas del Estado, 
unos ingresos de entre 300.000 y 
400.000 malones de pesetas 
entre este año y el que viene. Por; 
últimp, explicó que en el presu-; 
puesto hay suficiente margen • 
para pagar los intereses de la) 
deuda, sin recurrir a nuevos' 
aumentos de tipos de interés.

Europa. Para Solchaga 'si 
los demás aceleran por su cuen
ta. con» pretenden algunos, b 
entrada en vigor de una moneda 
única se pondría en tela de juició 
el propio funcionamiento de la 
CE*, por lo que se mostró con
vencido de que 'no habrá una 
moneda única antes de 1997'. El 
Gobierno está interesado en evi- 
tar uña Europa de dos velocida
des, aunque si no queda otro 
remedio 'España debe ajustar 
siempre su política para estar en 
la primera velocidad'.

El titular de Economía afirmó 
que nuestro país "puede y debe' 
cumplir ios requisitos de los 
acuerdos de Maastricht en el 
periodo de tiempo fijado.

En el caso dé España, 'si no 
perdemos los nervios podrán 
cumplirse losobjctivos*. Respec
to a las ■turbulencias* del merca
do cambbrio. dijo que el perio
do de vigencia de bs medidas es 
'limitado*, y es necesario alcan
zar un acuerdo 'global de carác
ter cooperativo* éntre los Doce.

de bs islas* ha supuesto.
Jerónimo Saavcdra. presi

dente del Gobierno autónomo, 
mostró su «pesar, que creo que 
es compartido por todos los 
canarios", y anunció que maña
na asistirá al entierro de Manri- 
quc.quc tendrá lugarenel muni
cipio de Haría al norte dé Lan- 
zarotc. donde residía el artista 
desde hace unos tres años.

La obra de César Manrique, 
cuyos últimas producciones se 
muestran en la Expo'92, le hizo 
merecedor de múltiples pre
mios.

El presidente del Parlamento 
de Canarias, Victoriano Ríos, 
destacó que ha Cámara iba a pro
ponerle como candidato al Pre
mio Príncipe Asturias 1993. 
mientras que el alcalde de Arre
cife de Lanzarote, José María 
Espino, informó de que decretar 
rá tres días de luto y que pondrá 
su nombre a una arenida de la 
ciudad.

Aprobada la 
legislación 
sobre TV por 
satélite
Efo. Madrid

El Consejo de Ministros apro
bó ayer el proyecto de Ley de 
Regulación de la TV por Satélite, 
que permitirá el próximo año el 
comienzo de las emisiones en este 
sistema de difusión, según el 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes.

El proyecto de Ley no se limita 
a la utilización del sistema español 
de satélites Hispasal y no fija un 
numero concreto de canales, ya 
que se refiere a todos aqudlosquc 
utilicen satélites de comunicacio
nes "a los que se accede mediante 
un enlace ascendente con origen 
en' terrritorió español", siempre 
que estén autorizados por el 
gobierno.

Sd^ún'uná*nota del Ministerio, 
b ley posibilita el aprorechamicn- 
tomáximode loscincocanalcsdiS- 
ponibíes en Hispasat. desde el 
momento en que los dos satélites 
que lo componen se encuéntren 
plenamente operativos.

El texto aprobado, que será 
remitido a las Cortes Generales 
para su tramitación por el procedi
miento de urgencia, consta de cin
co artículos y dos disposiciones 
adiciónales y remite; en todos los 
aspectos no contemplados especí
ficamente. a la Ley del Estatuto de 
Radio y la Televisión y a la Ley de 
la Televisión Plisada. El proyecto 
distingue entre gestión directa c 
indirecta del servicio.

El Supremo 
confirma la 
decisión de no 
archivar el “caso 
Filosa”
Efe. Madrid___________________

EITribúnal Supremo haconfir- 
mado su decisión de no archivar el 
“caso Filesa". abierto para investi
gar las presuntas irregularidades 
en la financiación del PSOE. 
según un auto dictado por este tri
bunal.

El au to, acordado el pasado día 
21, resuelve un recurso de queja 
presentado por el diputado Carlos 
Navarro y el senador Joscp María 
Sala, ambos del PSOE. contra la 
decisión del juez instructor Mari
no Barbero del pasado mes de 
julio de no archivar el sumario.

El constructor Christian Jimé
nez presentó una querella contra 
Carlos Navarro y contra Joscp 
María Sala, a los que acusó de con
trolar las sociedades "Filesa", 
"Malcsa” y "Time Expon”, las 
cuáles cobraban dinero a otras 
entidades por la realización de 
informes que nunca llegaron a lle
varse a cabo.

El dinero pagado por estas 
sociedades, entre las que figuran 
el Banco Central y el de Bil
bao-Vizcaya. servía posterior
mente para la financiación del 
PSOE. según Christian Jiménez.

En el au todel Supremo se indi
ca que el magistrado Marino Bar
bero no hade negadoel archivo del 
sumario "con carácter definitivo'’.' 
sino queso limita a afirmar que en 
CSte momento existen todavía dili
gencias pendientes de practicar.
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El Ejecutivo apoyará la inversión privada para superar la crisis económica

Ardanza manifiesta que ETA está 
debilitada y desorientada

Para Suquía no 
es correcto lo 
que se dice sobre 
el nuevo 
catecismo
Efe. Huelva

El Ichcndakari del Gobierno Vasco. José 
Antonio Ardanza, adelantó ayer que el 
EjÑutívo que preside dirigirá sus esfuer
zos para superar la crisis económica hacia 
**el control y reducción del gasto corriente, 
la modernización de las infraestructuras y

el apoyo a la inversión privada”. Ardanza 
realizó csteanuncioa lo largodesu discur
so ante el pleno del Parlamento Vasco que 
ayer celebró el debate sobre politica gene
ral. En su intervención, el lehendakari 
hizo un repaso de la situación económica

europea, sobre la que pidió una “readap
tación” de los acuerdos de Maastricht; de 
la española, con una dura crítica a la polí
tica mantenida por el Gobierno central, y 
a la actualidad política y social del País 
Vasco.

Efe. Vitoria

Sobre los acuerdos de Maas
tricht defendió la conveniencia 
de •readaptar sus ritmos y algu
nos de sus contenidos a unas rea
lidades no del todo previstas en 
su momento, así como a las 
demandas de una ciudadanía" 
que ha visto una maneras "cxm- 
sivamentc elitistas y herméticas 
con que los gestores de |a Unión 
la están llevando a citó. ’

Ardanza adelantó que ante la 
difícil situación económica que 
atraviesa Euskadi, el Gobierno 
propondrá un presupuesto •res
trictivo y beligerante", que 
extremará “la austeridad en el 
gasto corriente no productivo, 
pira dedicar el ahorro a la mejo
ra de los servicios públicos y a 
medidas agresivas para la reacti
vación económica".

Sobre el apoyo a la inversión 
privada, el lehendakari dio a 
conocer que el Gobierno articu
lará "mecanismos para la finan
ciación eficaz, a precios euro
peos, de la inversión empresa
rial. de modo que las empresas 
puedan Superar los probleinas".

•Tales mecanismos -explicó- 
girarán en torno a la sociedad de 
capital de riesgo, los convenios 
financieros para abaratar los 
préstamos para nuevas inversio
nes. las nuevas formas de finan
ciación a través de úna sociedad 
de créditos participatrvos, espe- 
cialmctc orientada a las 'pymes*. 
con la decidida implicación de 
nuestras cajas de ahorro, la

K1

José Antonio Ardanra, lehcndakari dd Gobierno visco

implantación de un nuevo pro
grama de apoyo financiero a la 
inversión y la creación de un 
segundó mercado de valores en 
la Bolsa de Bilbao”.

Ardanza criticó la labor del 
Gobierno central al que repro
chó 'el exceso y descontrol del 
gasto público- «I fécjl recurso a 
succionar dinero de! sector pri
vado, la incapacidad para con
trolar el incremento de los pre
cios. la falta de rigor de la políti
ca presupuestaria, los desequili- 

bríos en el reparto territorial de 
las inversiones, la desmesura de 
los gastos en 1992. la política 
monctariaycrcditiciaycl recor
te en tos compromisos inverso
res adquiridos con la Comuni
dad".

ETA- El lelicndakari se rea
firmó en la validez del pacto de 
Ajuria Enea y dio a conocer que 
la mala situación por la que atra
viesa ETA ha llevadoa que per
sonas "no pertenecientes a la 
organización se hayan visto obli

gados, por la debilidad y dcso< 
ricntación de aquélla, a hacerse 
cargo de funcione 
denominan operativ

líos

Advirtió que “todavía tendre
mos que seguir defendiéndonos 
del terrorismo", aunque reafir
mó la impoilancia en que “Ja 
sociedad refuerce la esperanza y 
la confianza en sí misma y sepa 
que, por mucho que ETA pueda 

'seguir matando, la situación de 
boy es mucho mejor que la de 
hace un año".

El presidente de la Conferencia 
Episcopal, el cardenal Angel 
Suquía. manifestó ayer en I lucíva 
que 'loscosasquc se están dicien
do sobre el nuevo Catecismo Uni
versal no son demasiado correc
tas", por cuanto éste no ha sido 
rodaría publicado.

Suquía hizo estas declaraciones 
a los medios de comunicación tras 
participar en la clausura del XI 
Congreso Internacional MariolÓ- 
gico. que se celebra en Huelvajun- 
tocon el X Vil I .Congreso Interna-

Mrá clauiu' 
radQ.,61 p^nm.dpmingo en El 
Rocío (fliicba),c>>n Ja asistencia 
dé los' Reyes de España.

El cardenal'señaló que no se 
puede profundizar sobre el conte
nido del nuevo catecismo hasta 
que no sea editado, lo que se hará, 
según el prelado, a finales de 
diciembre tras su traducción a las 
cinco lenguas en las que será 
publicado.

El cardenal manifestó que la 
polémica surgida a raíz de la publi
cación de comentarios sobre el 
contendió del catecismo "no tiene 
fundamento", porque se basa en 
"anécdotas y no en su raíz, y no se 
destacan sus aspectos más profun
dóse importantes".

Suquía dijo que lo fundamental 
del nuevo texto es que “era nece
sario elaborarlo para tratar de 
ponerse al día".

Detenidos dos 
militantes de 
ERG por su 
relación con 
Terra Lliure
Efe. Barcelona

Es una zona ocupada por los serbios

Los legionarios españoles 
realizarán su misión en el 
suroeste de Bosnia
Efo. Almería

Los tropas españolas, la mayo
ría de la Legión, que se desplacen 
a la antigua Yugoslavia para cum
plir misiones de Naciones Unidas 
de ayuda humanitaria realizarán 
su cometido en el suroeste de Bos
nia, en el área próxima a la ciudad 
de Mostar, zona de ocupación ser
bia.

Este es uno de los aspectos que 
se recoge en el informe que elabo
ran los tresoficialcsespañólcsquc 
se han trasladado a la zona de 
conílcito para estudiar sobre el 
terreno las características de este 
despliegue de efectivos.

Un portavoz del Ministerio de 
Defensa aseguró que este infor
me, todavía no concluido, será 
entregado por los tres oficiales 
destinados en Zagreb (Croacia) 
en el Cuartel General del Ejército 
cuando lleguen a España este fin 
desemana.

Además deconcretar la zona de 
actuación de los soldados españo

les. el documento incluye la reco
mendación de aumentar el núme
ro de efectivos para reforzar fun
damentalmente labores de apoyo 
logiStico. aunque no se precisa la 
cifra exacta'.

El portavoz de Defensa reiteró 
que el ofrecimiento español para 
esta misión de protección de con
voyes de ayuda humnaitaria es de 
300 a 400 hombres y que si esta 
cifra se aumenta dependerá de 
una petición de Naciones Unidas 
a España, solicitud que hasta el 
momento no se ha producido.

En su opinión, el contingente 
militar español no se trasladará a 
la zona “antes de un mes" ya que 
se iKCCsiian las garantías necesa
rias de seguridad.

Mientras tanto estas tropas se 
encuentran concentradas en la 
base Alvarez de Sotomayor en 
Viator (Almería) realizando ejer- 
ciciosdc adicstramicntoconjunto. 
Es posible que estos militares dis
fruten de unos días de permiso 
próximamente.

Sus restos fueron incinerados en Barcelona

Más de 3.000 personas 
dieron el último adiós a la 
artista Mary Santpere
Efe. Barcelona.

Más de 3.000 personas se 
congregaron ayer en la plaza y la 
iglesia de Sania María del Pi de 
Barcelona para dar su último 
adiós y rendir homenaje a la 
actrizy humorista MarySantpc- 
rc, fallecida el pitsado miércoles 
cuando viajaba en avión a 
Madrid.

Los funerales por la muerte 
de Mary Santpcrc. calificada 
como uña de los barcelonesas 
más universales, se celebraron 
en la Basílica de Santa María 
del Pi. donde en 1987 también 
se oficiaron los de su marido. 
Franccsc Pigrau. con el que 
había contraído matrimonio en 
1940.

El féretro fue conducido a 
hombros hasta el altar de la 
basílica, en medio de una fuerte 
ovación, por miembros del 
cuerpo de Bomberos de Barce

lona, del que' la humorista era 
madrina.

Al acto religioso, oficiado, 
por el padre Vidal Aunós. asis
tió «na amplia representación 
del mundo de la política, la cul
tura y el espectáculo, además de 
los hijos, nietos y otros familia
res de la artista desaparecido,

Destacaba la presencia del 
presidente de la Gencralitai. 
Jordi Pujol, los conscllers de 
Gobernación y Cultura. Josep 
Gomisy Joan Cuitan, respecti
vamente. el alcalde de Barcelo
na. Pasqual Maragall.d Gober
nador Civil de Barcelona, 
Fcrran Cardenal, y el concejal 
de Cultura del Ayuntamiento 
barcelonés. Oriol Bohigas.

Entre los artistas que asistie
ron a los funerales destacaron 
Sara Monticl, Manolo Escobar. 
loshumoristasJoanCapri.Gila. 
Fernando Estcso y Arcvalo, 
Amparo Moreno y Lita Claver.

La policía ha detenido en Gra- 
nollcrs(Barcclona)3l militante de 
ERG LluB Quintana por su pre
sunta relación con Terra Lliure. 
con lo que ya son dos los afiliados 
a este partido detenidos por el 
mismo motivo en el día dé ayer.

Quintana y Miqucl Gasals. 
detenido anteanoche en Girona, 
militaron anteriormente en el 
Movíment de Defensa de la Terra 
(MDT) y hace pocas semanas que 
ingresaron en ERG.

Ambos aparecen en el sumario 
instruido contra independentistas 
catalanes por el juez de la Audien
cia Nacional. Baltasar Garzón, 
qué supúso la detención de más de 
una treintcnadc personasa finales 
de junio, la mayoría de ellas pues
tas en libertad bajo fianza o sin 
cargos.

Lós detenidos fueron traslada
dos a Madrid para prestar declara
ción en la Audiencia Nacional 
sobre su presunta relación con la 
banda armada terrorista Terra 
Ll.iure.

El secretario general de ERG. 
Angel Colom, calificó en el día de 
ayer de 'enormemente injusta y 
kalkiana" la situación creada con 
estas detenciones y explicó que el 
pasado miércoles se entrevistó 
con el delegado del Gobierno en 
Catalunya. Franccsc Martí i Jus- 
mel.
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"Aunque el camino es largo”

Guzmán asegura desdé la 
cárcel que Sendero 
Luminoso vencerá
El jefe del grupo subversivo más violento del mundo, Ablmael Guz
mán, reiteró que su organización seguirá la "guerra popular” y ase
guró que su captura no representa una derrota para su causa. ”EI 
camino es largo y nosotros llegaremos compañeros, ustedes lo verán, 
"afirmó enérgicamente el estratega e ideólogo del Partido Comunis
ta del Perú "Sendero Luminoso”, desde una celda a 200 periodistas.

F. Press. Lima

La presentación del hombre del 
que Estados Unidos ha dicho que, 
si tomara el poder, perpetraría un 
genocidio solo comparable al del 
nazismo alemán y el Kmcr Rojo 
camboyano, despertó una expec
tativa sin prcccdcntcs.cn, Lima..

"Unos piensan qiit mi’captürh' 
es una gran d¿Wp?j9^Íá'áccmfes: 
con plenaconfíáiíza ijíicUs MpipSc^ 
mente un recodo1 éh1 ct’cáminó." 
Nada más", afirmó el cabecilla 
"senderista" con voz fuerte y fir
me. mientras moría las manoscon 
ademanes autoritarios.

Un improvisado monólogo de 
lOminutos, cargado de ideología y 
de defensa de principios políticos 
ultrarradicalcs. fue el único con
tacto entre la opinión pública ye! 
"presidente Gonzalo", un hombre 
que hasta hace 12 díasera para sus 
seguidores un "dios" y para los 
demás peruanos un enemigo mis
terioso c inatrapablc.

Para respaldar la teoría de que 
'"Sendero "vencerá, Guzmán citó 
varios ejemplos de resoluciones 
triunfantes, comenzando por la de 
la independencia de la domina
ción española. "Entiéndalo, desde 
ahora entiéndalo", repetía Guz
mán en una exhortación que sona
ba a orden.

Los hechos niegan la razón a 
"Gonzalo". "Sendero" es un gru
po que se hunde en b más extrema 
impopularidady los expertos, uná
nimemente. pronostican que su 
captura será el comienzo del qui
zás largo y sangriento fin de la 
organización. "El maoismo mar- 
clra incontenible en el mundo”, 
gritó Guzmán, sin presentar argu
mentos.

Objeto él mismo de un ilimita

do culto a la personalidad, reiteró 
el compromiso con su ídolo. Mao 
Tsc Tung, para quien anunció una 
"celebración” el año entrante por 
el primer centenario de su naci
miento. "Seguiremos cumpliendo 
con nuestras tarcas, porque somos 
comunistas, porque nosotros 
dcfcndcmósal pueblo’’ sentenció 
Guzmán.-. mientras miraba a tos 
periodistasperuanosycxtranjcr^ 
quclse apretujaban en la tarima.'

"Somos el camino. Viva el Par-- > 
tido Comunista del Perú. La 
guerra popular vencerá inevita
blemente. Viva la república popu
lar del Perú. Gloria al marxismo 
leninismo maoismo. Estodo".gri- 
tó el terrorista al terminar su dis
curso.

Sereno. Sereno y muy seguro 
de sí mismo. Abimael Guzmán 
movía sus manos pero no camina
ba en la celda de la cárcel, que por 
dos de sus lados tenía paredes y 
por los otros dos a ocho policías, 
mientras incontables hombres 
armados cubrían los techos veci
nos al patio de la dependencia 
policial.

Imbuido en su monólogo, se 
negó a responder las preguntas 
que a voz en cuello gritaban los 
periodistas. "¿Por qué tanta 
muerte?”, "¿qué opina de la 
perestroika?’’. ‘'¿cuánta gente hay 
en su grupo?",”¿se sometería a un 
juicio popular?", ”¿y si lo senten
cian a muerte?”, gritaban los 
reponeros sin éxito.

La única pregunta que respon
dió fue sobre su vestido -a rayas 
horizontales negrasy blancas, tipi- 
coscn lascárccksdc otros países-: 
"me lo impusieron. No es legal y si 
ustedes no lo denuncian son cóm
plices". señaló visiblemente irrita
do.

Hclmut Kohl, presidente alemán

Desean ratificar Maastricht antes de 1993

Gobierno y Parlamento 
alemán, a favor de 
construir la nueva Europa
F. Press. Bonn

El gobierno de Hclmut Kohl 
y el parlamento de Alemania 
apoyan el Tratado de Maas- 
tricht sobre la unión política 
europea.» pesar de laactualCri- 
s¡s que afecta a la Comunidad 
Europea (CE). Estoquedócon
firmado ayer en el curso de un 
amplio debate parlamentario 
efectuado en Bonn.

Tanto Kohl como el líder 
socialdemocrata Bjoern Eng- 
holm, expresaron la decisión de 
ratificar el Tratado de Maas- 
tríchl antes de que finalice este 
año para que entre en vigor a 
partir del 1 de enero de 1993.

Ambos políticos coincidie
ron en que “esperar ahora” 
seria una respuesta equivocada. 
■Si nosotros no aprovechamos 
ahora la posibilidad que nos 
ofrece el Tratado de Maas- 
tríchl, la comunidad retrocede
rá en muchos años", dijo Kohl.

El canciller Kohl defendió al 
banco federal de las críticas por 
su política de altos intereses y 
renovó el respaldo del gobierno 
a esta entidad alemana.

Reiteró nuevamente que 
entre el marco alemán y el fran
co francés no existe una necesi
dad de ajuste, porque Francia 
ha hecho convincentes logros 
en cuanto a estabilidad.

Rusia está 
vendiendo 
submarinos a 
Irán porque 
necesita dinero
F. Press. Nueva York

El ministrode Asuntos Exterio
res ruso -Andrci Kozyrcv- dijo el 
jueves que su nación está vendien
do submarinos a Irán porque bus
ca mejorar su relación con Tehe
rán y necesita el dinero. 'Hay una 
creciente necesidad de mejorar 
los mercados para exportar nues
tros productos, incluidos los mili
tares. con el fin de impulsar la 
reforma económica', declaró a los 
periodistas Kozyrcv tras la reu
nión de 90 minutos durante la que 
Eagleburgcr expresó la oposición 
americana al acuerdo.
.¿. ’MÚ'cfios .expertos están de 
acuerdó en que estas ventas pro- 
.babJcmcntc favorezcan la estabili
dad y incomunicaciones rusas 
con Irán.

Es nuestro vecino y es funda
mental cultirar las relaciones con 
este país', dijo Kozyrcv. Inmedia
tamente después de registrar las 
quejas americanas sobre lasventas 
rusas, Eagleburgcr se reunió con 
el ministro de Asuntos Exteriores 
chino- Qian Qichenquc pasó la 
mayor parte de los40 minutosque 
duró la sesión quejándose de el 
plan estadounidense de vender 
aviones de guerra a Taiwan.

'Fue una reunión monotemáti- 
ca'. declaró un oficial estadouni
dense. 'Y creo que no debe permi
tirse que una relación tan impór
tente se rompa debido sólo a una 
discrepancia’.

Kozyrcv dijo que Rusia quiere 
desarrollar nuevos mercados para 
su armamento.

Pero Eagleburgcr declaró que 
la venta ‘preocupaba’ mucho a los 
EEUU, aunque 'Si los rusos quie
ren vender submarinos, pueden 
hacerlo'.

La oposición estadounidense a 
las ventas es debido a que pueda 
convertirse en una amenaza para 
el equilibrio militar en el golfoy. lo 
que es más importante, porque 
Washington continua sospechan
do de las intenciones que mueven 
a Irán.

Es considerada la legislación más moderna de América Latina 

Guatemala aprueba la pena de 
muerte para narcotraficantes
F. Press. Guatemala

El congreso legislativo de Gua
temala aprobó la ley contra las 
"narcoactividades”, considerada 
"la legislación más moderna de 
América Latina en el combate 
contrae) tráfico dcdrogasydclitos 
conexos" y que incluye la pena de 
muerte para los narcotraficantes, 
según informaron fuentes legisla
tivas.

La ley mencionada impone la 
pena capitalcuando poracción del 
narcotráfico muera una persona, 
ya sea por consumo de drogas o 
secuestro, así como cuando poli
cías o elementos de seguridad 
pierdan la vida a manos de narco- 
delincuentes. También establece 
penas que Oscilan entre los 8 y 30 
años de prisión y multas de entre 
l.(XX)y l millón do dólares aproxi
madamente).

Asimismo, castiga a quienes 
faciliten o permitan el aterrizaje 
de naves aéreas utilizadas para el 
tráfico ilícito de drogas con penas 
de prisión de 12 a 20aftosy multas 
de 10.000 a 20O.CKX) dólares). Para 
combatir el lavado de dólares, la 
nueva ley faculte a los tribunalesy 
al ministerio público a recabar 
información en el sistema banca- 
rio sobre las atentas de los sos
pechosos.

Los bienes muebles c inmue
bles utilizados por el narcotráfico 
o que sean resultado de esas acti
vidades; serán decomisados y el 
organismo judicial podrá subas
tarlos o adjudicarlos a sus depen
dencias o a otros organismos.

También; busca tipificar como 
delito las relaciones que directa o 
indirectamente faciliten la pro
ducción, consumo, comercializa
ción. cultivo y demás actividades 

conexas- con la narcoactividad. 
Otra disposición de la ley señala 
que no se podrá guardar la más 
mínima muestra de las drogas 
incautadas; ya que las mismas 
deberán ser destruidas.

En Guatemala, según informó 
la prensa local se dieron varios 
casos de que muestras de drogas 
incautadas que eran conservadas 
como evidencias, fueron sustraí
das del propio edificio judicial.

La ley establece el embargo de 
iosbienesde las personas procesa
das por narcoactividad y la deten
ción de lossospcchosos. También, 
la obligación de llcs-ar a sentencia 
los casos de narcotráfico aunque 
los acusados fallezcan, es decir 
que ni la acusación ni el delito se 
extinguen, por lo que el estado 
puede perseguir la sucesión here
ditaria por los bienes que sean 
resultado de una narcoactividad.

Empeora el abastecimiento a la ciudad 

Desesperadas gestiones 
para restablecer el puente 
aéreo a Sarajevo
F. Press. Ginebra

Ante el empeoramiento del 
abastecimiento de la ciudad de 
Sarajevo y la cercanía del crudo 
invierno balcánico, proseguían 
con pocas esperanzas de éxito las 
gestiones para reanudare! puente 
aéreo hacia la sitiada capitel bos
nia.

El alto comisariado de las 
Naciones Unidas páralos refugia- 
dos(ACNUR) seguía tratando de 
obtener de laspartesendisputa las 
garantías y "señales de buena 
voluntad" que los 19 países parti
cipantes en la acción de ayuda exi
gen con» condiciton para reanu
dar los vuelos hacia el ac ropuerto 
de la ciudad, aún declarado "zona 
de guerra”.

El puente aéreo íuc suspendido 
el pasado 3 de septiembre.cuando 

un transporte italiano íuc denh- 
bado por un cohete cuando le fal
taban sólo 50 kilómetros para 
aterrizar en Sarajevo, muriendo 
sus cuatro tripulantes. Hasta hoy. 
nadie revindicóla aceitón criminal 
contra esa nave desarmada.

Las partes se comprometieron 
el sábado último en Ginebra a 
adoptar "de inmediato” las medi
das necesarias para la seguridad 
del aeropuerto, pero nadie puede 
descartar el derribo de un avión, 
dijo Silvana Foa. portavoz de la 
alta comisiario Sadako Ogata.

Debido a la premura del tiem
po. el ACNUR se concentra en 
lograr ampliar losconvoycspara el 
transporte de la ayuda por tierra, 
en el cual participan actualmente 
SO camiones, necesitándose 200. o 
un total de 500si se abarca a todas 
regiones en conflicto.
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Para Felipe de Borbón hay que encontrar un equilibrio en el suministro energético

El Príncipe destaca la necesidad de 
pensar en las generaciones futuras
El Príncipe Felipe, que clausuró ayer en 
Madrid el XV Congreso del Consejo Mun
dial de la Energía, destacó la necesidad de 
encontrar un equilibrio en el suministro 
energético, dentro del destacado papel 
que juega en el mundo la energía, y todo

ello pensando en las generaciones venide
ras. Aseguró que las conclusiones del con
greso permiten asegurar que este ha con
seguido su principal objetivo "y me consta 
-dijopor haber asistido personalmente al 
desarrollo de numerosas reuniones”.

También destacó el Príncipe la necesidad 
de un equilibrio energético entre los paí- 
sesdel norteydel sur, así como en el entor
no, además de tener que conseguir un 
equilibrio económico en la utilización de 
la energía.

Efe. Madrid_________________

En Oj>¡nrón del Príncipe, es 
muy importante evitar dichos 
desequilibrios, que calificó de 
"g we problema".

Afirmó que los jóvenes deben 
agradecer estos esfuerzos por
que suyo es el futuro y tendrán 
que responder de él.

Trac estas palabras; el Prínci
pe Felipe dió por clausurado el 
XV Congreso del ConwjáMun- 
dial de la Energía; ai'que lian 
asistido mas de 3.000 congresis- 
tasdcS6países.que.bajocl!cma 
"Energía y vida" han discutido 
sobre esta cuestión durante los 
últimos cinco días en Madrid.

Este congreso mundial se ha 
reunido durante cinco dias en 
Madrid, con una participación 
de más de 3X100 delegados de 
cien países y ha estudiado 2*50 
ponencias y el informe de la 
comisión el Consejo Mundial de 
la Energía "Energía para el 
Mundo del Mañana".

Seguridad, Entre las con
clusiones destaca el llamamien
to alos países de la OCDE para 
que destinen fondos para mejo
rar la seguridad de las centrales 
nucleares de Europa del Este.

El congreso considera que se 
producirá un incremento en la 
demanda energética aunque no 
habrá escasez de los recursos 
energéticos durante las próxi
mas tres décadas.

La dependencia" de la impor
tación. dicen las conclusiones, 
podría incrementarse en

El Príncipe clausuró el Congreso Mundial de la Energía ARCHIVO

ni uchos países y se espera que ¡os 
canales de distribución aumen
ten los riesgos de interrupciónen 
el suministro y de inestabilidad 
en los precios.

El Congreso defiende para las 
políticas energéticas nacionales 
la eliminación de los subsidios, la 
libcralización de los mercados 
energéticos y la supresión de 
impedimentos para el libre flujo 
decapítales.

Se hice un llamamiento a la

ONU para que potencie el diálo
go entre las países en vías de 
desarrollo y los industrializados 
sobre la situación energética.

Respecto a la situación y pro
blemas del medio ambiente 
locales, regio na les y globales, las 
conclusiones del congreso apo
yan la estrategia del llamado 
"mínimo pesar" (medidas para 
la reducción de CO2 aun utili
zando medios o productos ener
géticos que emiten este elemen

to. como son el petróleo, carbón 
o gasóleo).

Durante el acto, se anunció el 
nombramiento de Manuel 
Gómez de Pablos como nuevo 
presidente del Consejo Mundial 
de la Encrgía(CME),cnsustitu- 
ción del británico John Foster.

Gómez de Pablos, que ha sido 
el presidente del comité oigan!- 
zador de! congreso, agradeció el 
apo)o que la Corona ha prestado 
continuamente al congreso.

El pasivo 
declarado en 
quiebra por las 
empresas subió 
un 190%
Efo. Madrid

Las.3S empresas que el pasado 
mes de junio se declararon en 
quiebra presentaron un pasivo de 
4.926 millones de pesetas, cifra 
que supera en un 190 por ciento a 
los 1.699 millones de igual periodo 
de 1991. correspondiente a 26 
sociedades, según datos del Insti
tuto Nacional de Estadística.

Las 76 suspensiones de pagos 
presentadas en junio pasado ape
nas representan variación en rela
ción a las 72 correspondientes a 
junio de 1991. si bien el jxisho 
muestra un crecimiento del 364 

ciclen 199^
< En júñio del pasado año. el 
pasivo ^ecíaradp por estas socie- 
.dades íuo.dc I6.(K>I millones de 
pesetas, muy por debajo de los 
74.472 millones correspondientes 
a junio de 1992.

De acuerdo con los datos pro- 
porcionados por Estadística, el 
número de efectos impagados cñ 
junio pasado fue 1.618.que repre
sentaban un importe de 241.227 
millones de pesetas.

Respecto a las ventas a plazos; 
los datos oficiales -referidos en 
este caso al mes de mayo- mues
tran que si bien ha crecido el 
número de bienes adquiridos por 
los españoles con pagos aplaza
dos. ha habido un importante des
censo del valor al contado de esas 
compras, y un aumentoconsidera- 
ble del importe cuyo pago los ciu
dadanos prefirieron aplazar.

Así, los bic nes comprados a pla
zos fueron 24.694 (16.623en mayo 
de 1991). que tenían un precio al 
contado de 44.450 millones de 
pc$eias(24.919m¡lloncsen 1991). 
y de los cuales el impone financia
do fue de 28.433 millones (15^37 
millones en mayo de 1991).

En mayo pasado, las fincas rús
ticas hipotecadas fueron 1.747. 
con un capital prestado de 12.081.

El Banco de España volvió a intervenir en favor de la peseta

Los mercados bursátiles
españoles se recuperan
F.- Press. Madrid

El Banco de España tuvo en el 
día de ayer que intervenir en el 
mercado internacional de divisas 
para apoyar a nuestra moneda 
frente al marco ante la caída de 
sufrió la peseta y la quc'colocaron 
en niveles preocupantes, atan sólo 
13 pesetas del mínimo fijado en el 
Sistema Monetario Europeo.

Las bolsas españolas se han 
recuperado ayer de la caótica jor
nada vivida el "jueves negro" y 
que supuso la caída de los índices 
dé tos mercados bursátiles. Tan 

So Barcelona sufrió fuertes pér- 
oidasdcbido a que ayer fue día fes
tivo en Cataluña y por lo tanto la 
incidencia de las medidas del Ban
co de España se ha reflejado ayer.

En concreto el mercado barce
lonés cayó 4,57 puntos cerrandó a 
15.6,47. Con la intervención de la 
autoridad monetaria, que se pro- 
ducjo cuando el marco cotizaba a 
"0.5 pesetas, se frenó la caída de 
nuestra moneda, para posterior
mente se recuperó; El índice fren

te a la divisa alemana quedó fijado 
en 68,94.

Asimismo la intervención del 
Banco emisor tuvo como resulta
do una apreciación frente al dólar 
de 2.8 pesetas por lo que la peseta 
cerro a 101,549 por dólar. El jue
ves la peseta remontó su cotiza
ción frente al marcoyd dólar, tras 
las medidas impuestas por el Ban
co de España y que supusieron un 
balón de oxigeno en la cotización 
de la moneda de nuestro país.

Falta do resultado. Todo 
parece indicar que las medidas 
implantadas no han dado el resul
tado deseado. la primera inter
vención de la autoridad monetaria 
producida ayersupone la inefica
cia de las medidas tomadas por el 
banco emisor.

La boba madrileña fue la que 
más se recuperó. En concreto 1.62 
puntos y cerró su índice en el 
199.77. todavía por debajo del 
sicológico 200.

Los bancos fueron los valores 
que más recuperaron; aunque hay 
que tener en cuenta que este índi

ce fue el que más cayó en el día de 
ayer jueves.

El mercado de Bilbao aumentó 
1.57 puntos su índice, cerrando en 
el 281.44. mientras que Valencia 
descendía 0.40 puntos y se situaba 
cncl 164,17. La tranquilidad fue la 
tónica general de tos insvnorcs 
tras la desastrosa jomada de ayer.

inversores esperaron hasta 
conocerse las primeras noticias 
sobre el Consejo de .Ministros 
para iniciar una pequeña rceupe- 
ración de los valores bursátiles.

La transitoriedad de las medi
das adoptadas por el Banco de 
S^añá, subrayada por CarlosSol- 
chaga, hizo elevar en más de tres 
puntos el índice de bancos, que no 
obstante todavía cae en más de 10 
puntos respecto a! índice en que se 
encontraban antes de la loma de 
tan polémica medida.

Por su pane la Comisión Euro
pea consideró ayer que las medi
das adoptadas por España, Irlan
da y Portugal para reducir las ten
siones en los mercados de cambio, 
son legales.

Para lograr los compromisos de Maastricht 

UGT y CCOO piden que se 
establezca un nuevo 
programa de convergencia
Efe. Benidorm

El secretario general de 
CCOO. Antonio Gutiérrez, y el 
de acción sindical de UGT. 
Apolinar Rodríguez, destaca
ron ayer en Benidorm la necesi
dad de establecer un nuevo pro
grama de convergencia para 
conseguir los compromisos 
contemplados en el Tratado de 
Maastricht.

Antonio Gutiérrez y Apoli
nar Rodríguez, que participa
ron hoy en un seminario sobre 
“Movimientos sindicales en la 
Unión Europea" dentro de los 
cursos internacionales de Beni- 
dorm.se mostraron a favor déla 
ratificación del tratado euro
peo, pero con una revisión del 
programa y con mayor flexibili
dad de los compromisos.

El secretario general de 
CCOO. Antonio Gutiérrez; 
aseguró por su parte que el 

Gobierno "debería dotarse de 
más hum ildad para reconocer la 
necesidad de cambio de la 
actual política económica, que 
es ya insostenible. La política de 
ajuste es el corolario del monc- 
tarismo".

Para el dirigente de CCOO. 
"la recesión económica se pue
de evitar desde otro modelo 
económico y si empresarios y 
gobierno examinan donde se 
puede invertir de manera selec
tiva".

Tanto Apolinar Rodríguez 
como Antonio Gutiérrez coin
cidieron en señalar que el 
Gobierno "no puede permane
cer al margen de las tensiones 
políticas y económicas" que 
puede originar la ratificación 
del Tratado de Maastricht y han 
pedido que adopte uña postura 
en favor de la flexibílización en 
la cumbre europea del próximo 
mes de mayo.
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Quiere suprimir la revisión salarial

El Gobierno ofrece un 1 % de subida 
de los salarios a los funcionarios
El ministro de Administraciones Públicas, Juan 
Manuel Eguiagaray, ofreció a los sindicatos en la 
Mesa de la Función Pública una subida salarial 
del uno por ciento para los funcionarios en 1993, 
año en el que no pagará la cláusula de revisión que 
garantiza el poder adquisitivo a estos trabajado-

res. Fuentes sindicales que abandonaron momen
táneamente la reunión explicaron a los periodis
tas que el Gobierno se compromete, sin embargo, 
al mantenimiento de la cláusula de revisión para 
este año. los sindicatos va han mostrado su recha
zo a esta medida.

Efo. Madrid.

Eguiagaray ofreció una subida 
Jel uno por ciento de la masa sala- 
ial correspondiente a 1992, loque 
representa unos 17.000 millones 
Je pesetas,para los671.000 traba- 
adores de la Administración del 
Estado cuyos salarios se discuten 
:n esta me».

Sin embargo, las centrales ase
guran que a esta partida hay que 
Jcscontarlc los 8.000 millones de 
pesetas perdidos ya por los 
empleados públicos tras la supre
sión del 10 por ciento del comple
mento de productividad acordada 
el pasado mes de julio dentro de 
las medidas de ajuste económico, 
lo que situaría el incremento real 
de sus salarios en el 0,6 por ciento 
para 1993.

La cláusula de revisión salarial 
para los funcionarios es uno de los 
acuerdos alcanzados por Gobier
no y sindicatos en 1990. durante la 
primera fase de la conccrtación, y 
consiste en una paga única que 

recoge la diferencia registrada a 
finales de noviembre ontre la 
inflación real en los últimos doce 
meses y la prevista a principios de 
año.,

Sindicatos Los dirigentes 
de UGTy CCOO Emilio Castró y 
Agustín Moreno, respectivamen
te. expresaron su rechazó a los 
presupuestos previstos por el 
Gobierno para el próximo año y 
Moreno anunció la posibilidad de 
movilizaciones en protesta por las 
retribuciones que se fijen para los 
funcionarios.

Ambos representantes sindica
les hicieron estas consideraciones 
en los pasillos del Congreso, a 
donde acudieron para entrevistar
se con el portavoz parlamentario 
del CDS en relación con las 
enmiendas previstas al proyecto 
de ley de huelga.

Emilio Castro, secretario de 
acción institucional de UGT, dijo 
que los presupuestos ponen de 
manifiesto "la. monomanía del 
Gobierno, en línea con la patro

nal, de culpar al gasto público, 
cuando loque hayos un problema 
de una política económica tre
mendamente fracasada".

Tras insistir en que los Presu
puestos son "claramente insatis
factorios". lamentó que no haya 
en ellos un objetivo claro, sinoque 
se limitona ser unacontinuidad de 
la política económica seguida has
ta ahora.

Agustín Moreno, en relación 
con lo que lia mó”!os presupuestos 
de los tres millones de parados”, 
dijo que suponen "un ajuste bru
tal; un auténtico atraco contra las 
retribuciones de los empicados 
públicos y contra la oferta pública 
de empleo".

El secretario de acción sindical 
de CC.OO reiteró que si no hay- 
una negociación seria con los sin
dicatos en la Mesa general de la 
función pública para garantizar 
los salarios de los funcionarios» su 
sindicato está dispuesta a organi
zar conjuntamente con otras orga
nizaciones movilizaciones.

Convivieron más de 100 culturas

La “Ciudad de la Expo” 
cerrará con una 
ocupación media del 80%

Influye en los países en vías de desarrollo

La crisis monetaria europea es un 
problema para el Tercer Mundo

Efe. Sevilla.

La urbanización "Ciudad 
Expo", situada en la localidad 
sevillana de Mairenadel Aljara
fe. una babel de razas, culturasy 
lenguas de los másde 100 países 
participantes en la Expo, cerra
rá en octubre con una media de 
ocupación de un SO por ciento, 
dijó hoy su director, Alvaro 
Riballo.

Colombianos, árabes, sue
cos, franceses y así hasta másde 
cien nacionalidades distintasse 
mezclan en esta peculiar ciudad 
de casi 40 hectáreas con capaci
dad para casi 7.000 personas en 
1.300viviendasdispuesusen un 
centenar de edificios y 75.000 
metros cuadrados de zonas ver
des.

"Es uno de los mayores 
logros urbanísticos de los últi
mos ISañoscn España",afirmó 
Riballo en un encuentro con la 
prensa, donde subrayó que se 
trata de una ciudad autosufi- 
cíente y eludió concretar datos 
económicos de esta urbaniza
ción construida porta Expo.

Apuntó Riballo. sin embar
go. que "Ciudad Expo" está 
cumpliendo con las previsiones 
y que cerrará con beneficios 
aunque sólo precisólosdatosde 
los apartamentos y pisos de cor
la estancia, que Itan generado 

900 milloncsdc pesetas desde el 
pasado 9 de abril.

Sobre las viviendas de larga 
ocupación, el director de "Ciu
dad Expo" indicó que eran 
competencia de CORAL y 
agregó que no podía hablar de 
datos definitivos porque "el 
presupuesto no se ha cerrado".

La ocupación media de esta 
ciudad ha ido por etapas en las 
que se ha pasado del 75 por 
ciento de abril y mayo al 99 de 
hoy.conpreciosque han oscila
do desde las 200.000 a las 
550.000 pesetas al mes, "una 
relación calidad y precio que ha 
hecho que esta oferta hotelera 
sea la más importante de Sevi
lla".

El responsable de "Ciudad 
Expo" añadió que la mayoría de 
sus ocupantes terminan su con
trato el 31 de octubre, que hay 
30 ó 40 apartamentos que segui
rán ocupados hasta diciembre, 
que actualmente se han vendi
do 200 viviendas y que éstas se 
entregarán a sus nuevos inquili
nos a partir de febrero o marzo 
de 1993.

La peculiaridad de los habi
tantes de Ciudad Expo ha pro
vocado anécdotas de todo tipo: 
como la del niño que en la guar
dería aprendió a hablar una len
gua incomprensible.

En un momento en que se da una competencia entre los países por 
reducir el dinero destinado a la ayuda humanitaria internacional, 
los representantes de los países en vías de desarrollo temen conse
guir Incluso menos ayuda como resultado de la última crisis en los 
mercados monetarios europeos. Los problemas en Europa, dijeron, 
han dado como consecuencia unas donaciones más pequeñas.

FaxPress/IWP.

En la reunión anual del Banco 
Mundial y el Fondo Monetario 
Internacional, que terminó el jue
ves, los ministros de Economía de 
las naciones en vías de desarrollo 
se quejaron de que la reciente cri
sis monetaria les dañará porque 
las donantes reducirán sus ayudas.

Tendrá un gran impacto sobre 
los presupuestos de las naciones 
industrializadas y supondrá un 
obstáculo para los flujos de ayuda 
humanitaria hacia los países más 
pobres. Tras los acontecimientos 
de la semana pasada, los donantes 
más generosos han reducido su 
ayuda para formentar el desarro
llo internacional*, declaróel presi
dente del Banco Mundial -Lcwís 
T. Preston-como.colofón a la con
ferencia de prensa del jueves.

Lo más sorprendente en la reu
nión fue la decisión de Suecia, 
pequeño paísque tradicionalmcn- 
teda másde losolicitado para ayu
dar a las naciones pobres, de redu
cir su presupuesto para ayudas 
internacionales debido a un ajuste 
de cinturón gubernamental. Se 
espera que Gran Bretaña c Italia 
hagan lo mismo, y a Francia, que 

ha gastado billones de dólares en 
un intento de proteger el valor del 
flanco, quizá loscortcsprcsupues- 
tarios le obliguen á reducir sus 
ayudas económicas.

Alemania, otro importante 
donante, está demasiado preocu
pado para resolver sus problemas 
domésticos de unificación para 
mantener su ayuda internacional. 
'Es una situación muy triste’, dijo 
el director del Banco Mundial 
Ernesl Stcrn. 'Los donantes 
sufren una crisis presupuestaria, 
como resultado de no tratar con 
sus propios problemas económi
cos estructurales.

Guerra fría Tras la Guerra 
Fría. la pérdida de la competición 
ideológica está reduciendo el 
entusiasmo por ayudar’. Además, 
los problemas del mundo en vías 
de desarrollo, una cuarta pane de 
los habitantes del globo, fueron 
prácticamente desplazados de la 
reunión entre el Banco Mundial y 
el Fondo Monetario Internacio
nal, que estaban demasiado preo
cupados por la crisis monetaria 
europea.

Todo el mundo hablaba de lo 
mismo’i dijo Stcrn. ’Otros asuntos 
de interés fueron olvidados. La 

antigua Unión Soviética desapa
reció de la mente de todos los pre
sentes, lo que fue como si Ies lan
zasen un cubo de agua fría a los 
funcionarios de aquellos países 
que atendían la primera reunión 
entre el Fondo Monetario Inter
nación! y el Banco Mundial'.

Mientras decrece la ayuda eco- 
nómica; más países compiten por 
compartir ésta. 16 nuevos miem
bros, incluidos 15 naciones de la 
antigua Unión Soviética, se ha 
unido al Banco Mundial el año 
pasado. La mayor parte de ellos 
necesitarán alguna clase de ayuda. 
Los funcionarios del Banco Mun
dial dijeron que el principal pro
blema es la escasez de fondos para 
el banco International Develop- 
ment Association (IDA), que 
ofrece préstamos con poco o nin
gún interés a las naciones más 
pobres.

El banco busca rellenar los 
cofres del IDA con 18 billones de 
dólares para re$]X)ndcr a las nece
sidades de la mayoría de los países 
africanos, que no pueden permi
tirse los prestamos regulares del 
Banco Mundial, además de las 
naciones más pobres de Asia y 
algunos estados de la antigua 
Unión Soviética.

Sin embargo, con la excepción 
de los Países Bajos y las naciones 
Nórdicas de Suecia, Dinamarca y 
Noruega, los otros donantes man- 
tuvieron sus carteras cefradas 
durante la reunión.
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El Loyola Easo se desplaza con todos sus efectivos

El Juventud Alcalá debe ganar 
para reconciliarse consigo mismo
Javier de Antonio. Alcalá

Difícil compromiso el que tiene que 
afrontar el Juventud Alcalá hoy sábado 
a partir de la seis de la tarde en el Pabe
llón Robe de Velasco. El Ix>yola Easo será 
un hueso duro de roer yá que su forma

Mucho tendrán que luchar 
los hombres de Luis Angel 
Rodrigo para superar ai conjun- 
toguipuzcoanodcl I»yola Easo. 
Una ligera mejoría sufrieron los 
jugadores del Juventud en su 
partido' de la capital pacense, 
donde en defensa se presionó 
con fuerza y se consiguieron 
muchas situaciones de dos con
tra uno- La eliminación de 
Robinson fue determinante’en 
el resultado final, «perder ,a 
Robinson fue una debade para 
el equipo, y espero que hoy no 
nos pase lo mismo porque tene
mos que ganar por encima de 
todo. No se nos pueden escapar 
estos dos puntos.- El técnico 
comenta que debe de olvidarse 
el partido de Badajoz, «ya que 
además de la pérdida de Waync 
tuvimos que sufrir un desastroso 
y cascrfaimo aibritajc, pero esta
mos acostumbrados y debemos 
de contar con ello.»

El equipo vasco es un equipo 
joven, con una media de vein
ticuatro años, pero que llevan 
jugando varios años juntos, 
incluso desde la cantera y juegan 
prácticamente de memoria. Sie
te de sus jugadores repiten for
mación de la temporada pasada, 
lo que les hace un conjunto a

| FUTBOL

Se enfrenta a la Ponferradina el domingo

El Alcalá quedó apeado 
de la copa por un 
Aranjuez muy superior
J. de A. Alcalá

0
R.S.DALCALÁ:

Amador, Muñoz, Azco
na (m.75 Quique), Fidel; 

Dani, Ridel (m.83 Pedro), Oscar. 
Montero, Pérez. Jaime y Ortega. 
-Reseñas- Márquez, Blanco y 
Luis García.

2
 ARANJUEZ:

Mora. Mengibar, Ende,
Jaime, Carlos, Gaby, 

Pedro, Aragonés (m¿7 Martín), 
Pacheco, Flores y Angelín.

-Resenas- Juan, Parra. Javier 
y Nando.

Árt>itro:Martín García 
Ún¡eres:$ánchcz Garbello 
y Cénale^» Castillo
No tuvict xr «a lucida actúa- 

c -'ii. El priste w tuvo la medi
da <!c las lar* 'as vio influyó en 
el resultado.'

ción es prácticamente la misma que la 
pasada campaña, lo que les hace muy 
peligrosos en su juego de ataque. Los 
juventinos deberán aprovechar la falta de 
centímetros que adolecen los vascos, sólo 
Petcrson podrá intimidar a Robinson en 
el juego interior, aunque no parece con

las suficientes garantías como para 
inquietarle. La actitud defensiva de los 
alcalaínos mejoró actuaciones anteriores 
en Badajo/, y Luis Angel Rodrigo espera 
que sus hombres pongan todo sobre la 
cancha ya que de perder hoy. se coloca
rían en una comprometida situación

Roberto Torres está confirmando una buena temporada P.WIIITE

tener en cuenta. Su único pro
blema es la altura ya que sólo 
dos cíe sus jugadores superan los 
dos metros, el americano Pctcr- 
son y Uribarri. un phw grande 
y muy joven. Por este resquicio 
podría venir una ligera superio
ridad rcbotcadora de los alca
laínos.

No pudo ser, y el Alcalá quedó 
apeado de la Copa del Rey con 
todo merecimiento por un Aran- 
juez que planteó el partido con 
valcnctía y se llevó el gato al agua. 
Francisco Gutiérrez no hizo un 
planteamiento muy ofensivo, por
que aunque pretendió montar un 
4-3-3. la línea defensiva se que
daba estática en su campo y no 
apoyaba las acciones de ataque, 
lo que a la postre le costó el des
gaste físico del equipo. Tras dis
poner de tres claras oportunida
des en la primera mitad que no 
materializaron, los ribereños le 
lanzaron decididamente en la 
segunda a sentenciar la elimina
toria, y en el minuto.10 Angelín 
a centro medido de Pedro que 
batía impecablemente a Amador. 
Tras el gol. el Alcalá no supo 
reaccionar y el postrero gol del 
Aranjuez. terminó con su triste 
andadura copera.

El Lojofat basa su juego en 
dos pilares Rodríguez, un alero 
que viene del Pulcva y Alonso 
un veterano base de Caja Bilbao 
que pueden dar muchas quebra
deros de cabeza a los locales.

Víctor Fernández sigue su 
lenta etapa de recuperación, 
pero en estos momentos se 

Mora se hace con un peligroso centro sobre su área P.WHITE

encuentra a un sesenta por cien
to de sus posibilidades, y Niño 
Morales se quedará a regaña
dientes un partido más en el 
dique seco por esa rotura fibrilar 
que le ha impedido debutar en 
la liga. El partido se disputará 
hoy a partir de las seis en el 
Pabellón Ruíz de Velasco.

Las yeguas, 
protagonistas 
de la segunda 
jornada
Iñaki Rubio. Alcalá

El próximo domingo a las 
doce de la mañana se celebra
rá la segunda jomada de la 
Temporada de Otoño en el 
I lipódromo de la Zarzuela. Ia 
carrera más importante del 
programa será el Premio 
Sjardo Bcnítez de Lugo, 

fado con dos millones y 
medio de pesetas para la 
yegua vcnccdora.En la edición 
de este año se han inscrito un 
total de diez participantes, 
destacando las posibilidades 
de Mabvíllc, propiedad del 
actual rector del Hipódromo, 
enrique Sarasola. Asimismo, 
so ha confirmado la presencia 
de Miss Roberto, uña de las 
yeguas de tres años con más 
clase de la temporada pasada, 
y la dóble representación de 
Ja cuadra Alborada. Lady 
Hannahy Bcrcngucla.

PRONÓSTICOS:
I* Carrera.— Premio 

Tajo: (9) Melody Singcr y (3) 
Altero.

2' Carrera.—Premio Gua
dalquivir: (5) Molinera y (1) 
Kalhlen.

3* Carrera. —Premio 
Gcnil: (II) Escarcha y (2) 
Bariss.

4* Carrera. —Premio 
Darro: (3) Elocuente y (6) 
Frenético.

5* Carrera. —Premio 
R.Bcnitcz de Lugo: (3) Mab- 
ville y (6) Lady Hannah.

6* Carrera. —Premio 
Nobel: (5) Redactor y (I) 
Bambuco.

| JUDO

Juan Amorós 
estará en los 
campeonatos 
de España
J.A.A. Alcalá

Este fin de semana se cele
bran en el poüdcportivo de 
Fuenlabrada los campeonatos 
de España sub-21 masculino y 
sub-19 femenino.

El sábado por la mañana se 
efectuarán los pesajes en el 
Hotel Centro Chamartín. La 
jornada de sábado continúa 
por la larde con la disputa de 
la competición femenina, 
mientras que la jomada del 
domingo servirá para la cele
bración del Campeonato de 
España masculino.

Estas competiciones nacio
nales son clasificatorias para 
el próximo campeonato Euro
pa que se celebrará en Jcru- 
salen.

El judoka alcaláíno Juan 
Amores participa en este tor
neo de máximo nivel hispano 
en esta competición en la cate
goría de menos de 95 kilos.
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GutMrtez afronta un difícil encuentro en Ponfemda domingo . La defensa rojíHa no está de momento los suficientemente ajustada

El conjunto de León espera congraciarse con su afición

La Ponferradina, un equipo muy 
remozado y con gran presupuesto

A.P. Alcalá

La Sociedad Deportiva Ponferradina es 
uno de los equipos que aún no le ha cogido 
el aire a la categoría, pese a ser uno de 
los conjuntos veteranos en la misma. El 
equipo del Bicr/o. aunque maneja unos

presupuestos por encima de los 70 millones 
de pesetas, ha estado a punto de descender 
en las dos últimas temporadas, y si hace 
2 años recuperaba oxigeno en «El Val», en 
la que era su última tabla de salvación, 
lo mismo le ocurría en junio de 1992, ante 
el Lalín. El equipo ha sido totalmente reno

vado y su presupuesto está cifrado en 65 
millones de pesetas para esta campaña en 
la que, por el momento, sigue haciendo 
aguas. El conjunto cuenta con un nuevo 
entrenador, Roberto Álvarez que lleva toda 
su vida ligado al fútbol. Fue un delantero 
reconocido que llegó a jugar en el Valencia.

El equipo titular de la S.D. 
Ponferradina esta formado por 
caras nuevas. Los defensas Alfon
so, Bolaiíw, Oliveros y Causails, 
los ccntrocampóta Alácz, Marti- 
no y Miguel y tos delanteros Tino. 
Vázquez y Gamboa, estos dos en 
dura competencia por haccisc 
con la camiseta que lleva el núme
ro nueve.

l a "Deportiva" es uno de los 
símbolos representativos y caris- 
■náiicos del Bicrzo leonés y sus 
dos últimas campañas, en las que 
el equipo se ha salvado “in extre- 
mis” han desinflado un tanto tos 
ánimos de la afición blanquiazul, 
que este domingo acudirá expec
tante al estadio, tras el punto 
cosechado la pasada jomada ante 
él Ávila. Y. así. la R.S.D.AIc3lá 
se encontrará en Ponfcrrada con 
un rival cncoraginado y dispuesto 
a congraciarse con su afición.

Pese a si incierto caminar 
ligucro. los leoneses jugaron un 
buen partido hace quince días, en 
Ixgancs. donde cayó derrotada 
en el tiempo de descuento.

Roberto Álvarez.—El 
nuevo entrenador, de 49 años, lle
va prácticamente toda la vida 
ligado al fútbol. IJcrcianoél. mili
tó como jugador en las filas del 
equipo que ahora dirige, el Celta. 
Valencia y Español, siendo su 
puesto habitual el de delantero 
centro. A tos 25 anos, una ¡no- 
portuna lesión le apartó de tos 
terrenos de juego y. desde aquella 
fecha, ha entrenado al Poblcnsc, 
Retís, l/ri<b, Palamós y levante.

El múter Bcrciano vuelve a 
casa tras su largo peregrinaje, en 
el que ha acumulado gran can
tidad de experiencia que ahora 
pone al scivicio del equipo de su 
tierra.

Estilo do juego.—A tenor 
de lo que se pudo ver en Lcganés. 
la Ponferradina tiene un buen 

LA PONFERRADINA NECESITA GANAR
Este es ci conjunto de la Ponferradina con su segunda cquipación. Ai igual que la R.S.D. Alcalá 
este equipo necesita la victoria para no quedar excesivamente descolgado de los últimos puestos 
de la clasificación ligucra. Sus actuaciones no han sido de momento como sus incondicionales 
esperaban. Para ellos el partido del Alcalá es propicio. Los jugadores de Francisco Gutiérrez deberán 
jugar sin presión para poder afrontar este partido, con garantías. Los puntos son importantes pero 
los nervios pueden ser el peor de los aliados. Foto: H.S.

equipo, que trabaja bastante con
juntado, sin descomponerse en 
ningún momento y con una éneo- 
miablc forma física en todos sus 
hombres.

La disposicióh táctica del cua
dro blanquiazul consiste en tratar 
de maniatar a su rival en el centro 
del campo, donde acumula bas
tantes efectivos, por lo que causa 

bastantes problemas al contrario 
merced a la envergadura, la cali
dad y el empuje de sus hombres, 
de tos que tres o cuatro, salen al 
ataque cuando les es propicia la 
ocasión. Coria. Oliveros. COuralls 
y Bolaños. y con Alfonso en la 
recántara, con envergadura y ofi
cio. cubren las espaldas a su por
tero Delgado.

El equipo que se enfrentará al 
Alcalá podría estar formado por 
Delgado, en la puerta. Coria o 
Al fonso. Bolaños. Oliveros y Cau- 
sálls, en defensa. Su centro del 
campo tiene en su posible con
figuración a Alácz, Martino, 
Vilhmandos y Flores como fijos, 
en tanto que arriba se presenta
rán 'riño y Vázquez o Gamboa, 
en un claro 4-4-2. En el banquillo 
se sentarían el portero reserva 
Eduardo, Miguel, Manolo, Coria 
y Alfonso.

Jugador por jugador.—
Delgado:Portero. Jugador 

veterano, alto, fuerte y con 
muchos recursos.

AlfonsozLatcral derecho. 
Pegajoso marcador, sigue a su por 
por todo el campo como un peno 
de presa.

BolañoKEl jugador vasco jue
ga de libre. Es alto, rápido y 
contundente.

Oliveros:Ccntral marcador, 
con buena envergadura. Su pues
to será ocupado por Sirven!, 
cuando' se recupere de su lesión.

AláeztMedio. Se sitúa a la altu
ra del eje central y es uno de los 
organizadores. Es fuerte y dispiara 
bien en golpes francos.

Vlllamandos:Mcdio. Juega en 
la banda derecha. Tiene calidad 
y corre bien la banda.

Mart¡no:Mcdio. Juega en la 
banda derecha y el eje central.

VázqucztDclantcro. Es fuerte 
y pelea mucho y bien enm ataque.

FlorczJuega en el centro del 
campo junto a Delgado. Uno de 
tos pocos que se mantiene de la 
plantilla del pasado año.

TlnotExtrcmo izquierdo. Es 
alto y y rápido en sus acciones 
de cara al gol.

MlgueEMcdio. Es la joven 
promesa bcreiana.

Gamboa:Dclantcro criado en 
Lezama. Tiene fuerza y olfato,

Corla:Excclcntc y pegajoso 
marcador ya veterano.

Edunrdo:Poricro Suplente, 
Veteranísimo, lleva toda la vida 
en el club.
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| BALONMANO FEMENINO

Belén Bonillo en un entrenamiento PAULwwm Camino Rodríguez, entrenadora del equipo paúl Mtm

El Juventud Alcalá se ha quedado sin su patrocinador libio

El Club habí© con las jugadoras
para que continúen en el equipo
Juan Andrés Alba. Alcalá.

Las componentes del equipo 
femenino de balonmano del Club 
Juventud Alcalá hace algunas 
semanas mostraron su desconfor
midad ante una serie de situacio
nes que no venían nada claro. 
Uno do ellas era los emolumentos 
que tenían que percibir por jugar 
en el equipo. Otra la del material 
deportivo que hasta este arto 
habían tenido que correr a cargo 
de ellas.

La esperanza de estas chicas 
estaban depositados en un posi
ble patrocinador para el club. 
Una empresa libia, que en prin
cipio parecía dispuesta a firmar 
para este año han dicho momen
táneamente que no.

Cuando finalizó el encuentro 
de balonmano masculino que dis
putaron el pasado miércoles 
Juventud Alcalá y Barcelona, el 
gerente del club complutense

Antonio Montaho se reunió con 
las jugadoras para exponerte La 
situación.

Tras este encucntrocl tema del 
material deportivo ha quedado 
solucionado y el propio Antonio 
Montalvo les transmitió que 
había un noventa y nueve por 
ciento de posibilidades de que las 
jugadoras percibieran una men
sualidad de 35.000 pesetas.

La situación especial de cada 
una de las balón manistas es dife
rente. ya que algunas están tra
bajando y otras estudiando, por 
lo que ellas aún no han llegado 
a una determinación conjunta. 
De cualquier manera y a título 
individual cada una de la juga
doras le comunicarán a la entre
nadora del equipo. Camino 
Rodríguez, su situación personal.

Partidos.—Este sábado a las 
seis de la tarde el Juventud Alcalá 
disputa un nuevo encuentro de 

pretemporada en Alcobcndas 
contra el Atlético de Madrid-AI- 
cobendas a partir de las seis de 
(alarde.

El domingo a las 11.45 este 
conjunto disputa un nuevo par
tido en Ixganés contra el equipo 
de esta ciudad. Este encuentro 
estaba previsto celebrarse en el 
Pabellón Municipal, pero al pare
cer no había horario alguno (el 
depone local debe concienciarse 
de la categoría en la que militan 
estos jugadoras).

Asimismo el próximo martes 
tiene lugar en el mencionado 
Pabellón y a partir de las nueve 
de la noche el partido que enfren
ta a Juventud Alcalá con Atlético 
de Madrid Alcobendas, que 

devuelve la visita del sábado.

Calendario 1992/93
Primera Fase
VifirchatiJ.A. (4-10.92)
J.A.-U. Alicantina (11-10-92) 
Gorteblanco-J.A. (18-10-92)
J.A.-Pegaso (1-11-92)
GB.Ibcr-JA. (8-11-92)
J.A-Vifirchati (20-12-92)
U. Alicantina-J.A. (1001-92) 
J.A.-Concblanco (17-01-93) 
Pcgaso-Jú\. (31-01-93) 
J.A>C.B.lbcr (7-02-93) 
La segunda fase de disputará 

mediante la formación de dos 
grupos. Un grupo formado por 
cuatro equipos que lucharán por 
el título y otro formado por tres 
que lucharán por la permanecía.
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Encuentros
Domingo
AL Velilla- Collado V. (17.00 

Velilla).
Racing Vcracruz-E^uder 

<11.45. Val-hierba).
Naj-a-Colmenar Oreja (12.00. 

I Emilio López).
CriM. Venccia-Juan de /\us- 

tria (10.00. Felipe Lucas).
Villarejo-Avancc (17.00. 

I Villarcjo).
Camarina-Amigos Toledo 

I (17.30. Camarma).
Fcrraz Nadador-Estrella del 

Pilar (11.00. Val).
Atlético Alcalá-Coslada B 

(16.00. J uncal. Sábado)
Las Rozas- A.D. Henares 

(16:00. Navalearbón)
A.D. Complutensc-R. Vera- 

axuz U4X0Q.iRc$*íqív ferial) 
obi^adeObiátOilR i- 
ZCinRíJ&’jJQ.-,t\iR»uJíaya (12.00. 
MwnieipaMAmplwfth» 
.AxConiplutcaMi-A.D. llena- 
rcs-A (I LOO. R. ferial)

C.D. Av3nc<A)-R.S.I>. Alca
lá (12.30. C. Deportiva Val)

T.OI¡mpic-J.Austria (13.30. 
Las Vcredillas)

Escolapios-P.T.S.Isidro (9.00. 
C. Deportiva Val)

Chorrillo-At.Alcalá (17.30. 
Universidad laboral)

Juventud Torrejón-MiralvaJIe
(10.30. Las Vcredillas)

Camporrcal-e.D.Vcnccia 
(-16.30. Camporreal) .

A.D.Hcnarcs(B)
C.D.Meco (10-30. Felipe de 

Lucas)
Inf: Fcrraz-C.D.Avancc(B) 

(9.00. CDcportiva Val)
F.C.Francisco-C.D.Avi- 

lés(12.30. Juncal n»2)
Infantil-sábado
J.Ausiria-A.D.Naya(A) 

(11.00. Juncal)
At.Alcalá-C.D.Avancc(A)

(930. El Juncal)
S.P.AIcalá-R;S.D.A|calá(A)

11.00. La Paloma)
Miravalle-Ravito A.A.V.V.

(10.00. P. Madrid)
At.Los Olivos-R.S.D.Alca- 

lá(B) (12.30. Duque de
Algctc)
Alevines-sábado
R.S.D.AIcalá(A)-M.L.Man- 

cha (9.00. Universidad Laboral)
Escolápios-At.Alcalá (12.30. 

Recinto ferial).

ALCALA DE HENARES 
GUIA DESCRIPTIVA 1992

Todas la personas interesadas podrán retirar 
un ejemplar de forma gratuita en las siguientes 
dependencias:

- Delegaciones Municipales de Distrito.
- Clubes de Pensionistas y Jubilados.
- Asociaciones de vecinos.
- Oficina Municipal de Turismo.
- Oficina d^lnformacíón Municipal.

B.P. Editores
Excmo. Ayuntamiento dé 
Alcalá de Henares

COMIENZAN A DISPUTARSE P.ARTIDOS DE OTRAS CATEGORÍAS
Este domingo se celebran partidos de olías categorías del fútl‘> hxal y comunitario. Juveniles, 
cadetes, infantiles y alevines comienzan sus encuentros ligucros. Los campos de Alcalá csuán cubierto 
durante el sábado y el domingo por los numerosos encuentros de éste fin de. semana. Algunos 
clubes con amplias infraéstruciuras disputan sus partidos en distintos frentes por lo que sus seguidores 
tes. Los seguidores de ios respectivos clubes tendrán con qucentreicncrsc. Foto: H. SERRANO
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Barcelona, Real Madrid, Atlético de Madrid y Valencia, con polémicas en sus senos

La cuarta jornada, marcada por los 
problemas en todos los “grandes”
Al margen de sus buenos o malos resultados en los terrenos de 
juego, dos permanecen aún invictos y los otros dos ya conocen el 
amargor de una derrota, los equipos llamados 'grandes' en nues
tro país -Barcelona, Real Madrid, AtlAicoy Valencia- parece que 
Siguen sin encontrar el rumbo por lo que a los problemas de des
pacho se refiere.

M. Santanyana. Madrid.

A pesar de haberse confirma
do ya en la prensa la ampliación 
de contrato de Johan Cruyíf, lo 
cierto es que nadie las tiene 
todas consigo el que esc dato 
pueda sor réal/sobré lodo 
teniendo en c u en ia las continuas 
desavenencias que en los mis
mos medios han venido demos
trando tanto el implicado como 
su presidente.

A frases del técnico como ’si 
quieren echarme que me lo 
digan', o 'ese contrato que me 
lian presentado no se lo presen
tarían ni a su peor enemigo', ha 
replicado José Luis Núñez con 
otras en las que dice 'compren
der' la postura de aquel, 'porque 
antes de criticarme a mí ya se 
había metido con Stoichkov, con 
Laudrup. con el club y con los 
socios', yen lasque en tono ame
nazante sentenciaba que 'hay 
que aceptarle como es, pero eso 
sí hasta que me enfade, porque 
esc día se acabará texto'.

Intentando mediar en el 'con
flicto' entre el técnico y el presi
dente, el vicepresidente Gaspart 
ha tomado también partido en el

El Madrid, con muchas bajas ante el Albacete

Benito Floro pide a la prensa 
que no presione al jugador 
croata Robert Prosinecki
Efe. Madrid. _

Benito Floro, entrenador del 
Real Madrid, pidióa los medios de 
comunicación que no presionen al 
croata Roben Prosinecki. conva
leciente después de una recaída c n 
la lesión que sufriera la pasada 
temporada, y reconoció que el 
problema dd jugador "no es espe
cíficamente muscular,ya que tam- 
bién existe un componente de 
vqlumad".

Floro señaló que lo que más 
beneficiaría al croata sería que "se 
dejase de hablar de él". En opi
nión del técnico asturiano, al cen- 
trocampista le perjudica toda la 
polémica que se ha suscitado a su 
alrededor sobre si los problemas 
que le impiden jugar son de carác
ter físico o psíquico. Roben Prosi
necki no está incluido en la Ijsta de 
convocados por Floró para el par
tido que disputará su equipo el 
sábado en el Santiago Bcrñabéu 
contra el Albacete. "Prosinecki no 
está citado porestar en periodo de 
recuperación. Tiene mermada su 
capacidad de golpeo del balón y 
esto le lleva a no tener confianza 
en si mismo'', contentó el técnico. 
Floro reconoció que se está reali
zando un trabajo específico con 
Prosinecki para lograr la total 
recuperación física y psicológica 

mismo con afirmaciones como 
’s alguien ha defendido a Cruyíf, 
ese es Núhez* o 'las palabras de 
Johan no le hacen daño a José 
Luis, pero son injustas'. Sólo el 
buen resultado, y sobre todo el 
magnífico.juego exhibido en el 
Viceníe'C’Mcrón’ parece haber 
impedidoque las disputas verba
les no pasaran a mayores.

Donde sí podrían aumentar 
los problemas, de seguir el juga
dor retirado de los terrenos de 
juego, es en el seno del Real 
Madrid, club al que Prosinccki 
parece haber tomado por un 
hospital. Además del golpe que 
sufrió hace doce días, y que le 
impidió alinearse en Gijón y 
Timisoara, el croata parece 
sufrir ahora problemas psíqui
cos, como se desprende de las 
palabras del doctor Herrador, 
'todavía tiene miedo y debe 
superarlo', algo que ni él mismo 
cree que pueda rcsolvcrcl famo
so psicólogo blanco, 'no sé si 
sería la solución’.

De una forma u otra, locicrto 
en este caso es que el que parecía 
llamado a ser el Di Stéfano 
madridista de los nosema podría 
convertirse, de no cambiar 

del jugador, y dejó entrever que el 
psicólogo del equipo estaba reali
zando un trabajo personal con el 
croata en este último aspecto.

El técnico madridista restó 
importancia a las declaraciones 
que recogía un periódico deporti
vo en las que Prosinecki declaró 
que no tenía la intención de resol
ver sus problemas con la ayuda del 
psicólogo.

"Robert es extranjero y tiene 
dificultad de expresión y de com
prensión", indicó Floró, que 
durante toda la semana ha discul
pado las declaraciones del croata 
cuando éste ha señalado, por 
ejemplo, sus problemas .para 
encontrar su sitió en el terreno de 
juego.

Floro no quiso fijar un plazo 
para la recuperación definitiva de 
Prosinecki, y aseguró que hasta 
que no se produzca ésta, el centro- 
campista "no volverá a jugar". El 
entrenador destacó "la personali
dad del jugador" como uno de los 
aspectos decisivos a la hora de su 
recuperación.

Floro negó que en algún 
momento se haya interesado por 
la vida privada del futbolista croa
ta. "Yo no controlo la vida privada 
de nadie. /Xdcmás.cuandollcguéa 
este club me dijeron que no había 
ningún aspecto anormal".

Gruyff

mucho las cosas, en el Cunning- 
ham de dicha década.

Mientras, y con el Consejo de 
Administración al caer» Quique 
Sánchez Flores ha manifestado 
en Valencia su malestar por la 
multa de 250.000 pesetas que el 
club le ha impuesto por su expul
sión en el encuentro contra el 
Ñapóles; Pese a ello, la actitud 
del jugador, que tampoco ha 
aireado mucho su protesta, no 
ha sido lo más grave que ha 
ocurrido esta semana a orillas

Según el gerente del equipo

La llegada de Maradona al 
Sevilla ha batido el record 
de socios del club
Efe. Soviilo._______

Manuel Vizcaíno, gerente 
del Sevilla l-.C.. manifestó a 
EFE que con el fichajc de Diego 
Armando Maradona “se ha 
batido el récord histórico de 
3Í.O0O socios".

Vizcaíno comentó: "la llega
da de Maradona se nota en 
lodos los aspectos. El Sevilla es 
el equipo más importante del 
mundó informativamente 
hablando, por la trascendencia 
en televisiones, radios y medios 
de comunicación”.

“Esto se ha notado en la res
puesta de los aficionados, que 
SC traduce en las taquillas, abo
nados y socios, cuyo número se 
ha multiplicado hasta el punto 
deque ya se ha batido Ios33.000 
que había como récord cuando 
llcgóel portero Rinat Dassacv". 
matizó-

El gerente sevillista mostró 
su esperanza ríe que en los 
próximos días se hagan muchos 
más socios y abonados, que 
podrían llegar a una cifra de 
40.000.

Por el momento, explicó Viz- 
cuino, el Sevilla ha íiigrcsado 
por este capítulo alrededor de 

del TUria, donde Tuzón sí se 
expresado bastante enojado por 
el comportamiento de los suyos 
ante el Sevilla.

Al presidente levantino no le 
gustan ni determinadas lácticas 
de su entrenador, ni algunos 
métodos de entrenamiento de 
Hiddink. Sin embargo, todo 
podría arreglarse aquí con una 
racha de buenos resultados.

Gil Donde no influyen los 
resultados, y sí las posibles con
secuencias que la decisión 
pudiera tener, es en el conflicto 
que han emprendido esta sema
na los dirigentes del Atlético de 
Madrid con los dé la Federación 
Mexicana de Fútbol, interesados 
en que LuisGarcía juegue con su 
país todos los encuentros precia- 
sificatorios para el Mundial de 
Estados Unidos,

En el club rojiblanco la idea es 
ceder al azteca siempre y cuando 
los resultados de su país en los 
tres primeros encuentros fueran 
negativos, con el objeto de que 
pudiera disputar los tres restan
tes y tan sólo estuviera fuera 
quince días. Con posturas tan 
encontradas, no sería difícil 
aventurarque podría ser la F¡ FA 
la que. como en tantas ocasio
nes, tuviera que intcivcnir para 
rcsolvcrcl litigio. Lo malo es que 
los precedentes, en lo que ata
ñen al club madrileño, son nega
tivos para el presidente rojiblan
co. Jesús Gil y Gil.

550 millones de péselas, y ade
más espera que para el partido 
de mañana ante el Logroftés, 
por la animación existente en 
las taquillas, haya una gran 
entrada de público.

De esta manera, cuando 
todavía se espera que hasta 
antes del día 7 se incremente el 
número, el Sevilla se confirma 
comocl tcrccrclubdel país, tras 
el Barcelona y el Real Madrid, 
en masa social.

Por otro lado. Vizcaíno con- 
firmó que el precio de las loca
lidades para el partido Sevi- 
lla-Baycrn de Munich, encuen
tro de presentación de Marado
na que se jugará el próximo 
lunes, se ha rebajado a 4,500 la 
más cara y 1.590 la más barata.

El gerente hispalense explicó 
que pese a que estaba previsto 
que las entradas costaran entre 
2.000y 6.000se decidió bajar el 
precio por transmitirse el 
encuentro en directo por Ante
na 3 Televisión, que ha compra
do los derechos del mismo.

Maradona debutará el lunes 
con su nuevo equipo ante el 
conjunto alemán del Baycrn de 
Munich.
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Alineaciones 
probables de la 
cuarta jornada 
en la Primera 
División
Efe. Madrid.

I m alineaciones probables que 
presentarán los equipos de Prime
ra División del fútbol español en 
sus partidos de la cuarta jornada 
del Campeonato Nacional de Liga 
son los siguientes, varios serán los 
partidos que en la tarde de hoy se 
disputarán:

Raúl Süiboc. Conntlo, 
ttno, Mtftti; duendo, Mitoúo o Borla, 
Arttoso; Mi i Kíio.

Ai.Med«:Ató,AguiJ«ojUfer,Dcmlo, 
W«:5lol, Ta». Vixoíw, Mondo o Alfrrdo, 
S<h.««,FcfterlM Genio

Artos: ílwfirtónde:
Wde: W; GtaW, Gc<ñará», Itó 

Mo s wl. Jertw, Poto; Borlo, 0<xx. í kod», 
Cer1» f loeotjs.

f rpoW: 8<1 rrv», t Igonóbol, Eloy, Mím, 
M^^fi(u«lo,frectów<Kv»íl»r,lM)o- 
.•»,lcr¿ínyfoo«<o.

Arto.tGwolwlKU
t. VcAtceoo: Tosí, (alo. Gado (Wtfc,

1, Pao, tow, M Poto. Po!», (a1- 
dafeyV’Bjiic

Z«e3o:o:(cdrtn,8c!íoc, Soloso, Aguo- 
do, Mrgi, 6. Soaja^ Franco, PoyiBcttot, 
Parteo e Neutra.

Artoo: Gfatt Bañil
CebK CaAiroK; Otero, te*. Potd Sdí- 

mof. Afilo», Ajuírred», Róthwic, Er^onga, 
MiSaiilofyG^.

Aft. BUboo: Yoleaio; lolobeq. Totow- 
ko, AMrinaa, lonaiobíl; Urtulio, Julón 
Gorrero, Ri^odos o (orlos Gordo, VcMiju 
ren; Vahada y Zigcndo.

Artoo: Pérez Sorche:
Serillo: Unzw.PrK’o, 0’1 CciTíwoOte§>, 

Mortojín, Jlrréctt o C«ri¡o, Rolo Par, hor
cos, Jiutnn o Soc^o; («a», Mood« y Súltr. 
losroücs: Lopetegoi; IturriRO, (labor, 
G¡t*<rK, 0J«; Mato. Abote, Mamo, 
PojafM; JxnM, Gado Piiorth

HcyokrtWJlO
Arbitro: Gordo Di loza
(Owwoo: RoUtro, Arozatce. larainza 

II, Pepfo, Spotic. Mate GoMÓte. Uibon, 
Mofeo, Pomo:!, Motín D^niBjwz j (Wo.

Ydoeda Soapwo, (wacío, 
Bao, Bekdode, leomrdo, ToenM o Arroyo, 
RotWo, ferrenfo, A h o:o y Pe w.

Hoy.ala 20,(0
Artoo: Ofol Voso
Rcol Sodfdod: YefeeO; FmM, knoz. 

Abte, tenbnr»: Larañcqa, Oteo», Altea, 
Gariteo, (arlos Xe«ic<; y Rodeo.

bep:riivo: loto. Arta», mndo, Riteco, 
Oivb'c Marro Silro, lópoz Recorto, Alfekgvi, 
axdéo.Feoa y Betefo

Hoy o I» 20X0
Artoo: SánAaiteew
Red Moiné Joro; SondéRoete. Nado, 

loso, Toril Meló, «erro, luís Enrique, Alien» 
yButrogueAo

Altot.'r: Uroo w, Sor ti, Artcnio (orlos, 
Gd», Olicee, (o>A Manolo, Piste, Arteaio, 
Zcteay Mátente.

teyobsTIJD
Artoo: «afín kaarete
TNaife: Ma»lo, Teñí, lloren'e, Tareci- 

lio. Redondo, Dd Mor, Eicsacl Orno. Píz- 
ri. felpa >0v ex

Spetey Afeado ■; Arturo, Mete, Ate
lado, Peto, Otea, heo, lado»», EmHio, 
V^iny&b.

ArtoorlópMWro
Bacdoao: Zubizorreto, ierre», Keanon, 

GaorAfe, Modal, hw. Botero, Begirisioie. 
Gaikoateo, SiokElto» y lodrop.

Béegot: Etówyea, Akfxdro, Boertnted, 
l ¡npe^r. Herrero, Benjcateo, tilo, lósete 
A8uint,l«en,BoHrtyEdu.

A/bítrw Fetnó^ Moríe.

14 t)
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Arrese y Costa dieron los dos puntos

España confirmó ante 
Israel su superioridad 
en la Copa Davis
El equipo español se aseguró, a falta de un punto,su continuidad 
en el Grupo Mundial de la Copa Davis Iras vencer Carlos Costa 
al israelí Eyal Ran por 6-2,7-5 y 6-0 en la confrontación contra 
Israel que se disputa en el Real Club de tenis Aviks y en la que 
España domina por2>0nl término de la primera jornada. Arrese 
ganó el primer partido.

Efe.Avilés.

Jordi Arrese adelantó» Espa
ña 1-0 en la eliminatoria contra 
Israel por la permanencia en el 
Grupo Mundial de la Copa 
Davis. que se disputa en el Real 
Club TcnisdeAvilés, tras vencer 
al número uno israelí. Gilad 
Bloom. por 6-1.7-5 y 6-4 en dos 
horas y 25 minutos.

Elegido por Orantes en susti
tución de Emilio Sánchez Vica
rio para los partidos individua
les, el español, medalla de plata 
en los JJ.OO. de Barcelona, 
cumplió con su condición e 
impuso su mejor juego y posi
ción en la lista mundial.

Su victoria, además de encau
zar la eliminatoria respalda la 
decisión de Orantes que confió 
en el jugador catalán para los 
partidos individuales en detri
mento de Emilio Sánchez que 
había ocupado este puesto en los 
últimos ocho años.

A diferencia de su debú en 
Marbclla contra el mexicano 
I «onardo Lavalle, Arrese jugó 
con menos nervios y con mayor 
seguridad desde el fondo de la 
pista. Ganó la primera manga e n 
tan solo37 minutos gracias a su 
mejor regularidad desde el fon
do, mientras que Bloom no 
encontró el sitio para romper el 
ritmo del español.

A pcsardccsto.cn el segundo 
parcial. Bloom estuvo mejor. El 
israelí se decidió a atacar desde 
el principioy llcgóa tenerventa- 
ja en el marcador de 2-0. Fueron 
momentos en los que Arrese 
estuvo dominado porque sus 
golpes no encontraban la pro
fundidad del principio y en los 
que el Bloom brilló por su talan
te ofensivo.

La tercera manga fuctípicadc 
Copa Davis. Bloom no quería 
entregarse y. se jugó todos los 
golpes con mucho acierto. Su 
revés cortado hizo estragosen el 
juego del español y sussubidas le 
proporcionaron numerosos 
puntos. Se puso de nuevo por 
delante con 2-0 pero no tuvo 
continuidad.

Costa Carlos Costa, undéci- 
moen la lista mundial.quc debu
taba en esta competición, cerró 
los primeros encuentros indivi- 
dualcsal imponerse con claridad 
ainúmerodosde Israel, un juga
dor de 19 años situado en el 
puesto 313 del mundo y que tie
ne como mejor triunfo haberse 
proclamado vencedor este año 
en el Mastcrs de un Circuito 
Satélite ATP en Turquía.

Antes, Jordi Amwe. elegido 
por Manuel Orantes para susti
tuir a Emilio Sánchez Vicario en 
los encuentros individuales, 
abrió el triunfo español con una

Arrese dio el primer triunfo al equipo español. archivo.

victoria ante el número uno 
israelí. Gilad Bloom (143 del 
mundo), por 6-1.7-5 y 6-4.

Costa se anotó la primera 
manga con gran facilidad y tan 
sólo experimentó los nervios 
como debutante en Copa Davis 
en la segunda cuando dejó que 
su rival le inquietaseenel marca
dor después de tomar ventaja 
por 4-1.

La mayor oportunidad del 
númerodosde Israel para culmi
nar su reacción se produjo en el 
undécimo juego cuando dispuso 

de dos oportunidades para que
brar el servicio de Costa y colo
carse con 6-5.

Enel tercero, el jugador israe
lí estuvo en todo momento a 
merced de Carlos Costa quien 
con un revés paralelo impresio
nante. sacó de la pisto a su adver- 
sarioy dominó con total claridad 
para ganar la contienda en algo 
menos de dos horasy dejar la eli
minatoria casi por terminada a 
falta del partido de doblesy de la 
tercera jornada del domingo de 
los dos partidos de "singles".

■ TENIS___________________

Connors y 
Navratilova 
reavivan la 
batalla de los 
sexos en el tenis
Efe. Las Vegas.

El tenis mundial vuelve a vivir la 
guerra de los sexos que iniciaron 
hace dos décadas los estadouni
denses Billic lean King y Bobby 
Riggs, pero ahora los protagonis
tas serán sus compatriotas Mar ti
na Navratilova y Jimmy Connors. 
En la primera batalla, la polémica 
King derrotó a Riggs cuando 
ambos se enfrentaron hace 19 
años, por lo que en esa ocasión, el 
llamado "scxodébil" se alzócon el 
triunfo para demostrar que no lo 
es tanto.

Hay que recordar que Riggs ya 
superaba los cincuenta años y que 
King todavía se encontraba en la 
edad de competir, pero de cual
quier forma la tenisia no dejó nin
guna duda sobre su superioridad 
en la cancha.

La historia de mañana en Las 
Vegas será muy distinta, ya que la 
diferencia de edad entre Connors 
y Navratilova sólo es de siete años 
y ambos todavía se encuentran en 
la competición oficial.

Connors, de 41 años, hademos- 
irado que ya no puede ganar un 
torneo, pero sí salir al campo y 
demostrar que puede estar ser uno 
de los 20 mejores del mundo.

Por su parte. Navratilova, des
pués de haber superado los graves 
problemas personalesy sentimen
tales por los que pasó en los últi
mos tres años, incluida una 
demanda legal de la mujer que 
durante mucho tiempo fue su 
amante, ahora quiere centrarse de 
nuevoen la actividad deportiva.

Connors aceptó hacerle algu
nas concesiones a su rival para 
equilibrar las cosas, entre ellas el 
permitir que se agrande la mitad 
del campo en el que va a jugar.

| AUTOMOVILISMO/ FORMULA UNO

En los entrenamientos libres

Nigell Mansell continúa 
siendo el más rápido, esta 
vez en Portugal
Efe. Estéril

El piloto británico Nigel Man
sell (Williams FW14B Renault) 
continúa.siendo el mas rápido 
entre los participantes del cam
peonato del mundo de fórmula 
uno, y ayer logró el mejor tiempo 
en la primera sesión de entrena
mientos cronometrados del Gran 
Premio de Portugal.

Mansell. que la pasada semana 
confirmó su retirada de la fórmula 
uno al firmar por la escudcría nor
teamericana del actor de cine Paul 
Ncwman para disputar el campeo
nato norteamericano de fórmula 
Indy, no ha perdido un ápice de 
motivación y hoy solvió a realizar 
los mejores tiempos en la sesión 
libre y en la cronometrada.

Sin embargo, la jornada de 
ayer, disputada bajo un ciclo 
cubierto y con amenaza de lluvia, 
no ha sido todo lo buena que 
hubiera querido Nigel Mansell, ya 
que en los cntr-'-imicntos libres, 
la rotura C : •Ha de presión

que alimenta los circuitos de la 
suspensión activa y del cambio 
scmiautomático. la misma que le 
obligó a retirarse en el pasado 
Gran Premio de Italia, le ha hecho 
protagonizar una salida de pista, 
aunque sin consecuencias.

El campeón del mundo de la 
presente temporada ha logrado su 
mejor tiempo a falta de cinco 
minutos para el final de las prue
bas, cuando rodó en 1:13.041 y se 
quedó a 40 milésimas del récord 
de la pista que estableció el pasado 
año su compañero de equipo el 
italiano Ricardo Patresc.

Patrcsc ha vuelto a sercl segun
do y su tiempo, como le está suce
diendo a lo largo de toda la tempo
rada. lo marcó con su primer juego 
de neumáticos (1:13.672): luego, 
con el segundo, problemas de trá
fico le impidieron competir con su 
compañero de equipo, ya que el 
resto de los adversarios han que
dado relegados a más de dos 
segundos de su compañero, el bri
tánico Nigell Mansell. Mansell, con Williams, es el más rápido. archivos

Ayrton Senna 
está dispuesto a 
abandonar la 
escudería 
Melaren
Efe.Estoril.

AyrtoriScnna ha sido el prota- 
gonista de un incidente a falta de 
diez minutos para la conclusión de 
los entrenamientos, cuando Cedió 
el alerón trasero, mal fijado por los 
mecánicos, y tras dar un trompo se 
salió de la pista, aunque pudo vol
ver a la misma y regresar a boxes 
para subirse en el coche de reserva 
y marcarsu tiempo.

El incidente que sufrió Senna 
habrá reforzado su intención de 
abandonar el equipo McLaren, ya 
que en los entrenamientos del 
Gran Premio de Italia, hace quin- 
cedías.losmccánicosde esta escu
dería se olvidaron de montar una 
pieza en la suspensión del coche, 
que le hacía ingobernable.

Tras los inevitables 
Williams-Rcnault y McLa- 
ren-Honda se han situado en la 
formación provisional de salida el 
Benctton B192 Ford del alemán 
Michael Schumacher y el Lotus 
107 Ford dcHakkinen.
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César Rincón y Enrique Ronce, 

enfrentados taurina y personalmente
Esta rivalidad añade más morbo a los próximos encuentros en las plazas de los toreros implicados

Ya no lo disimulan. Císar Rincón y Enrique Ronce están 
en guerra abierta. El español y el colombiano andan 
picados y la excusa son los quites que. ahora constante
mente. le realiza Ponce a los toros de Rincón. Todo 
comenzó en el Puerto de Santa María yha desembocado 
en el cnrrentamicnto en Tala» era en donde estuvieron a 

punto de llegara las manos. Lo que debería ser una sim- 
plcy necesaria rivalidad en el ruedo ha ido más allá y los 
dos toreros de mayor cartel ahora mismo andan de 
morros y no precisamente con buenas palabras. Ponce 
afirma: "pues si está molesto, le voy a hacer más quites 
a sus toros. Aquí cada cual debe ir a lo suyo delante del 

toro, dentro del respeto y de la legalidad’'. Cuenta tam
bién el torero valenciano: "César y yo siempre hemos 
sido amigos pero siempre nos hemos picado. Incluso 
cuando nos apoderaba Luis Alvarez y toreábamos vacas 
en el campo., no sé por qué entonces ya nos calentába
mos y ños cruzábamos en más de una ocasión”.

Manuel Molos

Esta rivalidad y este enfado 
añade más nioilxi a los próximos 
encuentros en las plazas de los 
toreros implicados. Habrá mano a 
mano en la piará dcOuMoap^, 
ecuatoriana, donde Pablo ^rirun, 
Ucrj.Kalya l^lfeyí^Ol

lamban en ,11^$ c.JqmbM., 
ñas se encontraran vis a vis César. 
Rincón y Enrique Ponce. Un 
encuentro será en la capital en 
Bogotá; donde Camilo [.linas ha 
atado el mano a maño v oí roen la 
feria de Cali que está rematando 
en España el presidente de la Fun
dación Caleña. Eduardo Estela.

De momento el aficionado 
español se pierde lo que seria un 
magnífico cartel de final de tem- 
porada. un manca mano Rincón y 
Ponte, los líderes de las últimas 
campañas frente a frente. Esc cscl 
cartel que se ha debido dar en la 
feria de Otoño de Madrid.

A México. Ya se conoce el 
nombre de los toreros españoles 
que actuarán este invierno en la 
plaza de toros Monumental de 
Méxieo.Tres tardes acudirá Pedro 
Moya Niño de la Capea, que tiene 
gran cartel en la capital azteca. 
Dos actuaciones cumplirán José 
Ortega Cano, con triunfos recién- 
tesenel coso más grande del mun
do. Manzanares, otro habitual y 
no fallarán, como novedades. 
Enrique Ponce y Jcsulin de Ubri- 
que que harán su presentación.

Otro diestro español Manuel 
Díaz El Cordobés también actua
rá en la Monumental aunque está 
pendiente de su alternativa.

Niño de la Capea será el espa
ñol con más contratos en la cam
paña mexicana, ya que tiene más 
de veinte propuestas para torear.

Ya que escribimos de Pedro 
Moya hay que asegurar que el 
torero salmantino ha decidido 
seguir en activo cuanto menos 
durante la temporada del 93. se 
encuentra con fuerzas, más recu- 
peradoy con la ilusión de ir recu
perando su cartel. Capea también 
ha sido contratado para la plaza 
peruana de Urna.

El diestro Paco Ojuda ha dado 
órdenes a su apoderado de no 
seguir firmando contratos, ni 
siquiera para América. PacoOjc- 
da. casi con toda seguridad, se 
marchará en silencio, como otras 
veces, y se retirará del torco activo, 
temporal o dcíinitiramente. Pero 
todo parece indicar que no quiere 
seguir en actiw.

Una de las tardes más redondas 
de la temporada se vivió en Valla- 
dolid en la jornada del doctorado 
del torero de la tierra Manolo Sán
chez. Con un gran ambiente y un 
ixíblico dispuesto a que estallara 
la fiesta, se lidió una buenísima 
corrida de toros del hierro de 
Núñcz del Cuvillo, corrida tercia
da. cómoda y de gran calidad. 
Excelente' para los toreros y con la

Rincón y Ponce han tenido 
más que palabras con los 
•quites' de esta temporada. 
Ponce ha’hecho gala, durante 
su primera temporada de 
triunfos, de un gran arrojo y 
un bonito toreo. Rincón. como 
vemos en la foto, emborracha 
al toro de muleta en uno de 
sus •naturales'.

virtud de ser noble pero también 
bravita. con toros prontos y repc- 
t ¡dores. A dos de ellos Icsdicron la 
vuelta al ruedoy el mejor, el sexto, 
se quedó sin premio. También 
hubo desproporcionada petición 
de indulto al quinto torito.

Manolo Sánchez. Manolo 
Sánchez, en el trance del doctora
do. cumplió estupendamente y 
además hizo el mejor toreo de la 
tarde con la mano izquierda al 
toro de Núñcz Benjumea que 
cerraba la fiesta. También fue her
moso ver como Espartaco no qui
so ser el convidado de piedra y 
arreó fuerte y como al veterano, y 
a punto de retirada. Roberto 
Domínguezsc le cnccndióclorgu- 
lio y defendió su título con talla de 
campeón en su feudo vallisolcia- 
no.

Eñ definitiva una tarde muy 
grata y un Manolo Sánchez que 
hace concebir esperanzas pero al 
que le queda mucho por mejorar y 
al que es una burrada que precipi
ten. metiéndole en compromisos 
que le pueden restar cartel. Sán
chez se tiene que ir cuajando ante 
el toro y. sobre todo, tiene que 
aprender a ma tar porque ahí es uñ 
verdadero desastre y todo el 
esfuerzo qué haga con la muleta Se 
lo juega en pocos segundos.

Jaén es una feria problemática, 
difícil pero entrañable y digna de 
atención. Los grandes empresa
rios Saben que Jaén es más sufri
miento que rendimicntoy ahora le 
toca a Rafael Roca pelear con la 
última feria del año. Me cuenta 
que quisicradardoso trcscorridas 
de toros, una novillada, un cómi

co.... peropareccqueel Municipio 
no está por la labor de ayudar y 
echar una mano. Nosé cómo están 
las cosas allí dentro y no me gusta 
escribir sin informarme, cosa que 
haré a través de mi colega y amigo 
Angel del Arco.quesc conoce pal
mo a palmo lodo lo que ocurre en 
ticrrasjiencnscs.'

‘Bombas’ en el 
toreo para un 
otoño muy 
‘calentito’
José Luis Marca está en plan de 
ataque en el mundillo taurino. 
Ante la casi segura retirada de su 
yerno Paco Ojcda. el apoderado y 
ganadero está conformando su 
escuadra para el 93 y puede ser de 
alto peso. De momento dirige a 
Manuel Cáballcroy ya está seguró 
que va a añadir los nombres de 
Finito de Córdoba, y de Javier 
Conde. Pero se está cociendo algo 
mucho más fuerte. Hay grandes 
posibilidades de que llegue a un 
acuerdo con Enrique Ponce y con 
su hombre de confianza. Juan 
Ruiz Palomares, para llevar la 
carrera del torero de Chiva. Las 
conversaciones parecen muy 
aranzadas.

Eso supondría que Manuel 
Morilla, que ha cumplido bien con 
su papel, se encargará de su Jesu- 
lín de Ubriquc y sin olvidar que 
tiene acciones en el apoderamíen- 
10 de Manolo Sánchez, comparti
do con Manolo Chopera.

Fíjense loque sería el equipo de 
José Luis Marca: Enrique Ponce. 
Manuel Caballero. Finito de Cór
doba y Javier Conde.

Aunque también es posible que 
si se hace lo de Ponce se pudiera 
deshacer lo de Manuel Caballero 
que buscaría otros aires.

Todo está pendiente de las con
versaciones de los próximos días.

Esta bomba está preparada y 
alguna más se está también 
cociendo en loque promete ser un 
otoño calentito.
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DIARIO DE

ALCALA
aiunco$ d3S*-4idos serán entregados en las of«>njs del Oano O 

Ciego do Tonos. 3. A'caia de Henares <288011. El horario de recogido 
sota: rra6acas do 9:30 h, a 2h. y Ce 18:30 3 19.30 por IM tO-dOS, no 
se rccogcrón or uncios por porros IOS sSbotíOí y dom ngos. los anuncios 
recogidos en rcrarx> de tordo no «-*> pubicados hasta dos techas después
TAfUFAS: m nimo 10 p*UbrM, 55 pus. por palabra
Coda palabra mis. 10 PU. El módulo en osla sección cuesta 2.303 peas 
on días laborab'cs v 2.5CO pus. en la edición do fin Co semana

T ... 889-43-23
Telfs: 889-42-35

889-41-62

VARIOS
S! QUIERES un apartamento. 
Bungalow o Chalet en Torrevie- 
ja, llamamó. Tino: 882 45 35 
VENDO chalet-viviendo perma
nente a estrenar a 18 Km. do 
Alcalá y 13 Km. del Corredor 
del Henares, casco urbano. 3 
dormitorios, chimenea. 2 
baños, calefacción individual.

YORKSHIRE TERRIER 
PEI. SOI, NACIENTE:./

Cácheme 
4XWJ 4,x<vA*wfr

Lbmir 4c 9 a II Je la nu Ama 1 
a Carmen a! Tdf: 54 S?I I

Teñóme 1*3
AkxM dó Heñios* Ref GMT 

garage. 11.3000.000 Horario 
comercio. Telf: (911) 27 21 99 
JÓVENES Y/O MAYORES. 
Rápidos beneficios por inter
mediación sobre Contratos de 
Seguros. Realizamos pago 
inmediato de comisiones. Inte
resados llamen al Telf: 883 11 
61
VENDO terreno industrial y 
terreno urbanizable. Oportuni
dad. Telf: 88229 69
VENDO dos parcelas úíbanjza- 
¿las zona el Val. Encela 
5.000.000. Oportunidad; Telf: 
8822891
BUSCÓ piso pequeño o apar
tamento en Alcalá de Henares 
para Alquilar. Llamar de 9 a 10 
de la mañana al siguiente Telf: 
4698841
COMPRO libros usados, anti
guos, documentos y bibliote
cas enteras. Llame sin com

totecc'poj 
da 20 a 30 aftas con «lo nlrtt do 

MucMí 0O10 i!0>5w CO píC- 
moción v ¿<5ecu*óo uUrio.

/ENTA DE APARTAMENTOS!
__________PISOS__________

1 V 3 OC/AVrOW CON TMASTÍRO. 
CAUDAOCS IWljOftASlfS O€$O€ 
• w ceoc'stox’&'AAroAtsTAca* 
r A (NTRCQA W£C<ATA PLAZA.*, C€

mFwwMVMma 
OdASTAROC

promiso alguno. Paso a domi
cilio. Jesús Panadero, Tefnos: 
880 94 98 y 881 90 55.
ALQUILO nave de 200 m?. Polí
gono Europa. Precio interesan- 
te. Telf: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDÓ pisó situado en lo calle 
Calderón de la Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras. Tel: 889 32 22 
VENDO.gatos persas,. Vacuna-1 
dos Y CCW podigrfiq; Preció: | 
40.000 cada-uno. Tel; 880 42;
00
VENDO cámara de’Íóids;Pola-' 
royd Image System. Nueva. 
Buen precio. Tel: 889 32 22. 
COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Tel: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.
VENDO cuadros de flor seca 
hechos, a mano. Muy bonitos.

i— VENDO PISOS— 
- EN MADRID------- 1

Cvjo ce y ur- 
y perq^t

*» « Mr bola

•ITeM;
- 469 54 87 -

Precio según tamaño. Tel: 889 
92 47.
VENDO guitarra eléctrica 
semi-nueva. Marca HONDO. 
Precio: 30.000 pesetas. Tel: 
8850096.
VENDO amplificador. Marca 
Marshall, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 8850096.
COMPRO Posters de Danny 
Kayo. 1.000 iiesetas máximo 
cada uno-Tcl: 889 92 47.? _J—Comun¡cac¡ón.S83 10 36.
VENDO bónsafc deldifetentety—VALLAS toubícitarías. SCS 
espe¿es—'Preclos-íazonáble¿— Comunicación-E83 10 36.
desde 4.500 pésete?. Te|: 880 LUMlNOSOS/RÓTULOS. SCS 
4200. I- - - Comunicación.§831036.
VENDO local, 212 m», acondi- TV/VÍDEO. SCS Comunica

ción. 883 10 36.clonado, apto cualquier nego
cio. Tfno. 8880728
ESTUDIANTE de filología da 
clases de Latín y Lengua. Tel: 
8892601.
COMPRO discos de Bruce 
Springsteen inéditos en Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
ISv responsable se ofre

ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
AGENCIA do publicidad do 
Alcalá necesita 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo fijo, comisio
nes y alta en Seguridad Social. 
Interesados: 883 10 36. Sr. 
Sigúenza

CAMPANAS de publicidad. 
SCS Comunicación. 883 10 36. 
CATÁLOGOS. SCS Comuni- 
caión. 883 10 36.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni- 
cación. 883 1036.
FOTOGRAFIA publicitaria. SCS 
Comunicación. 88310 36.
IMPRENTA. SCS Comunica
ción. 883 10 36.
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS

SERIGRAFIA. SCS Comunica
ción. 88310 36.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 88310 36.
VENDO dúplex, situado en la 
Pza de Santa Ana, con mucha 
luz y vistos inmejorables al Reti
ro y Los Jerónimos, llamar por 
la noche. Tel: 881 85 69 (May- 
te).
CÓMPRO Aguamanil restaura
do. Buen estado. Teresa 
Cumie). Tel: 62341 00.
ALQUILO apartamento en 
Madrid, mucha luz, calefac
ción. Máximo 50.000 pías. Lla
mar al Telf: 623 41 00. Pregun
tar por Teresa Gumiel.

inadictos
TOPOS LOS SABADOS 

DIARIO DE ALCALA, acompañará su 

edición con ANTENA TV, un completo y 

manejable programa semanal de televisión. 

Pide, todos los sábados, tu ANTENA TV, con 

recetas de cocina, cotillees, pasatiempos y 

todos tus programas favoritos.

¡Llévate a casa toda la televisión de la 

semana!

Recuérdale a tu kiosquero que te reserve DIARIO DE ALCALA
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CRUCIGRAMA (Por E. MORENO)

Clin! Eastuood se hizo popular con ella. archivo
HORIZONTALES.- Vestiduras con faldones ceñidas al cucrpo.2: Atro
nado. atolondrado.- 3: Objetos, todo lo que tiene entidad. Anuladas.- 4: 
Abanico o ventilador portátil. Chopo.- 5: Lesionado. Casa fuera de la 
ciudad.- 6: Nieto de Can». Ixtra del alfabeto griego.- 7: Presidencia de 
un acto. Vestidura corla usada por los sacerdotes judíos.-8: Ponga cotos. 
Amontona, acumula.- 9: Regañad. Unicas en su especie.-10: Almoha
dilla para clavar alfileres. 11: Ocurrentes, graciosas.

VER11CALES.-I: Molusco cefalópodo.- 2: Respeta, acata.3: Edifi
cios. Discurrid fantásticamente.- 5: Insulso. Paraíso. 6: Símbolo químico 
del actinio. Voz de arrullo.- 7: Medida catalana de unas dos varas. Muni
cipio de Italia.- 8: Halaga. Eracronológica.9: Perteneciente o relativo al 
sol. Aristas.-10: Ababol.-11: Compactas, fuertes.

Clint Eastwood protagoniza la película

Tele 5 emite esta noche la 
película italiana “El 
bueno, el feo y el malo”
Tele 5, en el último momentoy sin perjuicio de nuevos cambios, 
ha decidido alterar a última hora su programación prevista 
para mañana para incluir, entre otras cosas, el largometraje 
“El bueno, el feo y el malo”, uno de los trabajos que cimentó la 
popularidad del duro Clint Eastwood. Dirigida por Sergio Leo- 
ne, la película cuenta una buena banda sonoraSOLUCIÓN

HORIZONTALES.-!: Casacas. 2: Alocado. 3: Cosas. 4: Abono. 
Alamo. 5: Ixso. Arál. 6: Ad. pí. 7: Mesa. Efod. 8: Acote. Apila. 9: 
Reñido. Solas. 10: Acerico. 11: Donosas.

VERTICALES.- l:Q»lamar. 2: Obedece. 3: Casas. Soñad. 4: Ala
no. Atico. 5: Soso. Edén. 6: Ac. Ro. 7: Cana. Asis. 8: Adula. Epoca. 
9:Solar.Filos. 10: Amapola. IhSólidas.

Efe. Madrid

SOPA DE LETRAS

Entre las letras del recuadro figuran la palabra APLAZAR y ^sinó
nimos de la misma que podrán localizarse en cualquiera de las direccio
nes. Puede formar parte una misma letra de dos o más palabras al 
cruzarse.

R E S E Ñ D A P D E S P E D D I A Z A R
E N 0 N J A E I R E T N O I E P E T A E
M A N D R O N J E 0 T E F S L H R A P A
1 H I U A R A C A R R E R A P C O N A S
T O U R S A N T E R R R Z N M 0 A R U A
I R E A U R E T R I N A O R 1 R N S A S
R R T R A P E A R E R P E G A Z P E S R
P A U S P N E D E A M C R T A E A R R R
A S U P E N I A 6 R E T E A N R A R E 0
R A u R E L A N E P A P u 0 R U 8 T O N
P R E 0 A 0 0 A R A R T E 1 G R A N E C
A T A T I L M 0 N A B R I E T R A N C E
C E A M 0 N T 0 C A R B R E D A s O L A
6 R U R A N E N 0 S A T E A B 0 L E A R
R E P R E $ E R A D A U R M A 0 0 R E A

Se trata de un ''espagueti! 
western", una producción ita
liana ambientada en el oeste 
americano, en el que se explo
tan al máximo las convenciones 
del género.

En muchas ocasiones, y 
según degeneraron estas pro
ducciones. se llegaron a extre
mos de parodia, una tendencia 
que ya se apuntaba en lasprimc- 
ra obras y que. como ocurre en 
la película de mañana, son 
incluso un aliciente.

Dirigida por un maestro del 
genero, Sergio Lconc, cuenta 
con una banda sonora sobrada
mente conocida, unos disparos

Aplazar. Atreguar. Suspender. Roncear. Diferir. Prolongar. 
Retrasar. Entretener. Dilatar. Prorrogar. Retardar. Eternizar. 
Dejar. Posponer. Remitir. Endurar. Demorar. Encarpetar. Entor
pecer. Pausar.

En las comunidades sin televisión autonómica

Problemas técnicos en 
RTVE provocados por las 
desconexiones territoriales
Madrid

Los dirccthos de RTVE han 
destacado, en reiteradas ocasio
nes, las dificultades c inconve
nientes técnicos y cconómicosquc 
les provoca las desconexiones 
territoriales necesarias para la 
retransmisión de la Liga de Fútbol 
en aquellas Comunidades donde 
no existen autonómicas.

Un buen ejemplo de estos 
inconvenientes se produce maña
na, cuando esta 'retransmisión 
deportiva coincide con la ceremo
nia de clausura del Festival de 
Cinc de San Sebastián, precisa
mente patrocinado, por TVE. 

realmente efectistas y un exce
lente plantes de actores, con 
Eastwood, Eli Wallach y Lee 
Van Clccf en los papeles prota
gonistas.

Tele 5 también ha introduci
do otros cambios en su progra
mación de mañana, algunos de 
ellos realmente sorprendentes.

Es evidente que los cambios 
en la programación de máxima 
audiencia pueden tener como 
justificación la lucha con otros 
canales, pero menos fácil de 
entender es que se cambien 
películas, series o concursos 
que se emiten de madrugada, y 
que se suponen de mínima 
audiencia, como por ejemplo la 
que se incluye en "Erotismo”.

Esta circunstancia hace que 
este espectáculo no pueda ser pre
senciado en Aragón. Canarias. 
Cantabria, Asturias, Navarra, La 
Rioja, Extremadura, Murcia, 
Baleares. Castilla y León y Casti
lla-La Mancha.

Los espectadores de estas 
comunidades, que tendrán que 
conformarse con la información 
sobre la clausura en los espacios 
de noticias habituales, incluido un 
reportaje de “Informe semanal", 
tienen como opción el encuentro 
entre el Atlético Osasuna y el 
Valencia, retransmitido en direc
to desde el Estadio de Él Sadar de 
Pamplona.

Radio
ANTENA 3 DEL HENARES 

Dial: 103.1

SABADO
12:30-15:00 Vivac! sábado.
Resto del horario conexión 

programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas las 
horas en punto.

DOMINGO
12:03-15:00 Motor en marcha 

en Antena 3 del Henares.
23:55-00:00 Desconexión 

deportesen Antena Sdcl Henares.
Resto del horario conexión 

programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas las 
horas en punto.

ONDACERO 
MÚSICA 
Dial: 87.7

/SÁBADOS
07,00-10,00: Música Diez
10 .00-14.00: lx»s Diez
14 .00-16.00: Los Diez Interna

cionales
16,00-22,00: Música Alcalá 

(Local)
2’«>-24.(X>: Caco con Salsa
24.00-01,00: Los más Diez, 
01.00-05,00: Los Diez
Q5.00-07.00: Los Diez de tu vida

DOMINGOS

07.00-16.00: Música Diez
16,00-21,00: Domingos de 

Música (Local)
21 .00-22.00: Música Diez
22 .00-24,00: Caco con Salsa
24 .00-01.00: Los más Diez
01.00-07.00: Música Diez

ONDACERO 
ALCALÁ

DE HENARES 
Dial: 97.6 

SABADOS

07,0009.00: Onda Cero Noti
cias

09.00-13.00; Protagonistas
13 .00-14.00: Protagonistas

Ixxal
14 .00-14.30: Deportivo Local
14 .30-15.00: Onda Cero Noti

cias
15,00 16.00: Con Solera

16 .00-18.00: Cuenta Kilóme
tros

18 .00-23.00; Radio Estadio
23,00-2330: Onda Cero Noti

cias
23304X1.00: Con Solera
00.00 02.00: Espacio en Blanco
O2.O0 O4.QO: Especial Gomacs- 

puma
W.O0 OS.00: Discos Cero

DOMINGOS

08,00-09.00: Onda Cero Noti
cias

09.00-14.30: Los Domingos de 
Onda Cero

1430-15,00: Onda Cero Noti
cias

15 .00-16.00: Con Solera
16 .00-23,00: Radio Estadio/ 

Fútbol
23 .00-23.30: Onda Cero Noti

cias
2330-24,00: El Penalty
24 .00-01,00: Plaza de Toros 
01.00-04.00: Espacio en Blanco 
G4;00-06.00: Discos Cero

Boletines informativos en las 
horas puntas
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DE TELEVISION PARA HOY. SABADO

TVE1 LA 2 TM3 TELES A3 CANAL+
08.15.- ABC WORLD 
NEXVS CON PETER JEN- 
NINGS
0835.-VIDEOMINUTO
09.05.- TRANSXVORLD 
SPORT
I0.00.CINE: "GHOST 
DAD"
1 1.30.- CINE: "ASESINA
TO EN BOSTON"
13 .00.- DEL 40 AL 1
14,00.REDACCION.
NOTICIAS •
14 .05;- 24 HORAS

i 
< z s s

07.30.CLIP. CLAP
VIDEO
08.00.-CAPITALES
09.00.- ULTIMAS
PREGUNTAS
09J0.- PARA NOSO
TROS
10.40.- JUEGOS SIN 
FRONTERAS
12.15-CRISTAL
13.00.- DIBUJOS
I3.25.ROCKOPOP
14,30.- NO TE RIAS

[QUE ES PEOR

07.00.CARTA DE AJUS
TE
07.29.-APERTUR/X
07.30.CADENA DE LAS
AMERICAS
11.30.- CARRUSEL DE 
LAS AMERICAS
12.30.- LOS CONCIER
TOS DE IA2
"La walquiria" (primer 
acto)
-José Adolfo Vaya
14.00.ELMEJOR DEPOR
TE

0730.- CARTA DE SIN- 
TONLX
07.S0.CINE MATINAL
"CHICAS ATREVIDAS"
10.10.LAT1RA
1430.- TELENOTICIAS
1435.ELTIEMPO

07.10.-ENTRE HOY Y 
MAÑANA
07.45.-SUPERGUAY DEL 
SABADO
10.30.-PRESSING CATCH 
11.00.-VIVAN LOSCOM- 
P1S
II.30.-V1PG.UA Y
12.00--UX QUINTA MAR
CHA MAGAZINE
I2.55.-XUX/X PARK
I4.05.-AUTOMAN
14.55.-ENTRE HOX' Y 
MAÑANA

08.50.- CAPITAN POWER
09.20.ARCHIEY...
09,35.- I.A GUARDERIA
11 .00.- CAZA SUBMARI
NA
11.30. THUNDERCATS
12 .00.- LOS G1ADIADO-
RES AMERICANOS
13 .00.- CENTIMETROS
CUBICOS
14 .03.LA PANTERA
ROS/X
14 .30.- LOS HEROES DE
HOGAN

14 .00.- TENIS. COPA 
DAVIS: • España-lsracl i 
Partido de dobles. En’direc
to desde el R. Club de-Tenis 
(Avilés) .
GIMNASIA RITMICA. 
Cita de las estrellas olímpi-

16 .30.- BALONMANO. 
Liga Asobal.
- Én directo: Atlético de 
Madrid -Teka
19.00 ANILLOS DE ORO 
2O.O0FEST1VAL DECINE 
de San Sebastián (Madrid)

15,00.- LA BANDA DE... 
EL CAPITAL PLANETA 
1535.- AMOR A PRIME- 
RA VISTA’
16.50.- CINE: UNA DE-’ 
AVENTURAS- ' 
’MOBYDICK"
18.45.- PARKER LEXVIS.
NUNCA PIERDE
19.15.- FUTBOL. OSASU- 
NA- VALENCIA C.F.

15.30.- CINEFIEST/X 
-SECUE'STR'O EN 
CHXING'WxñG^ÜSa/ 
COIÓWÍ975 i '/ ■ •
DÜwción: Ó^Ur WlflMins 1 
Intérprétésf’Jim Hélly. 
Geoffrcy Binney. Irene Ysu 
La hija de un senador nór- 
teamcricano es secuestrada 
en un desconocido país del 
sudeste asiático.
17J5--UN OTOÑO LLE
NÓ DE AMIGOS
20.20.- UX LOBA HERIDA 
(Dos capítulos)

u Q 
1

115.00.-TELEDIARIO 
ISJO.DF.I JY Y SUS 
AMIGOS
16.00.- SESION DE 
TARDE: "La sombra

I del miedo" 89'36"
I Dirección: Noel Nos- 
scck

1 Intérpretes: John 
lAndcrson. Ikc Eisen- 
I mann y Pcter llaskucl.
17,40-OBJETIVO 
INDISCRETO
18.15.-TRAS LA Pi$- 
TADELCRIMEN

14.S5NO11CIAS
15.30.- FARM ACIA DE 

'Guardia’”^' ••«m» '
16.00.- QUEDATE CON 
UX COPLA
1730.COSAS DE CASA
18.00.- POLVO DE , 
ESTRELLAS1
"Las aventuras de simbad" 
DEU-USA 1963. 85 min. 
Color Dirección: Byron 
Haskin. Intérpretes: Guy 
Williams y Pedro Amtenda- 
riz
20.03.SERIE

15,00.- FUTBOL AMERI-
Í'ANÓ • 

ridooÍFUTBQL INGLES 
,(DIRECTO)
17.50.- CIÑE: "LOS DIO
SES DEBEN ESTAR 
LOCOSJI;'
1935.DIBUJOS ANIMA
DOS: "Tintín en el país del 
oro negro"
20,05.- TELESERIE:
"Puente de Brooklyn (3 
Cap.)
20.30.TELESERIE: "Sigue 
soñando"

20.45.- REDACCION DE 
LA2
20.00.- NUESTROS 
DETECTIVES
22.00.VEN AL PARALE- 
LO
23,20.-EN PORTAD/X
23.50.SER1 ES DEL SABA
DO.
' SABOR A MUERTE"

22.I5.CINE: COMEDI/X 
ESPAÑO1A
"UNA MONJA Y UN
DONJUAN-
23.45.- VERANO DE
ESTREI.IAS.
Programa de variedades 
presentado por Maribcl 
Vcrdú y Luis Merlo.

22,00.- NOCHE DE 
ACCION
"El bueno, el feo y el malo"

1966. 153' D. Segio Leonc. 
Int, Clint Eastwood. Eli 
Wallach.LceVanCIcff
23.45.- EL MILLONARIO 
0I.40.EROTISIMO
"Experiencia extramatri
monial de una cs|>0Kí" 
1978.103'
D. Mauro llvaldi. Int. 
Amparo Muñoz, Carmen 
Villani

Ul X o o z

20.05.- EL HIJO DE 
LA ISLA
21.00.- TELEDIARIO
21.30. INFORME 
SEMANAL
22.30.- SABADO 
CINE. Incluye dos lar- 
gometrajes: "Nacional 
III" 1982 98’49“
Dirección: Luis García
Bcrlanga
Intérpretes: Luis Esco
bar. José L. Váqucz, 
/\mparo Soler. Agustín 
González.

21.00.-NOTICIAS 
2I.30.RESCATE 
22.30.- POLVO DE
ESTRELLASII
00.30.- POLVO DE 
ESTRELLAS III
"Sesión continua" ESP. 
1984-123'. Color 
Dirección: José Luis Garci 
Intérpretes: Adolfo Marsi- 
llach y Jesús Puente

21.00.-LO'PLUS
22,00.-ESTRENO CANAL 
•:"CRYBABY‘ 
.DIR.JohnXVatcrs.
1 NT. John Dcpp, Amy I />ca- 
nc. Susan Tyrrell.Poíly Ber
gen. Iggy Pop
“Cry Baby" es una comedia 
que satiriza las películas 
protagonizadas por delin
cuentes juveniles cuya 
acción se desarrolla en los 
años 50.1.a película narra en 
clave de humor los conflic
tos sociales y las frustracio- 
nes sexuales de la juventud.

00,35.- LA HISTORIA
01.30.HOLLYWOOD
RECUERDA
02,30.- DESPEDIDA Y
CIERRE

01,15.- CINE: MADRU
GADA DE VERANO 
"LAPIZ DE LABIOS"
02.45.FRESNO
03,35.- DESPEDIDA Y 
FIN DE EMISION

01.50.-CINE
"DON CAMILO MONSE
ÑOR"- ITALIA. B/N 1961 
lí3min
DIRECCION: Carmine 
Gallonc
INTERPRETES: Fernán- 
del, Gino Cervi, Gina Rove- 
re. Leda Gloria.
Don Camilo y Pcppone 
viven ahora en Roma. Don 
Camilo es monseñor en el 
Vaticanoy Pcppone es sena
dor comunista en el parla
mento.

03,30.-SERIE
05,00.- CIERRE DE EMI
SION

2342^ CINE: TURK 182, 
EL REBELDE”
00,55.- CUENTOS DESDE 
LA OSCURIDAD
01.I8.SESION ESPECIAL 
V.O,:"RQCKYV"
02.00.DOCUMENTAL: 
HOLLYWOOD BABILO
NIA (Muhidifusión)
02.58.CINE: DONDE 
ESTA EL CORAZON 
04.41.CINE: "COMPAÑE
RO DE VIAJE"
06.09.- CINE: ORDEN DE 
BUSQUEDA"

i s 3 K 
i

I 00,15.-AVANCE 
TELEDIARIO 
00.25.- "La parte del 
León" 1978-80'16" 
Dirección: Adolfo 
Aristarain 
Intérpretes: Julio de 
Grazia. Luisina Bran
do. Arturo Maly, 
Osvaldo Tcrranova. 
Fernanda Mistral.
01.50.SABOR LATI
NO
02.50-- DESPEDIDA 
YCIERRE

PELÍCULAS DEL SÁBADO

“Secuestro en Cahlng 
Wan"

TeleS-15,30 
'Secuestro en Chaing Wan' 
será emitida por Tele 5 a las 
15.30. Esta cinta de avenlu* 
ras fue dirigida en 1975 por 
Otar Williamsc interpreta
da por Jim Kelly. Irene Tsu v 
Geoírey Binney. En la mis
ma el campeón de artes ma r- 
cialcs Jim Kelly --coprota- 
gonista de ‘Operación Dra
gón' junto a Bruce Lee- se 
interpreta a sí mismo dentro 
de una trama de secuestro y 
riesgos mil. Ciertamente, 
nada excepcional.
“La sombra del mie

do”
TVE1 -16,00

TVE-1 ofrecerá a las 16.00

'La sombra del mie<lo‘. un 
drama con trasfondo ecolo
gista en el que un niño con 
problemas de adaptación, 
que pasa una temporada en 
la granja de su tío. intentará 
evitar que los hombres del 
pueblo acaben con una 
manada de lobos que ha cau
sado algunos daños en los 
alrededores.
“Las aventuras de 

Slmbad”
Antena 3-18,00

'Las aventuras de Simbad’. 
sin duda el título más impac- 
(ante de todos los intentos 
cinematográficos que han 
tomado al personaje como 
protagonista, será emitida 
por Antena 3 a las 18.00. 
Tanto por su colorido como

por su vestuario, la cinta 
adquiere un carácter fantás- 
ticoquc le concede el presti
gio del que se lia hecho refe
rencia.

“Calles salvajes"
Tele 5-22,00

Tele 5 emitirá a las 22.00 
'Calles salvajes', en la que 
dos bandas --una de chicos y 
otra de chicas- se declaran 
la guerra a arfe de la viola
ción de la hermana sordo
muda de la líder femenina: a 
partir de esc momento todos 
los chicos serán violenta
mente asesinados. El filme 
fue dirigido en 1983 por 
Danny Stcinmann c inter
pretado por Linda Blair, 
John Vemon. Robcrt Oncr 
ySalLandi.

“Nacional III” 
TVE1-22,30

1.a tercera parte de lasavcn- 
turasde la Saga dejos Lcgui- 
nccbc, no precisamente la 
mejor. 'Nacional III', será 
emitida por TVE-1 a las 
22,30. 'Patrimonio nacional’ 
era una digna segunda parte 
de lasnsacional 'La escopeta 
nacional', pero con 'Nacio
nal III' llega la decadencia 
de la serie; la misma que ala- 
cu al marquós de Leguinc- 
che y a su familia, quienes 
deciden vender el palacio y 
trasladarse a un piso. Esta 
comedia fue dirigida en 
1982 por Luis García Ber
linga c interpretada pQr 
Luis Escobar, José Luis 
López Vázquez y Amparo

Soler Leal.
“La parto del Icón” 

TVE1- 00,25
Un excelente ejercicio de 
cinc negro. 'La parte del 
león', ópera prima que 
Adolfo zVistaruin dirigió en 
1978, será emitida por 
TVE-1 a las00.25. Cuenta la 
historia de un pobre hom
bre. fracasado en todos los 
frentes, que encuentra en un 
depósito de agua el bolín de 
un atraco, suceso que cam
biará su vida pero no en el 
sentido que él esperaba. El 
filme está interpretado por 
Julio de Grazia, Luisina 
Brando y Arturo Maly.

“Sesión continua”
Antena 3 - 00,30 

'Sesión continua', primer

fracaso de José Luis Garci 
tras los dos 'Cracks' y el 
Oscar y que conMituyv una 
mirada nostálgica al cinc 
que se hacía antiguamente, 
será emitido por Antena 3 a 
las00.30. Este drama, dirigi
do en 1984. cuenta en su 
reparto con Adolfo Marsi- 
Hách. Jesús Puente y María 
Casa nova.
“Don Camilo Monse

ñor”
Tole 5-01,50

Tele 5 ofrecerá a las 01^0 
‘Don Camilo Monseñor*, 
que cuenta el divertido reen
cuentro de los dos entraña
bles personajes en el peque
ño pucbloque les vio pelear
se tantas veces.
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07.30--CI.IP. CLAP
VIDEO
08.00.-INFÓRME
SEMANAL
09.I5.-PARA NOSO

TROS
I2.00.-EL DIA DEL 
SEÑOR
I3.00.-PUEBLO DE
DIOS
13.30.-MII.LER V 
MUELLER
I4J0.-NO TE RIAS...

07.00.-CARTA DE AJUS
TE
Conexión con radio 2 de 
RNE.
07J9.-APERTURA.
07J0.-CADENA DE LAS
AM ERICAS
II,JO-CARRUSEL DE
LASAMERICAS
12,00.-EL MEJOR
DEPORTE
12:00 tenis. Copa Davis. 
Esputa-Israel del el Real C. 
de Tenis (Avilés).

07.00.-CARTA DE SINTO
NIA
07J0-CINE MATINAL 
Bésame Kate
09J0-EI. NUEVO MUN
DO DE COUSTEAU 
Australia: Greal Barrier 
10J0-LA BANDA 
La tanda de Kidd Video.
La banda del planeta Gui- 
1 ligan
La tanda de los Droids 
la tanda de los Dínosau-
CCIS-

07.I0.-ENTRE HOY Y
MANAN
07.30.-LA EXTRAÑA
PAREJA
08.00.-SUPERGUAYDEL
DOMINGO
10 JO.-PRESSING CATCH
11 .00.-VI VAN LOS COM- 
PIS
11J0-VIPGUAY
12.00.-MATINAL DE
CINE
Cinco pistolas

07J0.-CARTA DE AJUS
TE
08.00.-LA LLAMADA 
DEL OESTE
OWO-FURLX
08.50.-CAP1TAN POWER 
09.20.-ARCHIE Y SABRI- 
NA
09J5.-LA GUARDERIA 
DEL DOMINÓ© 
II.00.-EL HOMBRE DE 
LOSSEIS MILLONES 
¡2J0..PEYTON PLACE

07J0.-DEL40AL 1
09.05.-LOSGOFERS
09.30.-LA ALDEA DEL
ARCE
10.00.-CINE
"007. licencia para matar"
12,08-CINE
“Silueta”
I3J0.-MAXGLICK

■

U1 
Q

1

1 IS.00.-TELEDIARIO
1
15JO-ERASE UNA 
VEZ LAS ,\MERI- 
CAS
16.00.-. SÉSIQÑ. DE’ 
TARDÉ

I El humor de IÁ>u¡s de
I Funes.

17.45.-C. DISNEY
19.30.-CU ENTOS 
MARAVILLOSOS 
El fiel Juan. Cuento de

I los hermanos Grimm.

18.00.-JUANITA LA LAR- 
GA
Episodio L;
Í9,00..bÓGUMENtOS 
TV.
“Rita Hapvoth. bailando en 
un sueño"
Este año se ha celebrado el 
quinto aniversario de la 
muerte de la actriz Rita Hay- 
wort. uno de tos más impor
tantes mitos del cine.
. Este programa es una pin
tura vivida de la carrerade la 
actriz.

1430..TELENOTICÍAS 
14J5-EL TIEMPO 
IS.00.-M BANDA DE.. 
JASTORTUGASNINJ/X 
I5J5.-LATEIT.MANIA 
IMOX'INE PANTAUA 
DELVER/XNO 
Capítulo 2.
1S.4S.-CHAN-TATA- 
CHAN
Espacio de magia y humor 
presentado por Juan Tama
riz, Alaska y Pedro Reyes.

14,00.-CAMPEONES 
PREVIO
14.5S.-ENTRE HOY Y

¡MAÑANA
1530-CINE FIESTA
El vengador sin piedad; ,
17.20.-ENREDOS DE

FAMILIA
17J0.-XUXA PARK
I9.00.-GRAN PANTALLX
TV
Vidas cruzadas.
20.45.-VI VAN LOS 
NOVIOS
Concurso.

13,00.-POLVO DE 
ESTRELLAS
La montañera familia 
Robinson
USA. 1979.
100 min. Color.
I4JS-NOTICIAS z
I5.30.-ESPECIALCINE
I7.00.-EL COCHE FAN
TASTICO
I8.00.-LOS INMORTA
LES
20.00.-EL SU PER GOR
DO

I4.00.-NOTICIAS
I4.0S-EL GRAN MUSI
CAL
IS.OO.-FUTBOL ITALIA
NO
16JS-DOCUM ENTAL 
1730-10 MAS PLUS 
18.I5.-PREVIO FUTBOL 
19.00.-FUTBOL: LIGA
ESPAÑOLA

Ul 
z 
□ o 
z
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| 2I.00.-TELEDIARIO
2
21.30.-COMPAÑE
ROS DE CIASE
Politiqueo.
22.00.-DOMINGO
CINE
La agresión. El señor 
iLirlcn. viajando junto 
con su mujer c hija por 
una autopista, son ata
cados |x>r l res motorís- 
tas que consiguen 
echarlos de lacarrctera :

20.00.-REDACCION DE 
LA 2
20.lS.-IA PELICULA DE 
IA TARDE
ü nos granujas decentes.
1979.88 minutos
Española.
21.SO-LLAMADAS A 
MEDIANOCHE
Una chivata a tiempo. (Pri- 
mera parte).
22.45-ESTUDIO ESTA
DIO
Resumen de los encuentros 
de futlsol del Campeonato

1 Nacional de liga.

20.10.-TELENOTICIAS
2035.-EL FRIQUI
23.O0.-CINE 
UNA DE RISA 
/Xquí un amigo.

2IJ0.-NOCHE DE RUM
BAS
00.30.-CO1.OMBO 
Intérprete: Peter Falk.

2 LOO-NOTICIAS
2 1.30.-POLVO DE 
ESTRELUXS
23.30.-NOTICIAS

21.00-ELTERCERTIEM- 
PO: ITALIA
2I.2S.-EI.TIEMPO.
2130.-ESTRENO CANAL 
PLUS
Dos artistas en falsificar
2330-CINE
(.0$ dioses deben estar locos 
II.
Ultimo pase.

1

3 ce
1

i

1 23.40.-NOCHE DI? 
HUMOR.
00.30.-AVANCE 
TELEDIARIO.
0035.-PERIAS DEL 
MELODRAMA

I Pueblerina
I Tras seis años de presi-
1 dio por haber malheri-
I do a un hombreen legí- 
I tima defensa. Aurelio 
I vuelve a su pueblo.

O2.2O.-DESPEDIDA 
Y CIERRE

LAS PELICUIAS DEL

23.40.-OFFCINEMA 
Sorgo Rojo • 
1987.88 minutos.
Una joven, de familia humil
de. es entregada por su 
padre a un rico propietario 
treinta años mayor que ella. 
Quería viuda a ios pocos días 
de su boda. Convertida en 
dueña de la hacienda tendrá 
quegananed respetode los 
peones, pese a ést ra enamo
rada de uno de ellos.
OLIO-DESPEDIDA Y 
CIERRE

DOMINGO

01.00.-CINE DE MADRU
GADA DE VERANO 
Cara, cara al desnudo.
02J0-TEQUIERO 1 U( Y 
03.I5.-FIN DE EMISION

01.25.-MADRUGADA 
POP
Por explosión number one. 
02.00.-PETROCE1.LI. 
Capítulo 22.
Extorsión.
Intérprete: Bany Ncwman. 
02,50..CIERRE DE PRO
GRAMACION Y ESPA
CIOS PROMOCIONA
LES

23.40.-NOCHE DE 
LOBOS
Espacio cinematográfico 
dedica al terror y al suspense 
que incluye, trascl largome
traje una sección dedicada a 
la actualidad del cinc.
Dirige y presenta: Juan Luis 
Goas.
0130-CIERRE DE EMI
SION

01.I5.-ELTERCER TIEM
PO
Espacio presentado por 
Michael Robinson c Ignacio 
Lesvín. que ofrece resúme
nes de los partidos de la liga 
española de fútbol.
0135-CINE
Asesíneme por favor.
03.05.-CIERRE

“Cinco pistolas”
TeleS-12.30

Durante la Guerra de 
Scecesión nortcanwrieana. 
un grupo de rebeldes del Sur 
huyen de la cárcel dfederal 
donde estaban prisioneros. 
Entre todos deciden asaltar 
uña diligencia del Norte; y 
conseguir así un suculento 
botín que les permita subsis
tir. El director destaca por 
sus películas de terror.

“La montañera 
familia Robinson”

Antena 3 -13,00

El largometraje narra las 
venturas y desventuras de 
una familia noiicamcricana 

que se va a vivir a las monta
ñas. huyendo del mundanal 
ruido y en busca de la tran
quilidad. Pero el primer 
contacto con la Naturaleza 
no será lo que se esperaban.

“El vengador sin 
piedad”

Tele 5-15,30

Cuatro hombres van a ser 
ahorcados en un pequeños 
pueblo cercano a la frontera 
con México. 1.a víspera de la 
ejecución llega al pueblo un 
forastero con intención de 
ver como son ahorcados. Sin 
embargo, y sin que nadie 
pueda evita rio. los reos esca
pan y el lorastero dirigirá su 
persecución.

“Seis gendarmes en 
fuga”

TVE 1-16,00

La brigada de gendarmes 
que capitanea Cruchot es 
licenciada y sustituida por 
agentes jóvenes. Uno de los 
jubilados cae enfermo y los 
demás, acuden en su ayuda 
para que recupere la memo- 
ri:i. Como niños traviesos de 
dedican a entorpecer la 
acción de los agentes que les 
sustituyeron.

“Unos granujas 
decentes”

La 2-20.15

Sor María, una monjita 

mexicana, conocida como 
Sor Metiche, por su aficción 
a meterse en líos, ha sirio 
trasladada a la congregación 
de Madrid. La situación del 
convento es precaria, las 
hermanas llevan meses 
comiendo sólo arroz. Para 
conseguir fondos, a Sor 
Metiche, se le ocurre poner 
a la venta un' retablo medie
val.

“La agresión” 
TVE1- 22,00

El señor Burlen, viajando 
juntoconsu mujere hija por 
una autopista, es atacado 
por tres motoristas que con
siguen echarle a la cuneta y 
agredirle tan brutalmente 

que. cuando él despierta de 
la inconsciencia, ambas 
mujeres han sido asesina
das. Barlcn. junto a Sara, su 
cuñada, incia una investiga
ción.

“Sorgo rojo” 
TVE1-23.40

Una joven de familia 
humilde es entregada por su 
padre a un rico propietario 
30 años mayor que ella. 
Queda viuda a los pocos día 
de su boda. Convertida en 
dueña de la hacienda tendrá 
que ganarse el respeto de los 
peones. Torio se complicará 
cuando la muchacha se ena
more profundamente de 
uno de ellos.

Es un filme que indepen- 
dicntcmenlc del exotismo y 
pese al reproche que algu
nos le hacen de resultar en 
exceso estcticista cabe califi
carse de magistral.

“Pueblerina” 
TVE1- 00,35

Tras seis largos años de 
presidio por haber mallrcri- 
do a un hombre en legítima 
defensa, Aurelio vuelve a su 
pueblo natal El ex preso tie
ne la intención de rehacer su 
vida y unirse pura siempre a 
la mujer que siempre a la 
mujer que Siempre amó y 
que fue ultrajada por el mis
mo hombre que le mandón 
él a la cárcel.
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EL TIEMPO
Ligero descenso de 

las temperaturas
Sábado, 26 de septiembre

El Insumió Nacional de Mcicreotogía preve para el día de 
hoy ciclos pubososomuy nubosos que provocarán precipitacio- 
nesde distinta intensidad que pueden ser muy íucriesen algunas 
zonas.

En Cataluña, muy nuboso o cubierto con precipitaciones 
generalizadas, más intensas a partir de la tarde, moderadas o 
fuertes, (ocalmente de intensidad muy fuerte y ocasionalmente 
tormentosas.

En el resto de la mitad norte peninsular, nuboso o muy nubo
so con chubascos, ocasionalmente tormentososque localmentc 
pueden ser fueneso muy fuertesen Navarra. La Riojay Aragón 
y fuertesen las comunidades del Cantábrico y norte de la comu
nidad valenciana. En esta ultima comunidad disminuirá la 
nubosidad durante el día. quedando inicíalos nubosos.

En Murcia intervalos nubosos y en el resto de la península y 
baleares, nuboso o muy nuboso con precipitaciones localmentc 
tormentosas, de intensidad moderada en la Meseta. Andalucía 
y Baleares:

Brumas y bancos de niebla en Galicia, y temperaturas en des
censo en la Península, en general moderado, salvo en las comu
nidades de Valencia y Murcia, donde no experimentaran cam
bios significativos, al igual que en Baleares y Canarias.

PREDICCIÓN POR COMUNIDADES AUTÓNOMAS

Castilla y Ixón.- Muy nuboso, con chubascos de intensidad 
moderada. Temperaturas en moderado descenso. Soplarán 
vientos moderados de componente suroeste.

Castilla-La Mancha.- Muy nuboso con precipitaciones 
moderadas, ocasionalmente tormentosas, mas frecuentes a pri
meras horas del día. Temperaturas en ligero o moderado des
censo. Vientos flojos de componente suroeste.

Comunidad de Madrid.- Cubiertocon tendencia a muy nubo
so con precipitaciones moderadas, mas frecuentes a primeras 
horas y ocasionalmente tormentosas. Temperaturas ligero o 
mcx.ierado descenso.

TEMPERATURAS
EXTREMAS DE LAS CAPITALES ESPAÑOLAS

FG-Niebla.T-Tormcnta. NV-Nicvc.

Alhaccic_....24.IJ...c Madrid........28.13..n
Alicante..... 27.I.1..C Malaga....¡-.28.20..n
Almena...... 3I.2O..II Mclilla.......2O.22..n
Avila.........20..9.II Murcia.......29.18.x
Badajoz.......26.13..X Orense........ 16.12.11
Barcelona....26.14...n Oviedo........ 17.12.11
Bilbao........22.14..ll Palcncia......22..8..C
Uurgo$...>._22..6..ll
Caccrcs.._._25.i4...c
Cádiz......... 27.2O_.n
Castellón.....27.I7..C
Ceuta.....-.21.20..^
C.Rcal.......26.I3...C
Córdoba.......30.I6..X

Palma M...... 28.15,.»
Palmas....... 24.19..»
Pamplona...~.24.13.x 
Pontevedra.... 16.14.11
Salamanca.....22.8,11
S.Scbastiañ..2L 16.lt
S.CTener¡fe.24.20..n

Coruña........15.14.JI Santander.....19.IS.X
Cuenca........23.l3.~c S. Compostela. 15.13.11
Gerona-......25.12..C Scgovía.......22.13.11
Gijon......... 19.14.JI SeviHá.L._3l.i6..n
Granada...... 26.I2...C Soria.........21.10.x
Guadalajara. .26.10...C Tarragona.....27.18..n
Huelva......-26.16..n Teruel........23.10.;»
Huesca........23.I3...C Toledo........28.16..»
Ibiza.......-3O.I8..X Valcncia~...26.17..n
Jaén..........24.I6...C Valladolid....23..9.ll
León..........20..9...C Vigo...........16.14.11
Lérida........24J2.„c Vitoria.......25.10.11
Logroño.......24.I2...C Zamora........22.11.11
Lugo..........15. AJI Zarogoza....-25.l4..n

Claves: S- Soleado. N-■Nuboso. C“CubierlO;LL"Lluvia

CAMILO JOSE CELA

La conversación
I_/.t Brúycrc estudió 

el fenómeno de la con
versación con tanta 
sagacidad como deteni
miento y solidez, y afir
ma que hay personas 
que comienzan a hablar 
un momento antes de 
haber pensado, y añade 
que una de las señales 
del ingenio mediocre es 
la de estar siempre con
tando cosas.

Li certera obser

vación de la Brúycrc se 
ha acentuado desde su 
tiemjx» al nuestro: hoy 
hay más conversadores 
que razonan a remol
qué de su palabra y más 
irredentes contadores 
de chistes que nunca 
hubo. Los hombres 
pasaron por un tiempo 
en el que creyeron que 
los negocios del alma y

del Estado podían arre- 
glarsc a fuerza de 
hablar de ellos, y tantoy 
tanto hubo de hablarse 
de todo, que la conver
sación. como algunas 
especies animales de 
periodos geológicos 
prescritos, se acabó.

Los rabos suchos 

que aún quedan, de 
cuando en cuando por 
ahí. no son sino ún

mero espejismo y 
jamás una realidad. Y 
sus cultivadores, algo 
tan raro y tan benemé
rito como los concertis
tas de clavicordio.

—| EL GUIÑO

EL m.VES DEL ESCLAVO.—Hay muchas formas de vMr subjugado. La angustia opresora de los grilletes 
y el látigo explícito y restallante que fustiga no pasan de ser meros símbolos que, a estas alturas de este des
quiciado y. más a menudo de lo que parece, sutil siglo, no Mielen ja aparecer en cada esquina en la que aflora 
la esclavitud. Bien se puede ser esclavo, por ejemplo, de las arrastradas notas de un acordeón, sin tener por 
ello que amarrarse físicamente a la pared. O de la rutina de la miseria. O del desden del transeúnte. O déla 
desesperanza. O. también, del caminar sin reparar en el paisaje. Es el lánguido, el cotidiano y conmovedor 
Núes del esclavo, que a diario resuena y se golpea contra las piedras de ¡os soportales del cansancio, p. mhiil

ENTREVISTA

Los helados de Rocío
El otoño ha hecho su 
entrada hace escaso- 
mente unos días y aun
que todavía las ojas de lo 
árboles no han empeza
do a caer y las tempera
turas tampoco han expe
rimentado grandes cam
bios. hay otros síntomas 
que nos rccucrdanque el 
verano ya está llcgandoa 
su fin.

Rocío Ortega es una 
de las primeras personas 
de la ciudad que ha nota
do este cambio porque 
«los helados ya no se

venden tanto como hace 
unas semanas».

Ella trabaja durante la 
época estival en un pues
to de helados situado en 
la calle Mayor, pero den
tro de poco, la semana 
que viene, cerrará el 
quiosco para "Ocuparme 
de mis hijosy de la casa».

Rocío asegura que 
«los niveles de venta de 
este verano han dismi
nuido en relación a otros 
años; porque el tiempo 
ha estado loco y no ha 
contribuido para nada».

Sin embargo, durante 
los meses anteriores se 
han acercado cientos de 
niños para tomarse un 
apetitoso y fresco hela
do: y mujeres, más que 
hombres, para consumir 
bombones. Rocío reco
noce que «a algunos de 
estos niños, les echaré de 
menos, sobre todo por la 
lata que dan en algunas 
ocasiones».

La próxima semana, 
igual que cambia el tiem
po. su vida se transfor
mará un poco. Pero

Rocío asegura que -el 
contacto con ¡os helados 
lo mantiene todo el año. 
porque a mí me encan
tan y sea verano o invier
no. yo siempre esoy dis
puesta a tomarme algu
no». 1^ vendedora esta
rá el próximo verano en 
su quiosco de siempre.


